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E L C A P í T A 
GENERAL B E GALICIA 
V I S I T O L U G O 

Asesinado en su domicilio el segundo 
comandante de Marina de Bilbao 

Cuatro eisapiichados, tras 
wdueir al portero, subieron 
al piso, y uno charló eon 

e unos minutos 

El capitán general de Galicia, teniente general Manuel Fernández Posse, visitó ayer la guarnición 
de Lugo. En el cuartel de San Fernando fue recibido por el gobernador militar, señor Otero Cal
derón y restantes primeras autoridades civiles y judiciales y jerarquías eclesiásticas. En el gra
bado de Alvez; el capitán general estrechando la mano de! coronel jefe provincia! de Mutilados, 

señor De las Heras Pslayo 

I 

ESTA TARDE, SEPEUO DE JUAN PABLO I 
Hl SENADO APROBO 11 ARTICEOS 
MAS D a PROVECTO CONSimCIONAl 

Se afirma el no reconocimiento de la 
federación de comunidades autónomas 

PAGINA 10 

LOS S E N A D O R E S G A L L E G O S 
DE UCD, CONTRA PRIVILEGIOS 
P A R A L A S C O M U N I D A D E S 
A U T 0 N 0 H A S 

PAGINA 14 

L U G O 

NUEVO R E P A R T O DE U C E N C I A S 

P E S Q U E R A S DK L A C E E 
A LUGO LE CORRESPONDEN 
D O C E B A R C O S 

PAGINA & 

OTERO NOVAS 

PRESIDIRA LA 

DELEGACION 

E S PAÍS O L A 

R E C H A Z A D A S 

IA8 PETICIONES 

D E A U T O P S I A 

PAGINA 15 

E PELDDEZ DIX(L 

cuida de 

que non 

te arrouben.,.* 
ULTIMA PAGINA 

í 

| 
í 

A R M A N D O R O D R I 6 U E Z C A S T R O 

L A M P A R A S 
M U E B L E S • P R O Y E C T O S • DECORACION 
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Ronda Caídos, 24 • Teléfono 218204 Dr. Gasalla, 18 Teléfono 216834 | 

POR ULTIMO LE DISPARO 

E N L A S I E N Y L O S 

CUATRO HUYERON A P I E 
P 5INÁ 11 

Un "tpaje'' para la 
más alta de E uropa 

Es posible que sea un tanto exagerado hablar de "traje", ya que 
sólo se treta de una especie de cepa protectora de plástico. Se la 
están colocando a la "torre de la televisión" de Francfort, ta torre 
más alta de Europa Occidental. Por tanto, el obrero que aparece 
en la presente foto, tiene el puesto de trabajo también más alto, 
amén de ser el mismo probablemente también ©I de menos vértigo 

en toda la Europa Occidental.—-(FOTOFIEU 

YA ESTA AOÜl LA GRAN SORPRESA 

D E R B I 
EL NUEVO CICLOMOTOR AUTOMATICO 

D E R B I V A R I A N T 
PRÜEBE10 V C O M P A R E , . . 

Y NO DUDARA EN C O M P R A R L O 

REPUESTOS BOÜRM) • Ronda Caídos, 56 
L U G O 
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PRIMERA CADENA 

13,45 Carta de ajuste, "Sonatas 
núm, 4 y 5", Vicente Ro
dríguez. 

14,00 Apertura y presentación. 
14,02 Avance Telediario. 
14,05 Panorama de Galicia. 
14,30 Telediario. Primera edi

ción. 
15,05 Hora 15. 
15,20 Novela. (Cap. XIII). «Bel 

Ami", de Guy de Maupas-
sant 

15,50 Retransmisión del entierro 
del Papa. 

13,00 Retransmisión conjunta 
con la Segunda Cadena, del 
partido Yugoslavia-España. 

19,30 Dibujos animados. "El es
cuadrón diabólico". 

20,00 Revista de toros. 
20,35 Dossier. Programa Infor

mativo. 
21,30 Telediario. Segunda edi

ción. 
22,05 Starsky y Hutch. "Te quie

ro Rosey Malone" 
23,00 Escuela de salud. 
23,30 Ultimas noticias. 

Buenas noches. 
Despedida y cierre. 

NUEVAS 
INSTALACIONES 

E D I S O N 
JUGUETES 

Artículos j e Regalo 

A V D A . CORUÑA 
ESQUINA € . A R E N A L 

SEGUNDA CADENA 

17,00 Carta de, ajuste. 
17,30 Retransmisión del encuen

tro Yugoslavia-España. 
19.30 Presentación y avances. 
19.31 Polideportivo. 
20,00 Redacción de noche. 
20,35 Pop-grama. 
21,45 Horizontes. 
22,30 Tribuna de la Historia. 

Buenas noches. 

Despedida y cierre. 

DOMINGO, DIA 8 

FIESTA D E MARISCO 
Gran Hotel de La Toja 

Asista a la más importante 
fiesta gastronómica de Ga
licia, participando en la ex

cursión de 

VIAJES AZOR, S. A, 
GAT. 127 

Cruz 16 (Galerías) 
Tel 21-21-77 y 21-21-80 

L a Mutualicla» de Empleadas 
del Hogar concede a sus afilia
dos y a (os beneficiarios de 
éstos una completa protección 
en la Seguridad Social. 

mm 
E l P r o g r e s o 

En FAZOURO (Foz). Se ven-
H de en: comercio de D. Dig

no Vázquez, D. José Arias 
H (Cartero) y Restaurante "El i 
^ Descanso". 

La w esperada 

Una emocionante'*Tristor¡a de acción, luchas y pasiones 

MANOLO ESCOBAR — ROCIÓ JURADO 

Graclta Morales — Paula Marte! 

en 

LOS GUERRILLEROS 
Eastmancolor - Cinesmascope 

El ídolo de la canción española, Manolo Escobar, interpreta 
en esta película sus famosas canciones: YO SOY UN 
HOMBRE DEL CAMPO — CAMPANAS DE AMANECER — 
PORON POMPERO — NO TENGAS CELOS — COPLAS DE 
TRAGALARA — FANDANGOS DE LA SIERRA — AIRE Y 

ROSA —, COMO A NADIE TE HE QUERIDO 

Para todos los públicos 

Gran Teatro 
HOY 5.45 8 - 10,30 

EMOCIONANTISIMO 
ESTRENO 

Todos los públicos 
Por primera vez en la 

pantalla... el conocido 
héroe del "comic" mundial 

vive para todos las mas 
audaces y fabulosas 

aventuras 

SPIDER-MAN 

E l HOMBRE ARMA 
. Es NICOLAS HAMMOND 
con DAVID WHITE 

MICHAEL PATAKI 

C I N E P A Z 
HOY 

APASIONANTE ESTRENO 
5,45 - 8 - 10.30 

Mayores de 18 años 
MASSIMO RANIERI 
STEPANIA OASINT 

I O S AMORES PROHIBIDOS 

DE Ü M ADOLESCENTE 
L a pasión ingenua tle una 
adolescente que de pronto, 

se convirtió en mujer 

Mujer: Si ere; el timón dej 
bogar, preocúpate de tu for-
mación human-» Acude ai Cen
tro de Formación Familiar y 
Social. 

Tv. E.: La programación de hoy 

a PARTIDO YUGOSIAVIA-ISPANA COMENZARA 
A TRANSMITIRSE POR IA SEGUNDA CADENA 
Terminado el entierro del Papa, sobre 
las seis de la tarde, lo transmitirá 

t a m b i é n la p r i m e r a 
\ M A D R I D . ( M U L T I P R E S S ) . E n 

tel capítulo trece de la novela «Bel 
Amí» de Guy de Maupassant, Geor-
ges y Magdalena siguen trabajando 
para la Prensa. E l escribe ya sus 
artículos con suficiencia, sin nece
sidad de ayudas. E l notario informa 
que Magdalena es la única here
dera de la cuantiosa fortuna de 
Vaudrec. Georges se indigna, por
qué si ella acepta la herencia, él 
se pondrá en ridículo. Condiciona 
a su esposa a que deposite a su 
nombre el cincuenta por ciento del 
total. Magdalena acepta, y Georges. 
le regala una pulsera. 

R E T R A N S M I S I O N D E LOS 
F U N E R A L E S Y E N T I E R R O 
D E L PAPA 

A las cuatro me/tos diez de la 
tarde, se efectuará conexión con 
Roma, para retransmitir en directo 
los funerales y entierro de Su San
tidad el Papa Juan Pablo I 

, F U T B O L : EUROCOPA E N -
' T R E Y U G O S L A V I A Y ES

PAÑA 
A las cinco y media comienza 

el partido de fútbol que disputarán 
los equipos de Yugoslavia y Espa
ña, y por coincidir esta hora con 
la retransmisión del entierro del 
Papa. Juan Pablo I , que efectuará 
la Primera Cadena será retransmi
tido por la Segunda Cadena. Una 
vez finalizado el entierro, que se 
calcula que será hacia las seis de 
la tarde aproximadamente, ambas 
cadenas pasarán a retransmitir con
juntamente el partido desde la ciu
dad de Zagrev. 

E N «DOSSIER» E L PRO
B L E M A D E I R A N 

«Irán: bajo la ley marcial», es 
el reportaje que esta semana nos 
ofrece el programa «Dossier». Las 
fabulosas reservas mineras y petro
líferas del Irán han generado un 
sarrollo a todos los niveles, des
arrollo económico que lleva indiscu
tiblemente a una occidentalización 
y modificación de costumbres. Las 
tradiciones religiosas musulmano-
chiitas, secta a la que pertenece e l , 
noventa y cinco por ciento de ta 
población iraní, parece «star en 

contra de este proceso. Paradóji
camente, los líderes chiitas inspira
dores de las trágicas manifestacio
nes de hace dos semanas, estarían 
apoyando los intereses desestabili
zadores de lá oposición más radi
calizada al Gobierno del Sha. Un 
equipo de «Dossier», desplazado al 
Irán, con el reportero León Urzaiz 
y el cámara Taño Mesas, pudo en
trevistar a líderes políticos de la 
oposición, tanto parlamentaria co
mo extraparlamentaria, a dos 
miembros del Gobierno y a Sariat 
Madari, jefe espiritual de los chii
tas. Este equipo fue testigo viven-
cial del terremoto que asoló a la 
ciudad iraní de Tebas, donde con
siguió llegar veinticuatro horas des
pués de producirse la catástrofe. 
Este movimiento sísmico viene a 
unirse a la inestabilidad político-so
cial que vive la legendaria persia. 

S T A R S K Y , E N A M O R A D O 
«Te quiero, Rosey Malone», es 

el episodio que esta noche nos pre
sentan «Starsky y Hutch». Starsky 
se enamora. E l idilio comienza en 
un parque. E l policía conoce a una 
chica que resulta ser la hija de un 
conocido «capo» de la mafia, Frank 
Malone. E l gángster está trasladan
do a Méjico grandes sumas de di
nero, y el departamento de Justi
cia no logra los suficientes datos 
para detener al mafioso. Cuando 
llega a oídos del departamento de 
Justicia la relación de Starsky con 
la hija de Malone, los policías 
creen haber encontrado la solu
ción. Nadie mejor que Starsky pa
ra recabar los datos que se necesi
tan. 

S I G U E E L F E S T I V A L D E 
M O N T R E U X E N «POP-
GRAMA» 

Continúa en «Pop - Grama» la 
presentación de actuaciones del 
festival de música de Montreux 
con las de los Brecker Brothers y 
Charlie Ningus. Dos coordenadas 
bien distintas del tratamiento de ¡a 
música de Jazz, menos cambiante 
en los Brecker Brothers y en cons
tante evolución en el contrabajo 
Charlie Mingus. 

NUESTROS MUEBLES 

E C O N O M I C O S 

MARCOS 

PMicidai *RfCl«m 

TEATRO ARGENTINO 
Instalado junto al 

Polideportivo 
HOY, A LAS 11 NOCHE 

Presentación de su nuevo espectáculo 

HUMOR y S E X L . 
¡¡AL DESNUDO!! 

Con la actuación como 
ARTISTA INVITADA 

FLORES 
Triunfadora en el 

programa 
"CANTARES" 

POCOS DIAS DE 
ACTUACION 

Rigurosamente 
prohibida la entrada 

a menores de 18 años 

S E T R A S P A S A 
RESTAURANTE CAFE-BAR CENTRICO POR NO PODER ATENDER 

PRECIO INTERESANTE. RENTA MINIMA 

INFORMES: TELEFONO 21-69-59 DE 9 A 11,30 DE LA MAÑANA 

SE VENDE 
ENTREPLANTA, 

BAJO COMERCIAL 
Y SOTANO 

junto o por separado, 
en calle Tuy, 28 
(esq. a Mondoñedo) 
Informes: 

Gestoría 
Higinio Gómez 
Teléfono: 222650 

Y para comer hien... 

RESTAURANTE 

LA PARRILLA 
Le ofrece hoy, a d e m á s de 
sus deliciosas especialidades 

A LA PARRILLA 

"LENTEJAS C O N CHORIZO" 

Otra. Santiago, 244 - LUGO 
Telf.: 22 13 99 

Circule por l« derecha. Sí por 
tener que camhiar de vía, girar 
a la izquierda o adelantar a los 
demás, es preciso volver a la 
izquierda, realice la maniobra 
con la mayor precaución Mire 
el espejo retrovisor y avise a los 
que le siguen. 
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SOBRELA 
MARCHA 
• P I N T O R A 

DE FLORES 

Milagros de Lucas abrió el 
pasado sábado su primera ex
posición en Lugo. Es una pin
tora precedida de una amplia 
relación de éxitos que serían 
otros tantos como casi veinte 
exposiciones colectivas y casi 
una docena de exposiciones in
dividuales en que colgó sus 
cuadros. Es madrileña de na
cimiento y sentía siempre por 
Galicia una tremenda ilusión 
que ahora ve realizada al traer 
su obra a Lugo. 

—¿Por qué ha tardado tan
to en venir, si sentía esa ilu
sión por Galicia? 

—Un poco, porque los me
jores deseos siempre se van re
trasando casi sin que lo sin
tamos, y otro poco, por los 
desplazamientos, los desplaza
mientos de los cuadros, claro. 

—¿Cómo son sus cuadros? 
—Impresionistas y expresio

nistas, a la vez. 
—¿Y su tema preferido? 
—Las flores. No tanto las 

flores como estética sino como 
posibilidad de matices y situa
ciones. Pinto las flores, diga
mos, deshechas. 

—¿Pinta las flores porque 
le gustan o porque son su te
ma más fácil? 

— E l tema lo elijo siempre 
personalmente. Aún en las 
obras que realizo para un en
cargo concreto. Una cosa es 
que alguien me pida un cua
dro y otra que me pida que 
pinte una cosa concreta. Las 
flores son, efectivamente mi 
tema preferido pero trabajo 
también el desnudo, el paisaje 
y la marina, por ejemplo. Y 
las flores, ya le he dicho an
tes, como posibilidad no como 
simple estética. 
, — Y Gaalicia, como posibi

lidad pictórica, ¿qué le pare-

—Un tema excepci o n a l . 
Hasta ahora sólo he podido 
hacer un cuadro sobre la costa 
de Vigo. Claro que tengo ya 
pensados algunos temas, sobre 
el Miño concretamente, y so
bre Galicia del interior. 

~ Y las flores de Galicia, 
qué le parecen las flores de 
nuestros montes, no las de 
nuestros jardines, sino la flo
ra propia de la zona. 

t—Excepcionales t a m b i é n . 
Tengo el recuerdo de algunas 
veces que he visto el paisaje 
gallego primaveral y su varie
dad de tonos sólo podrían 
compararse con su propio oto
ño. 

—¿Va a realizar, entonces, 
temas gallegos? 

—Sí. Bastantes, creo yo. 
—Eso quiere decir que Mi

lagros de Lucas volverá a L u 
go. 

Sí, creo que sí. Volveré 
Por esos temas de los que me 
/mo/a, y volveré porque el pú
blico Incensé acogió mi obra 
'nuy elogiosamente. Y , según 
'os comentarios que me ha 
tocado oír, el público de Lugo 
entiende y comprende ta pin
tura. 

Pues, en ese caso, sólo 
nos resta desear que esta ex
posición suya sea un éxito, 
vara que vuelva usted pronto 
v COn esos temas nuestros. 

N. D. 

£f immimh 
tmistko de la 

J 

A las ocho de la tarde, en la Casa Consistorial 
a n x e l m m FRomrociáRA e l 

F I E S T A S P A f R O I A L E S D E 

DESPUES, A 1AS NÜE 

DE 1A CAMARA DE 
HOY, día cuatro de octubre, 

festividad de San Francisco de 
Asís, dan comienzo las fiestas pa
tronales de San Froilán, Será el 
presidente, Pepe Fernández, el 
qué a las ocho de la tarde, des
de el balcón de la Casa Consisto
rial, pegue fuego al cohete. A 
ese gran cohete que José María 
Velayos Pérez-Cardenal prendie
ra por vez primera hace ya mu
chos años, más de veinte, desde 
luego,' cuando por vez primera 
fue presidente de la Comisión de 
Fiestas. La costumbre continuó 
con más o menos éxito, pero siem
pre constituye un máximo atracti
vo para todos los lucenses que 
año tras año se arremolinan en 
torno a la Casa Consistorial pa
ra ver como sube y como estalla, 
finalmente, el cohete anunciador 
de las fiestas. Otros años el co
hete se elevaba al concluir el 
pregón; eñ el actual primero se 
tira el cohete y después Anxel 
Fole iniciará sü Pregón, que sin 
duda alguna será delicioso, en 
el salón capitular de la Casa 
Consistorial. Eso a las ocho y 
cuarto. 

Es claro que la entrada es li
bre, pero recomendamos a to
das aquellas personas que deseen 
asistir al acto, que lleguen pron
to para ocupar sus respectivos 
asientos ya que tenemos la se
guridad de que será mucha la 
gente que se vea obligada a per
manecer de pie porque la expec
tación por escuchar a Fole, po
demos asegurarlo, es muy gran
de. 

Antes, a las siete y media, se 
iniciará en el Palacio de los De
portes el Trofeo "San Froilán" de 
baloncesto y a las nueve menos 
cuarto, tendrá lugar el acto de 
inauguración de la Exposición 
de Carteles y Diapositivas pre
sentados al concurso de Carteles 
para estas fiestas seguido de la 
entrega de premios. Aproxima
damente a la misma hora —espe
remos que no se inicie hasta que-
el pregón haya terminado—, em
pezará en la Plaza de España una 

INAUGURACION DE LA FERIA EXPOSMOS 

ERCIO EN 1A EXPLANADA DE FRISSA 

ANXEL FOUE 

gran verbena que se prolongará 
bastantes horas. 

AY€R. ABARROTE EN EL 
FERIAL 

En el Ferial del Parque ayer 
por la tarde se produjo un buen 
abarrote. La gente concurrió más 
que en días anteriores. Buena 
concurrencia ante los puestos del 
pulpo y, naturalmente, en la ca
seta del pan y del vino donde Ju
lio inicia el despegue que buena 
falta le hace después de lo que 
ha gastado por terrenos y, sobre 
todo, por el acondicionamiento 
de la caseta. 

Claro que al margen de la ca-
seta, ha habido ayer un conocido 
grupo de señoras que acostum
bran a reunirse con cierta fre
cuencia y no precisamente para 
prácticas espirituales, que se me
tieron entre pecho y espalda la 
acostumbrada pulpada de la épo
ca. Una ocasión más para char
lar, comentar y pasarlo muy 
bien porque tienen la buena cos
tumbre de no hablar de política. 
¡Y sólo por eso, merecen un 
aplauso con nuestros fervientes 

déseos que les haya aprovechado 
el rico cefalópodo! 

Por lo demás, la jornada pre-
festera, aunque ya festera, tu
vo su nota sobresaliente en la 
actividad febril, tremenda, inusi
tada que se respiraba en todo el 
ferial de la Feria-Exposición que 
la Cámara de Comercio está 
montando en la explanada ante 
Frigsa y que hoy, a las nueve, un 
poco con la ayuda y amparados 
del Angel de la Guarda, será 
abierta en olor de expectación y 
suponemos también que de mul
titud, aunque el grueso de la 
gente será recibida a partir del 
Día de San Froilán, de mañana, 
porque hoy está el acto sólo re
servado a las autoridades e invi
tados. 

Y decimos con la ayuda del 
"Angel de la Guarda" o de San 
Froilán o quienes ustedes quie
ran y más intercesión pueda te
ner estos días "allá arriba", por
que lo cierto es que pese al op
timismo del presidente de la Cá-

(Pasa a quinta página) 

DBSDíE hace varios días recorre 
la provincia de Lugo recogiendo 
información y viendo las posibi
lidades turísticas de la misma a 
fin de llevar a cabo el Inventa
rio Turístico de esta parcela de 
España, un equipo de EPTISA, 
(Estudios y Proyectos Técnicos 
Industriales S.A.) que es miem
bro de Tecnlberia y Sercobe. 

Dirige dicho equipo don Ro
berto de Ureta Huertos, Ingenie
ro de Caminos, Canales y Puer
tos y Jefe de la División de In 
fraestructura de dicha entidad, 
y lo componen las señoritas Be-
goña Olavarrieta y Ana Rodri
gue de Vera y Cahá, licenciadas 
en Filosofía y Letras, sección de 
Historia. 

E l equipo de EPTISA ha esta
do ño sólo en Lugo capital, sino 
también en Ribadeo, y resto de 
la costa lucense, Puertomarín, 
Chantada (estudiando las posi
bilidades del embalse de Beiesar, 
Monforte de Lemos y su ruta del 
románico, Ponmiñá (Pastoriza) 
y Meira, Villalba, Guitiriz, lu 
cio y Lugo (balnearios), Sierra 
de Aneares, Parque Natural de 
Galicia, Caurel y E l Cebrero 
(turismo de montaña), etc. Aho

ra en Madrid pondrán en orden 
los datos recogidos y más tar
de vendrán nuevamente a Lugo 
para redactar el definitivo In
ventario Turístico de nuestra 
provincia. -s 

Hemos de decir también que 
los miembros de este equipo de 
trabajo de EPTISA se entrevis
taron con las autoridades provin
ciales, especialmente con las re
lacionadas con ©1 turismo, y con 
otras personalidades relaciona
das con dicha faceta (alcaldes, 
promotores, ex-delegados provin
ciales de Turismo, etc.) a fin de 
llevar una- visión lo más amplia 
y exacta posible de la realidad 
turística de la provincia de L u 
go. 

LOS vecinos de Noceda (O 
Caurel) —un representante de ca
da casâ — se entrevistaron ayer 
con el gobernador civil de la pro
vincia para urgírle la construc
ción de una obra que ha pasado 
de ser simplemente necesaria y 
ser vital: una pista que les con
duzca hasta Lousada, es decir, 
que les redima de un aislamiento 
que cada invierno se hace prác
ticamente total. A la reunión 
también asistió el presidente de 
la Diputación, y el ingeniero - je

fe de Vías y Obras de este orga
nismo, señor Prieto. 

Los vecinos —que Alvez foto
grafió a la salida del Gobierno 
Civil— sé mostraron satisfechos 
con las promesas obtenidas, que 
se concretan en el envío dé una 
máquina paleadora, el próximo lu
nes. Lo que pasa es que temen 
que suceda lo mismo que en an
teriores ocasiones, es decir, que 
la promesa no se convierta en 
hechos concretos. Esperemos que 
ahora la cosa vava en serio. 

Ferretería ASTURIANA 
A L M A C E N DE H I E R R O 

Para carpintería metálica y carrocerías 
Tubos soldados conformados en frío 

Redondos Formas U 
Cuadrados Omegas 
Angulos Rectangulares 
Perfiles abiertos Chapas 

Chapas Pegaso 
Calle R. Cabanillas, 6 * Teléfono 2f57W 
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AGENDA 
HOY, MIERCOLES, DIA 4 DE OCTUBRE DE 1978 

Luna nueva, cuarto creciente el día 9. El Sol sale a las 7,14 y s» 
r_ pone a las 18,53 

Ambulatorio Cedrón del Valle 
Teléfono ordinario 21 14 40 
Teléfono de urgencia, de cinto de la tarde 
a nueve de la mañana. ¿1 2710 

í R U Z R O J A 

Consulta especial para pobres, los miércoles de 7 • 8 
18 de Julio. 41 (Dispensario) 

CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo) Permanente ... 212299 
Puesto de primeros auxilios en Becerreé " ... 360131 
Puesto de primeros auxilios de Otero de Rey * ... 390393 
Puesto de primeros auxilios de Chantada * ... 782 
Puesto de primeros auxilios de Monforte * ... 400495 
Puesto de orlmero' auvnio» de Mondoñedo " ... 75 

Ambulancias Fernández 
Teléfonos 21 22 56 y 21 89 66 • Miño, 23 

Guardia Civil 221436 
6. Civil de Tráfico ... 223586 
Juzgado n.« I 221325 
Juzgado n.» 2 « 223626 
Casa de Socorro ....... 220628 

Kente 222141 
C. de Policía 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 
R. del SOS 215840 

ESTACION DE AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POR TELEFONO «... 222000 

- o — — — o -
7 

Puerta de Santiago ... 221080 
P. de la Milagrosa ... 218827 
Ponte dos Ranchos ... 218825 
Barrio del Puente ... 215046 
ferwedolra 221030 
Plaza de El Ferrol ... 218880 
?. de Sto. Domingo ... 214536 
Plaza de A/ilés 220022 
Casas Sindicales 218828 
P. Comandante Manso 221006 
P. de A. Farnéndaz .. 214504 

Tolda 222660 
Estación RENFE 220026 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 y 

214502 
Ambui. García. Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 212256 v 218966 
Aubvlanoia C. Rola 212299 

LLEGADAS 

T f t K N K S 
TRAYECTOS SAUDAS 

— Lugo « Corona (Feivobás} 
— Lugo a Vigo y Gijén (Férrobót) 
' ,46 Irón y Bilbao a Coruna (Exprés) 
8,26 Madrid a Coruña y Fenol (Exprés) « . . . 

10.23 Orens a Ponferrada y Coruña (torrobós) . . . 
10.24 Coruña a Monforte (Ferrobús) 
10,59 El Ferrol a Madrid (1) (Ter) . . . „ 
12,31 Barcelona a Coruña (Exprés) 
14,33 Coruña a Monforte y León (Correo) . . . . . . . . . 
15,11 Coruña a Barcelona (Exprés) 
15,38 l e ó n a Monforte y Coruña (Correo) 
18.25 Coruña a Orense y Ponferrada (Ferrobús) . . . 
18,33 Monforte a Coruña (Ferrobús) 
18,44 Coruña a Irún y Bilbao (Exprés) 
19,46 Madrid a Ferro: (Ter) 
21,00 Coruña y Ferrol a Madrid (Exprés) 
22,00 Coruña a Lugo (FeTobús) 
22,17 Vigo a Gijón y Lugo (Feirobús) 

(1) Enlaza en Monforte con (TER) Bilbao-lrún. 

VENTA DE BILLETES DE AVION Y TREN 

" V I A J E S MIRANDA" 
Agencia de Viajes (G. B. T. 106) 

Juan Montes, 3 - Teléfonos 211542 - 212708 - LUGO 

6,55 
6.57 
7.51 
8,31 

10,29 
l O ^ 
11,01 
12 ,3é 
14,41 
15,16 
15,47 
18,34 
18.45 
18,59 
19,48 
21,06 

SERVICIO AEREO 
SANTIAGO/MADRID 

Diarlo a las 00,30 - 07,47 . 14,05 • 18,05 y 19,15. 
Diarlo excepto sábados y domingos a las 11,45. 
Miércoles a las 10,35. 

SANTIAGO/BARCELONA 
Martes, jueves v sábados a las 09,10. 
Martes y jueves a las 17,15. 

SANTIAGO/ASTURIAS/BARCELONA 
Lunes, miércoles, viernes y domingos a las 08,05, 

SANTIAGO/SANTANDER/BARCELONA 
Lunes, miércoles y viernes a las 11,50. 

SANTIAGO/BILBAO/PALMA DE MALLORCA 
Martes y jueves a las 11,35. 

SANTIAGO/SE VILLA/LAS PALMAS/TENERIFE 
Martes, jueves v sábados a las 17,00. 

SANTIAGO/SE VIL LA/TEN ERIFE/LAS PALMAS 
Domingos a las 14,40. 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

SANTIAGO/MALAGA/TENERIFE 
Jueves a las 16,50. 

SANTIAGO/BILBAO/PARIS 
Lunes y viernes a las 10,30. 

SANTIAGO/LONDRES 
Viernes a las 15,45. 

SANTI AGO/BILBAO/LO.NDRES 
Jueves y domingos a las 10,30. 

SANTI AGO/BILBAO/LONDRES 
Lunes, miércoles, viernes y sábados a las 10,30. 

SANTI AGO/MADRID/GINEBRA 
Diario a las 14,05. 

SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT 
Jueves a las 10,30. 

LA CORUÑA/MADRID 
Diario a las 12,05. 

I A j R M A C I A 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

Aviaco 

Hasta las 10,30 de la noche 
permanecerán abiertas las de: 
Doña Josefa P. Pardo Ouro, 
Avda. Coruña, 33; don Javier 
Paredes Benavet, Montero Ríos, 

70, y doña Luz Vázquez Boedo, 
Ruenueva, 38. 

Desde esa h o r a prestarán 
servicio las de: Doña Josefa 
P. Pardo Ouro y don Javier Pa
redes Benavet. 

N O l I C l A R í O L O C A L 
JUZGADO DE GUARDIA 

Desde el día 58 al 4 de octu
bre permanecerá de guardia el 
Juzgado de Instrucción núme

ro 2, sito en 1a Avenida de Ro
dríguez Moureit 

TELEGRAMA DETENIDO 
De Oviedo, para Vda. de Par-

ga, Linares Rivas 32. 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 
Santos Francisco de Asís, fd.; Pedro, mr.; Crispo, Cayo, Fausto, 
Eusebio, pb.; Queremón, Lucio, des.; Marcos, Marciano, Quintín, 
Tirso y Bonifacio, mrs.; Petronio, Joaquín y Hieroteo, obispos 

I J P O N 

r i i T V C O L O R 

V I S I T E TELELUGO 

1 2 3 A 5 6 7 8 9 10 11 

HORIZONTALES.» 1: Libros sagrados primitivos de la India. 2: Rio 
gallego. 3: Escodas con puntas que se usan para labrar ciertas piedras. 
4: Venenos producidos por microbios. 5: En América, atrio edificado 
delante de un templo o monumento. Da segunda labor a las viñas. 6: 
Máquina para tejer. Nombre propio de varón. 7: Lago salado del Africa 
oriental. Dejara en testamento. 8: Sabrosas. 9: Continúes. 10: Entregad. 
11: Superficies que forman o limitan un poliedro. 
. VERTICALES.- 1: Hábiles, idóneas para alguna cosa. 2: Cabeza de 
ganado. 3: Membranas. 4: Buques pesados que navegan despacio. 5: Li
cor medicinal compuesto de una o varías sustancias disueltas en alco
hol. Solicite. 6: Obediente. Alear dos metales. 7: Valle de los Pirineos. 
Lance de red. 8: Peces marinos comestibles. 9: Profundidades. 10: Río 
italiano. 11: Huecas. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 

HORIZONTALES.—1: Pavas. 2: Tic. 3: Lañas. 4: Da jabón. 5: Are
pas. Ruta. 6: Cebón. Cimas. 7: Odín. Patena. 8: Ligamen. 9: Auras. 10: 
Lar. 11: Paras. 

VERTICALES.—1: Bacon 2r *ec!. 3: Oébil. 4: Lapanis 5: Atajan. 
Gula. 6: Viñas. Parar. 7: Aeab. Cámara. 8: Sorites. 9: Numen. 10: 
Tan. 11: Masas. 

• Ayer se inauguró el 
nuevo alumbrado de 
varias calles en el 
centro de la ciudad 

CON asistencia del alcalde en 
funciones, Ramón González y 
varios miembros de la Corpora
ción, se inauguró ayer el nuevo 
alumbrado de las calles deQui-
roga Ballesteros, Teniente Co
ronel Teileiro, Bolaño Rivade-
neira y Montevideo El proyec
to han sido redactado por el pe
rito industrial del Ayuntamien
to Antonio Picado, y aprobado 
en su día oor el Pleno Munici
pal. 

Este alumbrado se compone 
de 47 puntos de luz que utilizan 
como fuente lámparas de 250 
w de vapor mercurio, color co
rregido. E l nresunuesto total de 
estas instalac^ortes ha sido de 
3.S0¿425 oesetas. 

Con esta obra se completa el 
Plan de renovación y moderni
zación de la roña Lugo den
tro de Murallas a falta, natu
ralmente, de la Plaza de Espa
ña y de la Plaza de Santo Do
mingo de cuyos problemas es 
posible que hablemos algún día 
porque la verdad es que consi
deramos llegado ya el momento 
de poner las cartas boca arriba 
er un asunto que de verdad que 
es una pena, no para la Corpo
ración que en definitiva no lo 
sufre ni lo padece salvo si al
gún concejal vive por estas zo
nas, sino para la ciudad E l 
Ayuntamiento, hasta ahora, ha 
hecho todo lo humanamente 
posible por resolver amigable
mente la cuestión. Creemos in
cluso que ha habido un exceso 
de beligerancia por su parte. 
Los resultados, ahí están. Las 
dos únicas plazas enclavadas en 
el corazón de Lugo, práctica
mente a oscuras. 

• Nuevos abogados 
Ante la Audiencia Provincial 

prestaron el preceptivo, juramen
to, según el que quedan faculta
dos para ejercer la profesión 
como abogados, los Licenciados 
en Derecho don José Eduardo 
González Seco Iglesias, don Gui
llermo Otero Pérez y don Cosme 
Rodríguez Mínguez. 

A la ^eiebraiión de ios actos, 
que resultaron muy solemnes, 
asistieron e! Decano del Coiegio 
Profesional, don Pedro González 
López, y numerosos amigos y 
compañeros. 

N U M E R O 2 

HORIZONTALES.— 1: Pintor 
italiano, el más famoso colorista 
de la escuela veneciana. 2: Pro
vocas. Desinencia veroal. 3: Pe
ríodos de tiempo. Prefijo. 4: Ad
verbio. Carencia absoluta. 5: tal 
rev.). Muchacha. 6: Despachó. 
7: Gran río africano. Símbolo del 
magneso. 8: Una de las tres re
ligiones que se profesan en Chi
na. Ligad. 9: (al rev.). Onomato-
peya de cierta risa. Moneda anti
gua de Ceuta. 10: Capital espa
ñola. 

VERTICALES.— l : Artistas. 2: 
Colorado. Jornada de una parte 
a otra. 3: Apellido Japonés. Alam
bre muy delgado. 4: Leve ruido 
que produce una cosa al quebrar
se. Vocal repetida. Cifra romano. 
5: (al rev.). Nota. Símbolo oel 
sodio, (al rev.). Hágalo en un li
bro. 6: Recipiente con asa. Teji
do liviano y sutil. 7: Flor. Apaga 
el brillo de los metales. 8: Colina 
de la prov. de Guipuzoua. 
SOLUCION AL N.0 1 

HORIZONTALES: 1: Caníbal. 
2: Tibet. Po. 3: Onas. Tic. 4: Le. 
Menú. 5: Elat. 6: Rima. 7: Aros. 
Er. 8: Dis. Séni. 9: Ob. Coreo. 10: 
Sumidos. 

VERTICALES: 1: Tolerados. 2: 
Cine. Irubú. 3: Aba. Amos. 4: Nes. 
As. Ci. 5: It. Me. Sod. 6. Tela. 
Ero. 7: Afina. Enes. 8: Locutorio. 
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A las ocho de la larde, en la Casa Consistorial E N S E Ñ A 

(Viene de tercera página) 
mará José Mauricio, que desde 
luego es el optimismo por exce
lencia, seguimos dudando de que 
todo aquello esté terminado pa
ra hoy. Claro que según hemos 
podido saber, los obreros van a 
trabajar toda la madrugada del 
martes al miércoles y todo el 
día de hoy hasta las nueve de la 
moche, pero aún así... En fin, Po
sada Veiga, ayer, nos llamaba 
"hombre de poca fe". Puede que 
tenga razón. También nosotros, 
es cierto, al menos en este caso, 
sólo vamos a creer en lo que 
toquemos y será preciso ver el 
ferial a las nueve de la noche 
para saber si efectivamente nos
otros teníamos razón o por el 
Contrario el presidente de la Cá
mara es un mago de esos que 
se sacan las cosas de la manga, 
en este caso, toda una Feria-Ex
posición que así, en su plantea 
miento general, es algo muy se
rio y, desde luego, muy difícil 
de conseguir en unos tiempos co
mo los actuales en los que no 
abunda el dinero y, en muchísi 
mas empresas, falta también el 
estímulo y las ganas de hacer 
nada. Sólo por haber vencido to
do esto. Posada Veiga se ha apun
tado un buen tanto. 

Sin embargo algunos de los 
stands estaban ayer totalmente 
terminados. Uno de Rubiera, otro 
de cementos, otro de mármoles, 
el propio que el presidente exhi
be de "Chocolates Carmiña", la 
impresionante exhibición de "Co
mercial Lamas" —que se presenta 
sólo para colaborar, porque no 
creemos que vaya a vender a 
estas alturas del año "roulottes" 
o embarcaciones deportivas, peio 
de todas formas representa un 
buen gesto de industrial y de la-
cense—; y la propia cafetería en 
donde Alberto sudaba lo suyo 
para tener todo a punto en ol 
momento de la apertura. Tam
bién el de Frigsa estaba casi ter
minado,, y el de Complesa y el 

de Arjeriz, este último muy es
pectacular. 

En fin, vamos a esperar que 
efectivamente todos los probie-
mas se resuelvan. Eso es lo que 

deseamos fervientemente porque 
se lo merece la Cámara y se io 
merecen también los expositores. 

La información gráfica es de 
"Foto Riaño". 

DELEGACION DE EDUCA
CION Y CIENCIA 

NOMECRAMIENTOS I N T E R I 
NOS.— Los señores opositores que 
se citan a continuación,^ proce
dentes de La oposición libre, de
berán personarse ante esta Dele-
gación el próximo sábado, día 7, 
a las 11 de la mañana, en el des
pacho del señor secretario, j i 
efectos de elección de destino 
con carácter de interinidad: 

Don José Ramón Martínez Fia • 
llega, don Antolín Montes Doel, 
don José Antonio Mera Bustelo 
y don José María Regueiro Otero, 

Vacantes adjudicables a varón: 
San Ciprián-Cervo, Colegio Na

cional unidad niños, 
San Ciprián-Cervo, Colegio Na

cional unidad niños. 
San Ciprián-Cervo, Colegio Na

cional unidad niños, 
Vivero-Vivero, "Pastor Díaz". 
Doña Mercedes del Pozo An

drés, doña María Lozano Fernán
dez, doña Marina Ruiz Rey, doña 
María Dolores Rey Perro, doña 
Rosa María Ferreiro Sargados, 
doña María Luisa Queizán Bes-
teiro, doña María Elena Fernán
dez Rpibás y doña Julia Rodrí
guez Gruntiñas, 

Vacantes adjudícables a mujer: 
Castañedo-Navla de S u a r n a , 

mixta. 
La Pendelia-Folg'oso de Caurel, 

mixta. 
¡Sandhe-Muras, mixta, 
Villataol l.*-Fonsagrada, mixta. 
Villar de Donís-Cervantes, mix

ta. 
Visuña-Folgoso de Caurel, mix

ta. 
Moya-Navia de Suarna, mixta. 
Bullán-Becerreá, 

• Un muro que puede ser peligroso 

En Paraday de Abajo, casi 
frente a la fábrica de RTR, se 
empezó a derribar un muro, co
mo obra complementaria de la 
de saneamiento que se está lle
vando a cabo en la zona. Sin que 
se sepa muy bien porqué —o al 
menos, los vecinos no acaban de 
explicárselo con claridad—, el 
muro quedó a medio derribar, tal 
y como se observa en la fotogra
fía de José María Alvez. 

Y esos vecinos confusos y sor
prendidos, son los que nos han 
llamado para exponernos su que
ja ante lo que ellos consideran 
una situación peligrosa, que pue
de, incluso, ocasionar alguna des

gracia de consideración, "La par. 
te de muro que ha quedado en 
pie —nos dicen—, puede venirse 
abajo, porque el estado en que 
está es auténticamente ruinoso. 
Y empeorará cuando empiece a 
llover". 
- "Lo malo —se lamentan. nues
tros comunicantes— no es que 
se derrumbe (que es lo que es
tamos deseando todos), sino que 
lo haga sobre alguno de los ni
ños que a diario juegan junto a 
él". No les falta razón. Por nues
tra parte, no podemos dejar de 
mostrar nuestra extrañeza ante 
él hecho de que una obra tan 
sencilla como el derribo de una 

pared se haya dejado a medio ha
cer, sin una explicación que, 
cuando menos, satisfaga a los ve
cinos de la zona. 

La Mutualidad iVaclonal de 
Empleadas ael Hogar radica 
lás Sedes Prov'Kciaíes deJ Ins
tituto Naciona> de Previsión 
donde se podra obtener toda 
ciase de información, asi co
mo en la Sección Femenina del 
Movimiento. 

Informan la*, delegaciones y 
Agencias del Instituto Nacional 
de Previsión 

Las vacantes anunciadas, sarán 
incrementadas con las que pue
dan surgir hasta el momento de 
la elección. 

Los señores opositores deberán 
venir provistos del carnet de 
identidad y del justificante de 
cuenta corriente o cartilla de la 
entidad de crédito que tengan 
elegida para el percibo de habe
res, 

— oOo — 
Para un asunto de interés se 

servirá pasar por esta Delegación 
de Educación y Ciencia —Unidad 
de Personal— las profesoras de 
E . O. B. doña Mercedes Fernán
dez López y doña Esther Lopea 
Rodríguez. 

INSTITUTO NACIONAL F E 
MENINO DE ENSEÑANZA 
MEDJA DE LUGO 

Se pone en conocimiento de to
dos los alumnos que deseen ma
tricularse en el I . N. B. A. D. que 
el plazo de solicitud ha quedada 
prorrogado hasta el día 15 del 
presente mes de octubre. 

Se recuerda que los impresos 
para verificar esta matrícula, se 
facilitan en la tsecretaría de este 
Centro, 

CONSERVATORIO E L E 
MENTAL DE MUSICA 

Se comunica al público en ge
neral que está abierto el plazo d") 
matrícula para el curso 78-79, de 
las asignaturas de solfeo* piano 
y violín. Dicho plazo terminará 
el día 11 de octubre. 

Los alumnos que se matriculen 
ipor primera vez en el centro de
berán presentar la siguiente do
cumentación: Dos fotografías ta
maño carnet; partida de naci
miento o fotocopia del libro de 
familia; certificado del centro 
donde cursa estudios y certifica
do médico, 

• S ó l o f r e s puntos de 
luz entre la 
Residencia y 
"a Fonte dos 
Ranchos,, 

E L tramo de calle compren
dido entre a Fonte dos Ranchos 
y la Residencia de la Seguridad 
Social, quizás una de las m. s 
transitadas de Lugo, por cuar o 
el movimiento de enfermos y 
familiares en dicho Centro es 
constante, luce tan solo duran
te la noche tres insignificantes 
puntos de luz. Hemos pasado 
por allí ayer mismo y lo hemos 
comprobado. No sabemos si es 
que hay más puntos de luz y es
tán fundidos o si se colocaron 
tan solo tres bombillas. Lo 
cierto es que un casi túnel exis
te entre tan céntrica zona de 
nuestra ciudad, como hemos 
podido observar al circular en 
coche por allí, pues práctica
mente andando nadie se atreve 
—o sólo los valientes— ante el 
temor de un susto o de un sim
ple tropezón, pues, como deci
mos, no se ve "ni un burro a 
dos pasos". ¿Conoce tal situa
ción el Ayuntamiento? ¿No les 
preocupa que una de las zonas 
más transitadas de Lugo dis
ponga sólo de tres puntos de 
luz? En la Casa Consistorial 
pueden ofrecernos la respuesta, 
nosotros aquí tan solo dejamos 
constancia de la total oscuri
dad existente entre a Fonte dos 
Ranchos y la Residencia de la 
Seguridad Social. 

Santo Domingo. 3 Galerías 
LUGO 

la comodidad unida a la elegancia 

MOMSIEUR 
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a p r o v i n c i a 

l a carretera de Pintín debe unirse con Zoo 
Parece ser, que antes o después, 

va a ser una realidad la unión de 
la carretera de Pintín con Zoo, a 
juzgar por las mediaciones que se 
hicieron días pasados sobre el pro
pio terreno. 

Hay un pequeño tramo del Ayun
tamiento de Sarria, Pintín, A Fú
tela y luego desde esta última a 
Zoo que pertenece al Ayunta
miento de Samos, tramo también 
corto. Desde Zoo a Samos, está ya 
comunicado, como sucede igual
mente con Sarria, desde Pintín. 

Pero claro, la cosa no es tan 
fácil, lo comprendemos, sabemos 
que en un tramo precisamente 
pertenece a nuestro Ayuntamiento, 
hay problemas con la cesión del 
paso, y eso, a estas alturas ya no 
debiera existir. 

Esperemos que impere la cordu
ra y el interés comunitarios sobre 
ciertos intereses particulares que 
luego, cuando lleguen las buenas 
comunicaciones, serán superados 
con mucho, todo eso que ahora 
consideramos que nos perjudica. 

Así veremos, en un día no muy 
lejano, toda esa amplía y próspera 
comarca, en la que delimitan dos 
ayuntamientos, debidamente comu
nicada y con la grata satisfacción 
de haber cooperado todos en la 
obra. 

C E N T R O EMISOR 
Sigue el polémico centro Emisor 

del Páramo, siendo tema de co
mentario. E l último fin de sema
na, hubo un fallo que nadie supo 
a que fuera debido. Como suele 
suceder explicación, ninguna. LO 
sigue siendo ahora, aunque con vi
sión perfecta en su primera cade
na, por faltarnos la segunda y por
que esa bonita e importante torre 
radiante, de más de 60 metros y co
locada en un punto de los altos y 
céntricos de la provincia, debe ser
vir para otras señales, como por 
ejemplo la F.M. ¿Qué bien nos 
vendría a una buena mayoría de 
los lucenses poder sintonizar las im
portantes misiones nacionales que 
se emiten por F.M.? 

Esa señal, solamente la captan 
algunos sarrianos, poseedores de 
buenos receptores por la noche, 
concretamente Radio Popular de 
Lugo, pero nada más. Esa torre 
entre otros servicios de comunica
ción, deberá también prestar el de 
la F.M. Creemos está en la mente 
de técnicos mandatarios, pero cuan
to antes mejor, que en esto de la 
radio también tenemos buenas de
ficiencias en nuestra provincia. 

NOTA D E A G R A D E C I -
C I M I E N T O 

L a familia de don Julio Soto 

Sánchez, cura de Corbelle, vista la 
imposibilidad de testimoniar perso
nalmente a las muchas personas 
que le acompañaron en estos mo
mentos de dolor, nos ruegan demos 
las más expresivas gracias a todos 
a través de E L PROGRESO. 

Don Julio Soto Sánchez, cura 
párroco de Corbelle - Ferreiros, 
falleció en su domicilio de la ve
cina parroquia de Corbellg, el pa
sado día 30, a los 67 años de edad. 
Contó siempre con las simpatías de 
sus fieles y amigos que tenía mu
chos en toda la comarca y espe
cialmente en la villa. Quedó cons- -
tatado estos días en las notas de 
pésame y conducción y funerales 
que se celebraron en lo que du
rante muchos días había sido su 
parroquia, en la tarde del pasado 
martes, a los que acudieron tam
bién gran número de sacerdotes de 
toda la provincia, especialmente los 
de la zona de Sarria, Monforte y 
Lugo, cuyo obispado estuvo repre
sentado por el Vicario General, 
don Arturo Veiga Valiño. 

L U Z E L E C T R I C A 
Lo que tanta falta hace en nues

tros pueblos y sus moradores, es la 
luz, pues la luz eléctrica es lo que 
se va a inaugurar un día de estos 
en la zona de Cedrón. Después de 
muchos años de espera, de haberse 
comenzado la obra y ser abando
nada por problemas de presupuesto 
e interiores de la empresa insta
ladora, se ha vuelto a"obra y se ter
minó. 

Un gran problema les quedó re
suelto a buen número de vecinos 
de esa zona de Cedrón y limítrofes. 

S A N F R O I L A N 
Mañana, festividad de San Froi-

lán. Sarria, vive un díá de fiesta, 
más, tradicionalmente es como si 
en nuestra villa se celebrase. Para 
colmo este año, la embajada de 
Melgas e Trasgos, actuará este día.-
primero cantando la misa mayor 
en honor al Santo la coral y luego 
coral, grupos de danza y gaita, 
ofrecerán, en la Plaza de Santa 
María, un breve concierto y demos
traciones folklóricas. 

Al frente de la coral, irá como 
director, el maestro Albarellos, 
quien nos acaba de facilitar el pro
grama de actuación^ 

L a misa, será la de X.R. Esté-
vez. Luego, ya en la Plaza de Santa 
María, cantarán: «Velai vai», de 
Rey Rivero; «Malpocadiño», de F . 
Parra; y los populares, «Catro Ve
llos», «Eu de Marín», «Perdidiño», 
para rematar con el «Himno Ga
llego». 

Suerte, que las actuaciones sal
gan bien, que desde luego para ello 

¿ P A R A C U A N D O E L C O M I E N Z O D E 

L A C A R R E T E R A C E R E Z A L - L O U X A S ? 

Hace unos meses se ha dado a 
conocer el acuerdo de la Diputa
ción por el cual se aprobaba que 
los cuatro millones de pesetas en 
un principio destinados para un 
Mirador Turístico a instalar en el 
Cerezal o Borquería, se emplea
rían en la construcción del pri
mer tramo de la carretera de Ce
rezal a Louxas, de indudable in
terés en todos los órdenes y por 
tanto también en el turístico de 
cuyo sector procedía dicha can
tidad de dinero. 

Pocos dios después, al ser apro
bado el Plan Provincial de Obras 
y Servicios de la Diputación para 
el presente año, se incluían tam
bién otros seis millones de pese
tas para un segundo tramo de la 
misma carretera de Cerezal a 
Louxas, lo cual hizo creer a los 
vecinos de los municipios de Be-
cerreá, Navia de Suarna, Baleira 
y Ponsagrada, por donde pasará 
tan importante vía intennunicipal 
que la obre se iniciarla de inme

diato. Pero lo cierto es que el 
tiempo va pasando y no se nota 
ningún signo de que su ejecución 
se inicie pronto. 

Estos dos primeros tramos, cuya 
financiación parece resuelta con 
los diez mentados millones, ser
viría para unir el Cerezal con L a 
go, Pontarón Gasalla y Castel de 
María, como mínima, pues como 
la obra no tiene ningún puente ni 
otra caialQuier obra de fábrica 
difícil de acometer, con tal presu
puesto se podría construir más de 
la mitad de tan importante ca
rretera que imiría, una vez con
cluida, las de Lugo a Becerrea, o 
carretera Madrid-La Coruña, con 
la de Navia de Suarna a Ponsa
grada. 

Esperemos que la Diputación 
de Lugo agilice los trámites y que 
muy pronto pueda anunciarse la 
subasta de esta nueva vía entre 
Cerezal y Louxas, que tantos be
neficios originará a toda una am
plia comarca de montaña de la 
provincia de Lugo. 

se han estado preparando los res-> 
pectivos grupos la última semana. 

Es fácil comprender que si suelen 
ser asiduos visitantes los sarrianos 
de Lugo en esta fecha, mucho más 
lo serán con este aliciente. 

Calma, es lo único que nos que
da recordarles a los que vayan al 
volante, que no serán pocos, y fe
liz jornada para todos. 

L O Q U E S E D I C E Y CO
M E N T A 

Parece que nuestra villa va a 
tener más servicio de ambulancia. 
Había una y parece que viene otra. 

. — • — . 
Contra el pronóstico de algunos, 

esta semana el fútbol sarriano se 
revitaliza. Le hacía falta después 
de la pasada. 

Nuevo reparto de licencias a los 
pescadores del norte de España 
para faenar en aguas de la CE.E. 
E n esta ocasión a Lugo le corresponde 12 hareoí 

Rumores aún sin confirmar apuntan que en ei nuevo reperto 
de licencias a barcos pesqueros del norte de Espeñe, para faenar 
en aguas de la CEE, se han dado los siguientes resultados: 13 
barcos a Lugo, 9 e La Coruña, 4 a Asturias, 3 a Santander y 1 • 
plnlsterre. 

En realidad, este número de barcos beneficiados no se corres
ponde ai número de licencias concedidas, pues es sabido que por 
razón de tonelaje de nuestros pesqueros, pueden beneficiarse tres 
de ellos por cada licencia concedida. 

Esta última adjudicación, que se realizó en los salones de i« 
Subsecretaría de la Marina Mercante y Pesca, se considera mucho 
más justa que la anterior, pues en aquella ocasión hubo barcos 
que, aprovechándose del momento, se apuntaron al sorteo cuan
do la verdad es que nunca habían ido a faenar a las aguas comu
nitarias. 

La mayor justicia de este reparto estriba en que ios benefi
ciarios de las licencias son todos ellos barcos palangreros, que 
siempre faenaron sin Ucencia en aguas de la CEE y que ahora se 
ven justamente beneficiados con ellas. 

A la mencionada reunión, celebrada ayer en Madrid y presi
dida por el director general y subdirector de Pesca, se desplaza
ron miembros de la Asociación Provincial de Armadores de Lu
go, con su presidente al frente, y diversos representantes de las 
Cofradías de Pescadores de Pinisterre, Cariño, Espasante, Bureta, 
Foz, Ribadeo, Avilés, Santander y algún otro del Cantábrico. 

DESDE CHANTADA 

Afonía en tierra caliente 
Mis bien merecidas vacaciones 

me han llevado a pasar unos días 
de descanso en mis secas y calurosas 
tierras de L a Mancha, donde nací 
y de donde salí hace dieciocho 
años, para afincarro© en estas tie
rras verdes y frescas de Galicia. De 
verdad que he logrado una vez más 
satisfacer mis apetencias de altas 
temperaturas. E l calor era insopor
table. Pero sobre todo este viaje me 
ha servido para convencerme de 
mi desconocimiento de las causas 
que pueden motivar un trastorno 
fisiológico. Pensaba yo que la afo
nía era efecto de enfriamiento y 
contacto con ambientes húmedos. 
Un hecho concreto me ha eviden
ciado mi equivoco: la afonía, o 
mejor dicho, la casi total pérdida 
de voz de don Manuel Fraga Iri-
bame en un día tremendamente 
caluroso. 

Fue el domingo, día 17 de sep
tiembre. Hasta mi tranquilo y bu
cólico rincón de descanso me llegó 
la noticia de que ese día nuestro 
secretario general de A. P. reali
zaría un exhaustivo recorrido por 
tierras de L a Mancha. Mitin en 
Tomelloso. Inauguración de Sede 
y mitin en Campo de Criptana. 
Comida-coloquio en Alcázar dé 
San Juan. Y cena-mitin en Ciudad 
Real. 

75 kilómetros dista mi pueblo dé 
la capital, pero mis deseos de sa
ludar una vez más y escuchar la 
palabra de nuestro secretario gene
ral, me hizo desprenderme de toda 
pereza y desplazarme a participar 
en dicha cena-mitin. 

Saludé a Fraga y como siempre 
me encontré con el hombre enér
gico inagotable e «incombustible», 
pero con una garganta en extremo 
grado de afonía y de casi total 
carencia de voz. 

Era su intención reservar sus 
últimas fuerzas guturales para los j 
periodistas y su intervención en el 1 
mitin, pero no quiso privarse de ¡ 
preguntarme por la marcha del 
partido en nuestra zona de Chan
tada donde el 23 del pasado agosto 
celebramos un acto político en el 
que Fraga nos dio una de sus exu
berantes lecciones de alta política. 
Un abrazo para todos sus queridos 
paisanos chantadinos fueron sus pa
labras de despedida. 

De regreso a mi pueblo, 75 ki
lómetros de carretera, tuve tiempo 
de ir reflexionando sobre la afonía 
de Fraga. ¿Causas? ¿El derroche 
de voz en una frivola juerga? ¿Los 
gritos destemplados en una mani
festación de ilógica protesta? No. 
Fraga llega al agotamiento de su 
voz —que no de sus demás fuerzas 
físicas que las tiene inagotables—, 
hablando de España. Fraga habla 
y habla, grita y grita porque quiere 
despertar de su modorro sueño a 
los comodones que no quieren dar
se cuenta del incendio que arrasa 
nuestra Patria. Fraga agota su voz 
varonil, su voz de verdad, su voz 
de hombre apasionado por una 
realidad que se llama España y que 
algunos quieren convertir en otra 
cosa cualquiera. Fraga llega a la 

afonía total, gastando su voz en 
los escenarios, comedores de Ho
tel e improvisadas aulas en grandes 
garajes, porque siente la necesidad 
de decir ¡Basta ya de arrojar a las 
bestias las margaritas que deben 
adornar el jardín de nuestras pací
ficas convivencias! Fraga llega a 
la total afonía. Fraga agota su voz 
diciendo que hay una realidad his
tórica, sagrada, intocable, única e 
indivisible. Fraga soporta- los ri
gurosos calores de L a Mancha, su
da, destroza sus cuerdas vocales di
ciendo aquí y allá que no podemos 
seguir en esta situación de orfan
dad, de desgobierno, de incerti-
dumbre y en definitiva de temor 
y de miedo. Fraga no va haciendo 
catastrofismo por' los pueblos de 
España. Fraga va sembrando ban
deras de esperanza. Fraga el día 17 
de septiembre, yo he sido testigo 
de ello, en aquellas tierras pardas 
y secas de L a Mancha, ha ido de 
pueblo en pueblo alumbrando co
rrientes subterráneas de aguas cla
ras de futuro. Fraga en L a Man
cha perdió su voz, pero le queda
ron íntegras sus energías para gri-

F E R I A S 
HOiT, F K I O L , MOMAN, CAS-
TRONCAN Y CASTRO DE R I 

BERAS DE LEA 

Mañana, Piedraf ita, Lousadela, j 
Chantada, Muúnenta y Mondo- j 

ñedo 

Mareas para hoy en 
el Litoral Lócense 

(HORA DEL vlERIDIANO DE 
GREENWICH) 

Horas Coeficientes 

1. a pleamar 
2. a pleamar 

4,12 
22,40 

94 
92 

tar más con los gestos que con las 
palabras: Manchegos, españoles, 
merece la pena quedarse sin voz. 
Merece la pena una aguda afonía. 
Merece la pena destrozarse, derre
tirse gota a gota por los pueblos 
confusos de nuestra Patria gritando 
que ESPAÑA ES L O UNICO 
IMPORTANTE. 

Víctor Arias Pérez 
(Coordinador de A . P. en 

Chantada) 

sorteo con motivo 
del 54 día 
universal 

del ahorro 
31 de octubre de 1978 

V5 

I c o c h e R-12 matriculado 

2 televisores color 22" 

5 íavávajillas 

• 5 ciclombtores Vespiho 

lO televisores portátiles 12" 

C A J A D E 

A H O R R O S P R O V I N C I A L D E L U G O 
La Caja de la Provincia al servicio de la Provincia. 



Ml^COLSS, 4 de Octubre de 1978 PAGINA 7 

L A P R O V I N C I A 
I n i c i a d a l a v e n d i m i a e n 

e l V a l l e d e L e n e s 

PROBLEMAS DE,. 

SAN MIGUEL DE REINANTE 

Monforte cuenta desde el pasado día 1 con Policía Armada. En el grabado superior el capitán, 
señor Piñeiro, pasando revista a la sección destinada en nuestra ciudad. Abajo una vista de! 
aeauttelamiento provisional de las fuerzas de Policía Armada de Monforte de Lemos. - (Fotos 

ARCADIO) 
MONFORTE DE LEMOS.— (De 

nuestra Corresponsalía). 
El próximo día 5, se reunirá el 

pleno de la Corporación Munici
pal del Ayuntamiento de Monfor
te, para estudiar diversos asuntos 
del orden del día, que mañana nos 
será facilitado y del que informa-
remos a ustedes previamente. 

LA ORQUESTA DE CAMA
RA D E ATENAS, INICIARA 
E L CICLO DE LA F I L A R 
MONICA 

La Sociedad Filarmónica hace lo 
que puede y má^ de lo que puede 
muchas veces, pues continúa 
afrontando el mismo problema de 
una gran escasez económica, de 
forma que disminuida la protec
ción oficial que ha tenido duran
te algunos años, los escasos fon
dos se van en unos pocos concier
tos. 

Sin embargo —y de ahi el mé-' 
rito— siempre brinda de todos 
modos gratas sorpresas a los afi
cionados. 

Por ejemplo: Ya está anunciado 

para el próximo día 14 la actua
ción de la Orquesta de Cámara 
de Atenas, con un amplio reper
torio de música clásica y popu^ 
lar, y que será quien marque el 
comienzo del curso oficial de con
ciertos. 

Es de esperar ima asistencia-nu
merosa, como se merece el es
fuerzo que la meritoria sociedad 
sigue desplegando contra viento 
y marea, pues lo que resulta in-
diidable es que los que gustan de 
la música tienen que pagársela, 
como ocurre en el fútbol y en 
tantas otras aficionés más o me
nos populares. Por contra la so
ciedad en cuestión posiblemente 
sea la que tiene las cuotas más 
bajas de España. 

UNA QUEJA 
Una señora de la Plaza del Doc

tor Goyanes, nos llama por telé
fono: 

—¿Podría decir en E L PRO
GRESO, que en .toda la margen 
que da a nuestra vivienda estamos 
sin luz? Un señor de "Penosa" 

|̂  i i » n- iillllin 
ea0|dJnHnd0l ,a Poncia Armada son cusnoümentados por el al-
ñas « . « 1 J Fernánde2 Alvarez y otrss autoridades monforti-
« « con motivo de la llegada de dichas fuerzas a la ciudad. - IFoto 

ARCADtO) 

me dijo que eso era cosa del 
Ayuntamiento... 

— . . . Y lo es, aunque en este 
caso en el Ayuntamiento estarán 
enterados, pues este punto está a 
pocos metros de la Casa Consis
torial. Claro, que... "Na casa do 
ferreiro, cuítelo de pao". 

PAGO DE EXPROPIACIO
NES 

E l próximo día 17 de octubre, 
tendrá lugar en el Ayuntamiento 
de Monforte, el pago de expropia
ciones de fincas'afectadas por las 
obras del canal de la margen de
recha y camino de servició del 
Regadío del Valle de Lemos, en 
horas de 9 a 2 por la mañana y 
de 4 a 7 por la tarde. 

UNA MALA COSTUMBRE 
Ocurre en casi todas las boca

calles señalizadas con "Stop", que 
a la salida hay siempre coches, 
grandes camiones a veces, estacio
nados a ambas márgenes. De poco 
sirve, pues la señal si el que la 
cumple no se entera, y en que se 
quiere enterar tiene que salir al 
mismo centro de la calzada en la 
que incide. 

Ahora que está el trabajo más 
repartido, seguramente habrá más 
tiempo y lugar de prevenir estos 
problemas... y algunos más. 

VENDIMIA 
En algunas zonas de nuestra 

comarca se han iniciado ya ope
raciones de la recolección de la 
uva. 

E n términos generales, y según 
las impresiones que hemos podido 
obtener,- el vino será este año de 
buena calidad, aunque no se ob
tendrá en grandes cantidades, lo 
que dirán los mal pensados, no 
constituirá problema mientras no 
escasee el agua, que sin embargo 
escaseó cuando los viñedos la ne
cesitaban. 

En otros puntos de nuestra zo
na próxima, los cosecheros esti
man que la uva no ha alcanzado 
todavía el grado de madurez, 
mientras que los habituales del 
vino, que son muchos como en to
das partes, aseguran que ya no 

San Miguel de Reinante es un 
pueblo con indudable aire de vi
lla entre Santiago de Reinante y 
San Pedro de Benquerencia, en el 
municipio de Barreiros en la cos
ta Incensé, muy cerca y» del li
mite con Ribadeo, que se nos an
toja demasiado desconocido y ol
vidado. 

El periodista ha llegado por vez 
primera a San Miguel de Reinan
te hace ya sus buenos veinticinco 
años cuando, en un mes de agosto 
en su Plaza Mayor con indudable 
fuste de localidad importante, ce
lebraba feria o mercado. Luego he 
estado en varias ocasiones más en 
dicho pueblo pero, a decir verdad, 
ha sido* de los que menos vece« 
he visitado detenidamente, sin 
prisas, hablando con sus gentes y 
viendo sus problemas que es co
mo ciertamente uno se llega a ha
cer copartícipe de ellos. 

Conocemos algunos de sus co
mercios y pequeñas industrias: el 
Grupo Escolar —pequeño— que 
sirve de colonia veraniega, la pla
ya que estimamos continúa aún 
hoy precisando mejores accesos, 
casetas para vestuarios y duchas, 
puesto de socorro, etc, como las 
que existen en la mayoría de los 
restantes arenales de la costa In
censé de igual categoría y con
currencia de bañistas. Conocemos 
también de la importancia agrí
cola y ganadera de la zona de 
San Miguel de Reinante pero lle
gamos a la conclusión de que le 
falta saber proyectarse hacia el 
exterior, darse a conocer como 
reclamo de primer orden no sólo 
en el orden turístico y veraniego 
sino también en el urbanístico 
donde tantas mejoras se hacen 
necesarias. 

Y decimos esto último por cuan
to el fluido eléctrico --debido a 

la poca capacidad del tranforma-
dor— apenas si llega a muchos 
lugares de San Miguel de Rei
nante, y las calles ya existentes 
debieran de disponer de toda una 
adecuada infraestructura sanita
ria de la que gozan pueblos de 
menor importancia y densidad da 
población, mientras que otras zo
nas son dignas de merecer la aper
tura de nuevas calles o convertir 
en tales a los caminos de carros 
existentes. 

Como quiera que el Ayuntamien
to de Barreiros tiene su capitali
dad en San Cosme y que algunos 
vecinos se han quejado de la fal
ta de atención que dicho organis
mo presta a San Miguel de Rei
nante, nosotros les aconsejaríamos 
que intenten ir resolviendo lo» 
problemaá comunitariamente, con 
su propio esfuerzo, uniéndose y 
planteando sus problemas y las 
más adecuadas soluciones. Incluso 
si nos apuran un poco nos atre
veríamos a insinuarles que se 
constituyesen en Centro de Inicia
tiva Turística no sólo para conse
guir una mayor promoción turís
tico-veraniega sino también para 
estudiar en su seno las necesida
des de San Miguel de Reinante, 
exponerlas después al público a 
través de la Prensa, la radio y la 
televisión y tratar por último de 
llamar la atención a los organis
mos municipales y provinciales 
sobre la necesidad de prestar una 
más intensa y eficaz acción sobre 
la localidad. Esta al menos es 
nuestra modesta opinión. Y sepan, 
de antemano, que nunca les fal
tará el apoyo de E L PROGRESO, 
siempre atento a servir de porta
voz de las inquietudes de los pue
blos lugueses. 

Sx\NCHEZ CARRO 

R Á B A D E 

LA F E R I A H A R E S U L T A D O B U E N A 
RABADK— (De nuestro cola

borador, TRASHORRAS). 
El pasado día 2, se ha celebrado 

en la villa el día de feria. En lí
neas generales ha sido buena. Des
de primeras horas llegaron a Rá-
bade infimdad de gentes de to
dos los pueblos limítrofes. Los 
precios, en general, no tuvieron 
un alza muy notoria. E l pulpo, 
que como siempre fue lo más ven
dido, se cotizó a 100 pesetas la 
ración. Las patatas se vendieron 
entre 7 y 8 pesetas el kilo. E l 
mercado de los quesos estuvo muy 
concurrido; los precios fueron 180 
y 200 pesetas, respectivamente; la 
mantequilla se cotizó a 100 pese
tas. Referente a los huevos cam

peros se vendieron a 95 y 100 pe
setas la docena. En resumen, un 
buen día de feria, en donde - la 
ley de la oferta y la demanda no 
ha dejado de prevalecer a lo lar
go de" la jornada. 

Esperamos que las ferias sigan 
siendo buenas y que Rábade y 
sus gentes vivan una jornada de 
feria como esta pasada. 

Todos hemos de colaborar 
para cortap la cadena de acci
dentes labórale» que se produ
cen cada día ĉ ada peseta gas
tada en ' instrumentos de pre
vención, caaa minuto perdido 
en utilizarlos, pueden valer lue
go miles de duros y de horas. 

•Celulosas de Pontevédra-

¿ S A B I A U S T E D 

Q U E C E L U L O S A S 

H A R E D U C I D O E L 7 0 % 

D E L A C O N T A M I N A C I O N 

E N V E R T I D O S ? 

Celulosas'de Pontevedra, está decidida a ¿Vitar 
molestias y, ademas de efectuar costosas inver
siones tecnológicas, todo su equipo humano 

continúa en este esfuerzo por írvejorgr. 

H Oepartamento de Rélaciones Exteriores 1o irS 
informando de sus logrosv 

se puede beber vino hasta que 
venga el nuevo, a no ser vino em
botellado o de Castilla. 

Haría falta saber cuál es cuál, 
pues lo que sí se ha puesto en 
marcha, es el mercado interme
diario para la venta de uva pro
cedente de otras zonas de León 

y Castilla, que se elabora aquí, 
o se mezcla a la uva propia. 

Se gana en grado y se pierdo 
en carácter, porque lo cierto es 
que el llamado vino del país, ya 
no hay cristiano que sepa de qué 
país es, salvo el que lo hace y se 
lo toma. 
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Mejoras en el Colegio Nacional de 1 G. B. 
FOZ.— (De nuestro correspon

sal, TULIO).— Cuando hablamos 
de selvas urbanas o de jardines 
botánicos, no exageramos. Prueba 
de ello es la fotografía que pu
blicamos y que, corresponde a un 
paraje sito en la más céntrica ca
lle de la villa Generalísimo Fran
co, 

NUEVA ASOCIACION 
Nueva asociación; esta vez ju

venil. Siguiendo con el prefeccio-
namiento de las actividades a de
sarrollar, el Colegio Nacional de 
Foz, ha creado la asociación ju
venil: "Alborada" que promove
rá entre los alumnos del Centro 
distintas actividades y sobre todo 
fomentará la libertad y coopera
ción. Enhorabuena y que su la
bor sea fructífera lo cual no du
damos dada la cualificación del 
cuadro docente y el entusiasmo 
de los alumnos. 

NUEVOS PROFESOItES DE 
E.G.B. D E L C. NACIONAL 

Han sido destinados al C.N. de 
Foz y están desarrollando su ac
tividad docente los siguientes pro
fesores de E.G.B. doña María del 
Pilar Ares Novas; doña Carmen 
Zapico Amez; doña Beatriz Fer
nández Vázquez; doña Consuelo 
Díaz Rivas; don José-Luis López 
Prado; don Enrique Barrera Ro
dríguez; don Elíseo López López; 
y don Manuel López Cancelo Ro
dríguez. 

Nuestra cordial bienvenida y el 
deseo de una fructífera y positi
va labor en pro de la educación. 
Entre los destinados se encuen
tran profesores especializados en 
áreas de: Filosofía, Ciencias So
ciales, Plástica, Matemáticas, Fo
tografía, etc. 

NUEVAS MEJORAS EN E L 
COLEGIO NACIONAL 

En la reunión celebrada por el 
A.P.A. "P. Feijoó" -^Junta Di
rectiva— con el director del Cen
tro don Luis Cordeiro Rodríguez 
y que transcurrió en un tono de 

F O T O G R A B A B A 

directo 
Linea 

BOLETINES 
EL DE LA PROVINCIA 

Diputación Provincial.— Se hace 
pública una relación sucinta de 
los acuerdos de mayor importan
cia adoptados por la presidencia 
y que ahora han sido aprobados 
por la Corporación Provincial en 
su sesión del día 11 del pasado mes 
de septiembre. 

Delegación de Industria y Ener
gía.— Por la Sección de Industria 
de esta Delegación se ha resuelto 
autorizar a Gerardo y Emérito 
Guitián para la instalación de una 
línea eléctrica en Otero de Rey, 
con una longitud de 800 metros, en 
baja tensión, que dé servicio a las 
viviendas de los solicitantes en 
Marcelle. Y a José Benito Fernán-
flez y Víctor Llanes, para la insta
lación de un centro de transfor
mación de 25 KVA. y una línea 
de alta tensión de 20 KV. para dar 
servicio a dos viviendas en Covelo, 
Ayuntamiento de Castro de Rey. 

Foto dé "selva' o [ardín botánico en la calle Generalísimo Franco. 
{Foto XUXA) 

franca colaboración, la Asociación 
ha sido ampliamente informada 
sobre la marcha del Centro y de 
las mejoras a introducir en el 
curso actual, destacando entre las 
actividades pre-tecnológicas; gim
nasia; Asociación infantil; cursi
llo de fotografía, Convenio con el 
Ministerio de Cultura, etc. etc., asi 
como el establecimiento de una 
Biblioteca que ya cuenta actual
mente con quinientos volúmenes. 

L a Asociación de Padres del Co
legio Nacional, reiteró" su incon
dicional colaboración, mostrando 
su gratitud y satisfacción, que
dando pendiente de fecha la en
trevista con los Profesores del 
Centro. Asimismo, hizo el ofreci
miento —aceptado— de subven
cionar la adquisición de unas pe-
líoulas en color, sobre "formación 
sexual", de gran Interés educati
vo y que serán proyectadas en el 
aula de proyecciones del Centro. 

E l número actual de alumnos 
matriculados en el mismo es de 
cuatrocintos setenta y dos (472), 
habiendo experimentado un au
mento la matricula de ciento cua
tro alumnos (104) con respecto al 
curso anterior. Los números ha
blan por sí solos. 

Otra actividad desarrollada por 
el Colegio Nacional de Foz es que, 
el "comedor escolar" entró en 
funcionamiento el día primero de 
octubre. L a gran ventaja que esto-
supone, no es sólo el que los alum
nos coman en el mismo, sino el 
que se impartan las enseñanzas 
en doble jornada de estudio. 

Este logro es posible por la fe
liz conjunción de dos factores: la 
dedicación del profesorado del 

Centro y, el remanente que con la 
aportación de los padres de alum
nos, permite iniciar el "comedor" 
sin haber recibido la subvención 
estatal. 

" ALBORADA" 
L a Asociación infantil "Albora

da", del Colegio Nacional de Foz, 
ha solicitado el tomar parte en el 
concurso para la adjudicación de 
libros. 

Los Teleclubs, no pueden par
ticipar en tal concurso; éllos re
ciben los libres por otro conducto. 
Esto es la causa de que los Te
leclubs de la zona no participasen 
en el meritado concurso. 

Felicitaciones y gratitud a la 
Delegación Provincial de Cultura. 
Foz contará con un gran expo
nente de cultura pictórica gracias 
a la valiosa colaboración de la 
Delegación Provincial. Les amplia
remos detalles de esta manifesta
ción que se celebrará en Foz ha
cia finales de mes y que, nos hon
ra al haber sido elegidos para que 
disfrutemos de la misma. E l sa
crificio y el alto valor de la 
"muestra" bien merece una gran 
acogida. No dudamos que la ten
drá. 

E L DR. PEREZ 

ESTAMPA DE UN 
Don Manuel Pérez Fernández 

ha sido el médico titular del 
Ayuntamiento de Sober, desde el 
año 1920 hasta 1967. Desde esta 
fecha sigue viviendo en su Villa-
pedre natal, rodeado del cariño 
y devoción de todos sus conveci
nos. 

Cronín fue quien llamó al médi
co "el hombre del maletín negro". 
Esta es la^ estampa que muchos 
tenemos aún de nuestra infan
cia. Pero para don Manuel, no 
valía. A principios de siglo, y des
de entonces acá, los vecinos de 
Sober conocían a su médico como 
la figura habitual de un hombre 
alto, jovial, elegante y simpático,, 
que recorría sobre un brioso caba
llo los caminos de las aldeas. 

E l doctor Pérez Fernández fue 
siempre eso, un médico rural, un 
médico de aldea, un hombre bue
no que sabía compartir sus éxitos 
con las viejas recetas gastronómi
cas- que imponían dietas y bre va-
jes, para devolver la salud y la 
sonrisa a sus enfermos. En su vida 
de jubilado recibe ahora frecuen
temente el cariñoso saludo de mu
chos que le deben la salud o el 
llegar trabajosamente a esta vida, 
al viejo módico sonriente que re
cuerda con cariño las caminatas 
interminables por corredoiras y 
combaros, para ponerse a la ca
becera de sus pacientes con sol 
y lluvias, viento y heladas. 

L a casa de don Manuel era un 
males. Doña Concha, es esposa, 
males. Doñ aConcha, es esposa, 
que fue durante muchos años 
maestra de Proendos, ponía siem
pre la nota tierna y sentimental 
en aquellas consultas en las que, 

V I D A M U N I C I P A L 
LUGO 

Por un plazo de quince días po
drán formularse las reclamaciones 
pertinentes sobre la relación he
cha pública por la Corporación 
Municipal para las contribuciones 
especiales que se aplicarán para 
las obras de alumbrado público 
de la calle San Isidro Labrador, 
según acuerdo del pleno munici
pal en su sesión del día 15 del pa
sado mes de septiembre. 

B U R E L A 

, VIEJA 

RURAL 

frecuentemente, la enfermedad 
tenía origen en las angustias del 
alma. 

E l viejo médico de Sober, dicha
rachero, gentil, sonriente, socarrón 
y con una serenidad a toda prue
ba, año tras año, fue forjándose 
la estima de sus convecinos, que 
le vieron unido a ellos de por vida, 
estableciendo aquí su familia y 
criando sus dos hijas, como un 
vecino más del pueblo. 

Por esta razón, casi dos cente
nares de vecinos de Sober acaban 
de dirigirse al alcalde para que 
eleve hasta la Corporación Muni
cipal su petición de que don Ma
nuel Pérez Fernández sea desig
nado Hijo Predilecto del munici
pio. L a decisión de este nombra
miento, no cabe duda, tiene de
trás de sí el respaldo, el entusias
mo y la profunda veneración que 
por éste viejo médico rural, con 
su estampa de jinete ya casi le
gendario e incluida en las leyen
das de estas tierras, por eso ha 
de ser recibida con el mayor ca
lor y simpatía por la Corporación 
Municipal de Sober, que sabrá 
interpretar así el sentir de sus 
vecinos. 

N. D» 

Con ejemplares de basta 
kilos, la flota pesquera despide una 

singular costera del 

BUHELA.— (De nuestra Corres
ponsalía). 

No cabe duda de que la campa-
fia bonitera de este año ha sido 
una de las mejores de los últimos 
tiempos. Los comienzos —tempra 
ñeros en exceso— no hacían augu
rar tan magnífica costera, pero a 

medida que el verano hacía su apa
rición de hecho, las capturas fue
ron a más. 

SERGIO, nuestro incansable co
rresponsal gráfico en la Costa Lu-
cense, ha captado estas instantá
neas en las que presenta a la or-
gullosa tripulación del pesquero 

burelés "Niño Jesús" mostrando 
tres hermosos ejemplares del pre
ciado túnido cuyo peso fue de 28, 
30 y 31 kilos, respectivamente. Un 
alentador broche final de la coste
ra del bonito que, aunque no ad
quirió el precio merecido en lon
ja, se caracterizó por la importan

cia en el número de kilos captu
rados y que proporcionaron un 
auténtico record de ventas en la 
lonja de nuestro primer puerto 
pesquero. Enhorabuena a los afor
tunados pescadores y nuestro de
seo de que las próximas costeras 
adquieran la rentabilidad que ¿u 
esfuerzo y riesgo merecen. 
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E l n u e v o c a p i t á n g e n e r a l d e G a l i c i a ¡ ¡ ^ C I E N D A J I E G A A I l A 

g i r ó a y e r s u p r i m e r a v i s i t a a L u g o 
GA 

AYER visitó nuestra ciudad el 
capitán general de la VIII Región 
Militar, Manuel Fernández Posse, 
que recientemente ha tomado po
sesión del mando de la Capitanía 
General de Galicia. 

E l capitán general, que venía 
acompañado de su jefe acciden
tal de Estado Mayor, teniente 
coronel Pérez Bujones y de sus 
ayudantes de Campo, llegó a las 
diez y cuarto de la mañana al 
Cuartel de San Fernando, siendo 
recibido en el mismo por el go
bernador militar, coronel Ramón 
Otero Calderón, y las primeras 
autoridades civiles y eclesiásticas, 
entre las que se encontraban el 
gobernador civil, el presidente de 
la Audiencia, presidente de la Di
putación, alcalde de la ciudad y 
el vicario general de la Diócesis, 
que representaba al soñor Obis
po, quien se hallaba Indispuesto. 

En el patio del Cuartel saludó a 
las comisiones de jefes; oficiales 
y suboficiales de todos los Cuer
pos, Centros y Dependencias mi
litares de la guarnición. 

Seguidamente pasó al despacho 
del gobernador militar, donde 
el coronel Otero Calderón le fue 
explicando sobre planos y ma
quetas, los detalles y pormenores 
del funcionamiento de los diver
sos servicios militares de la Pla
za. Visitó después las distintas 
dependencias de la Zona de Mo
vilización, la Caja de Recluta, Juz
gado, dependencias de Intenden
cia, Comandancia de Obras, Juz
gado Militar, servicio de Interven
ción, Jefatura de CabaUeros Mu-
tüados. Farmacia Militar, ISFAS, 
etc., donde cada jefe del respec
tivo servicio le expücó detaUada-
mente el funcionamiento del mis
mo. 

Terminada la visita al acuarte
lamiento de San Fernando, se 
trasladó al cuartel de Garabolos 
Para visitar el Grupo Ligero de 
Caballería número VEI . Fue reci
bido a la entrada del mismo por 
el jefe del Grupo, comandante 
Fernando Bandrés, rindiéndole 
los honores de ordenanza un Es
cuadrón de dicho Grupo. Una vez 
revistadas las fuerzas que le rin-
aieron honores, saludó a los ofi
ciales y suboficiales girando a 
continuación una detallada visita 
a todas las dependencias del cuar
tel. 

Visitó seguidamente el acuarte
lamiento de San Cibrao, girando 
visita a la Compañía de Opera
ciones Especiales número 82. A 
la entrada del acuartelamiento 
ine recibido por los oficiales de 
Í L ^ ' Í ^ ^ 1 1 3 Compañía, mos
trándole y explicándole el capi
tán jefe de la misma, Guillermo 
«ey Rodríguez, las especiales pe-
tuüandaJes de esta Unidad. 

,Sp«ués de ^volver la visita 
en el Gobierno Civil a las autori-

«ue habían acudido a 
eumplimentarle. departió unos 

instantes con el señor Obispo a 
quien visitó en el Palacio Arzobis
pal. Más tarde visitó la Catedral, 
siendo recibido por una Comisión 
Capitular y orando ante el Santí
simo Sacramento y la imagen ele 
la Virgen de los Ojos Grandes, 
patrona de la ciudad. 

A las dos de la tarde visitó el 
acuartelamiento de Las Gándaras 
y el destacamento de Artillería 
allí destacado. 

A las dos y media de la tarde 
fue ofrecida una comida por los 
jefes, oficiales y suboficiales de 
la guarnición, que fue servida en 
los salones del Real Aero Club 
en el aeródromo de Rozas. 

Por la tarde visitó el capitán 
general el acuartelamiento de Rá-
bade y seguidamente el campa
mento militar de Parga. 

E L PROGRESO saluda al ilus
tre soldado, desde hace unos^días 
capitán general de Galicia, y 
se honra poniendo sus columnas 
a la disposición de la primera 
autoridad militar de Galicia para 
todo cuanto redunde en benefi
cio del Ejército, de Galicia y de 
España. 

En los grabados de José María 
Alvez, el coronel Otero Calde
rón recibe en el acuartelamiento 
de San Fernando al capitán ge
neral de Galicia. Abajo, el gene
ral Fernández Posse recibe a la 
junta directiva de la Hermandad 
de Alféreces Provisionales, que 
presidida por su titular, Rafael 
Barral, acudió a cumplimentarle 
a su llegada al acuartelamiento. 

Trabajador dei campo: ¿Co-
noces tus dereenos y obligacio
nes para con -i Seguridad So-
cía.» Agraria? infórmate en las 
comisiones (ocates o en ta Her 
mandad de Labradores y Gana
deros.. Después piensa en ío 
que aportas y lo que recibes. 

E l Ministerio de Hacien
da se apresta a comprobar 
la honradez de las decla
raciones fiscales de los es
pañoles todos. E l sistema 
elegido ha sido el del mues-
treo, una especie de juego 
de la gallina ciega, llevado 
a cabo Tpor los inspectores 
fiscales, que, para los con
tribuyentes designados por 
la suerte, entraña todos los 
riesgos de la ruleta rusa. E l 
azar, sin embargo, actuará 
con radar: la inspección se
rá casi inevitable para los 
impositores de mayor ren
ta y las' grandes sociedades. 

E l Ministerio de Hacienda aca
ba de manifestar, a través de va
rios autorizados portavoces, que 
las declaraciones del Impuesto 
sobre la Renta se van a compro
bar por muestren y en un cierto 
porcentaje, que cada inspector va 
a visitar ochenta contribuyentes 
y que se va a actuar sobre los de 
mayor nivel de renta y las gran
des sociedades. 

Dicho así, todo parece perfecto, 
Pero no lo es. 4 partir de tales 
declaraciones ha / que luchar por 
dejar de ser "importante cono
cido de Hacienda". La selección 
puede ser más demagógica si se 
cumple tal y como se lee. Lo 
mismo hace una distribuidora de 
cosméticos. Estudia quién puede 
ser el cliente y le visita. 

Pero aquí es diferente. ¿Sólo 
son visitables los que declaran 
ciertas cifras de ingresos? Pues 
no es correcto. 

Tanto más importante que eso 
es descubrir a lor miles de con
tribuyentes que se siguen riendo 
de reformas, impuestos extraordi
narios, e incluso, amnistías fisca
les. ¿O es que es creíble que sólo 
un millón novecientos mil espa
ñoles ganan más de trescientas 
mil pesetas? 

E l gran deterioro del sistema 
que va a desaparecer era el de
jadísimo nivel de fraude total. 
Entonces era seguro que todo 
contribuyente qu»; declaraba, por 
error o por mala ,fe o porque era 
lo normal, evadía un poco. Eso 
acostumbró, además, a que Ha
cienda supiera que siempre podía 
"sacar" algo más a los que ya 
habían declarado. Y eso fue, tam

bién, lo que cons.dido la teoría de 
los evasores: "Lo malo es entrar 
en la rueda", "Jo que debe evi
tarse es que aparezca tu nom
bre..,". 

Ahora, después de la regulari-
zacibn voluntaria, después del de
lito fiscal, sólo se ha conseguido 
que quien declaraba "se ponga 
al día" y que entre en la rueda 
fundamentalmente un elevado 
número de emnleados, forzados 
por 'a reguiarizavión de las em
presas que han puesto de mani
fiesto sus ingresos. No es, por 
tanto, cifra estimable la del ma-
>or número de declarantes —evi
dentemente, baja aún— sino la de 
declaraciones positivas nuevas. 
Sólo eso será prueba del éxito de 
la operación emprendida. Tam
poco basta dar cifras de recauda
ción en las que "» ha acumulado 
la regularización (rentas de 1976) 
y la declaración ordinaria (ren
tas de 1977). 

No cabe duda de que Hacienda 
puede presentar un amplio nú
mero de realizaciones, pero no 
hay que exagerar, ni trucar los 
lesultados. Es como la cifra del 
Impuesto sobre el Patrimonio: 
¿quién hizo los cálculos de los 
miles de millones presupuesta
dos? ¿o eso son los "recaudaWes" 
? la realidad ha evidenciado un 
cincuenta por ciento de evasión? 

Quede así, como primera con
clusión, que lo importante ahora 
no es comprobar cómo se ha de
clarado (el riesgo ya se aceptó 
al hacerlo), sino descubrir a las 
que no lo han hecho. SI el Fisco 
acepta sugerencias, que actualice 
censos, que descentralice sus fun
ciones investigadoras y que bus
que otras fuentes de conocimien
tos, también de fácil acceso, pero 
distintas del fichero de declaran
tes. 

Pero, además, tampoco se en
tiende cómo se puede enlazar la 
promesa de una Investigación por 
muestreo y una comprobación de 
las rentas y empresas más impor
tantes. E l muestreo indica alea-
toriedad, condicionada o no. Va 
desde el simple sorteo de docu
mentos, letras, localidades o ca
lles, a los Intermedios, por tramos 
de rentas (pero comprobando a 
todos y no sólo a los mayores), o 
los más sofisticados, en los que a 
partir de unas declaraciones (pa-

CeUósas dé Fbntevedra 

¿ S A B Í A u s t e d 

Q U E C E L U L O S A S 

D A T R A B A J O 

A 3 . 2 9 0 P E R S O N A S ? 

Celulosas de Pontevedra prentende un desairô  
lio equilibrado de Galicia, Potenciando su rique
za y sus recursos. Eficazmente,sín demagogias* 

El Departamento de Relaciones Exteriores 
estudiará estos temas en profundidad. 

COMIDA DE FRATERNIDAD DE LA PROMOCION 1947 DEL IMM 

Hace unos días, al igual que en 
años anteriores, los bachilleres 
de la promoción 40-47 del INEM, 
se han reuido en un restaurante 
de la provincia y como ya es ha
bitual, tras una comida de con
fraternidad, a la que han asistido 

sus exprofesores D, Froilan Ló
pez y D. Luciano F, Penedo, se 
han leído adhesiones de compa
ñeros ausentes y proyectado pe
lículas realizadas en anteriores 
reuniones, en las cuales se busca 
la forma del reencuentro» 4e 

volver a lo que se fue y a lo que 
realmente somos. Sirven también 
como homenaje a nuestros que
ridos profesores, los cuales captó 
bien el miembro de la promoción 
H. Galán, presidiendo la mesaj 
acompañados do. varios de sus 
ex-alumnos. 

ra distintos niveles de renta y 
no sólo para los mayores) se de
tectan elecírónicamente aquellos 
ccntrlbuyciatcs con uiaa desvia
ción, sobre los cálculos potencia
les, superior a cierta cifra. 

Frente a este planteamiento se 
dice que habrá muestreo y com
probación de elegido a "dedo" 
entre los más importantes. Este 
segundo criterio no deja de ser 
demagógico, arriesgado y arbitra
rio. Es demagógico porque se pre
tende discriminar contra una cla
se de rentas presumiendo, frente 
a la sociedad, su defraudación. 
Es arriesgado porque puede alen
tar contra la generalidad del 
cumplimiento del Impuesto. "Las 
clases medias" saben que pueden 
confiar y, sobre todo, los absolu
tamente desconocidos del Fisco 
con tres o cuatro millones de in
gresos o saben que pueden seguir 
en el limbo del fraude. Y es ar
bitrario, porque la selección "a 
dedo" comporta que alguien pue
da ser considerado "importante" 
y otro (igual o mayor en ingre
sos) pueda ser excluido de la lis
ta. Al faltar un criterio objetivé 
de selección, caben tantos olvi
dos significativos como inclusio
nes sospechosas. 

Se llegaría asi a la segunda 
conclusión: el muestreo que se 
ofrece no parece muy objetivo. 
Podría elegirse otro. Si Hacienda 
admite sugerencias, desde aquí 
daríamos la siguiente: que com
pruebe las declaraciones de nues
tros parlamenta! ios, con lo que 
atiende a todos ios criterios ob
jetivos válidos: niveles de renta, 
distribución territorial y disper
sión profesional. Y, dé paso, nos 
tranquiliza a todos los contribu
yentes que colabt ramos para que 
los diputados y senadores, ade
más de seguir ejerciendo sus ac
tividades habituales, cobren un 
buen sueldo a fin de mes como 
pago a su vocación y desvelos. 
Item más de viaies gratis, dietas 
y otras prebendas. 

Por último, sorprende la refe-
i encía numérica a las actuacio
nes inpecíoras. Ochenta compro
baciones por inspector significan 
tres días para cada una si la ci
fra se refería al año, y un día si 
se refería a sólo seis meses (par
tiendo de doscientos cuarenta días 
"hábiles" al año). Parece exce
sivo. 

Pero si eso es, ai menos, extra
ño, más lo es el cálculo de alea-
foriedad que puede hacerse. SI 
hay seiscientos inspectores, al año 
comprobarían cuarenta y ocho 
mil contribuyentes. En cinco años 
tiempo de prescripción del Im
puesto, se habrían comprobado 
doscientos cuarenta mil y, si cre
ce el número de Inspectores, como 
parece, se llegaría a cuatrocien
tas mil comprobaciones, sobre la 
base de mil inspectores. 

Si eso se enlaza con que sólo 
se comprueba a los más impor
tantes y que, además, hay otros 
impuestos que posiblemente exi
gen más tiempo de comprobación, 
como el Impuesto sobre Socieda
des, pueden descansar tranquilos 
un millón seiscientos mil decía-» 
lantes y, sobre ¿odo, los absolu
tamente desconocidos del Fisco. 

No parece que sea éste el ob
jetivo que se pretendía, ni al pro
gramar las actuaciones, ni al ha
cer las declaraciones cuyo efecto, 
como se ve, pueden ser precisa
mente el contrallo. Es decir, lo 
que se debe demostrar es la efi
cacia en el control y la garantía 
en la objetividad, y no arriesgarse 
a que parezca qre se van a se-
gjúx orientaciones al menos, ar
bitrarlas. 

Y no es este el momento más 
oportuno para riesgos como éstos, 
cuando la liquidez del ciudadano 
se ve disminuida por la inflación, 
por la etapa veraniega, por la 
entrada de los colegios, y, sobre 
todo, porque al pago de la regu
larización en abril se han suma
do: el Impuesto sobre la renta 
en julio, el extraordinario sobre 
el trabajo, que ya empieza a hacer 
sentir sus efectos, y el anuncio del 
anticipo del Impuesto sobre la 
Renta, que habría que pagar el 
año próximo y aue no se deven
ga hasta el 31 de diciembre de 
éste. Y, además, el mazo perma
nente del I R T P de todos los me
ses. 

Por cierto, que Hacienda ha 
lanzado sus lebreles de la pluma 
para contestar en la prensa a 
aqn»T "No, señor ministro" de 
"ABC". Las razones justificati
vas esgrimidas no han podido s«-

(Pasa a la página siguiente) 



PAGINA 10 
MIERCOLES, 4 de Octubre de 1978 

DEBATE CONSTITUCIONAL Luis Gamir, probable 
El Senado aprobó once artículos más secretario de Estado de Sanidad 

S E A F I R M A E l N O R E C O N O O M f f i N T O E N N I N G U N C A S O D E 

I A F E D E R A C I O N D E C O M U N I D A D E S A U T O N O M A S 

J o r n a d a d e r e f l e s i é n s o b r e l a r e i n t e g r a c i ó n d e l o s f u e r o s v a s c o s 

Y relevo de los dos subsecretarios del Ministerio 

MADRID.— (MUIiTEPRESiS>. 
E l pleno del Senado entró ayer 
en la discusión del título V H I so
bre la organización territorial del 
Estado con un importante tema 
de fondo, el de la disposición 
adicional que reconoce la reinte
gración de los fueros vascos. Ayer 
volvía a ser protagonista de las 
conversaciones que al margen del 
desarrollo de los debates consti
tucionales llevaban a cabo un 
grupo de parlamentarios del FNV 
y del PSOE en busca de una solu
ción al problema. Después, cuando 
las conversaciones habían termi
nado, ya y como única conclu
sión se acordó tomar una joma 
da de reflexión, un nuevo asesi
nato de ETA venía enturbiar aún 
más el complicado proceso cons
titucional. 

E n el momento en el que se en
traba a discutir el artículo ciento 
cuarenta y seis, sobre las compe
tencias de las comunidades autó
nomas, el ministro del Interior, 
que se encontraba presente en los 
debates, recibió un sobre y aban
donó su escaño. Momentos des < 
pués fue informado el presidente 
del Senado, quien pasó aviso al 
presidente del Consejo General 
Vasco, Ramón Rubial que se en
trevistó por unos minutos con el 
ministro del Interior. 

Mientras en la Cámara, se 
aprobaban los artículos ciento 
cuarenta y seis, cuarenta y siete 
y cuarenta y odio. Tras la apro
bación de este. último el presi
dente del Senado Informaba a la 
Cámara del suceso. Por su parte, 
los tres artículos fueron aproba
dos sin modificación .alguna. 

Otro de los temas en los que 
se centró la atención ayer en el 
Senado también se desarrolló en 
los pasillos. Después de hora y 

media de conversaciones, en las 
que según el diputado del PNV, 
Pedro Sodupe, sólo se llevó a ca
bo un intercambio de opiniones, 
tanto el PNV como el PSOE acor
daron reflexionar sobre las alter
nativas de solución propuestas 
por uno y otro lado. Asimismo, el 
PSOE acordó intervenir para lo
grar la participación de UCD en 

, la ronda de conversaciones. 
Por la mañana el Senado en

tro en la discusión del título oc
tavo, aprobándose los tres prime
ros artículos (136, 137 y 138) sin 
ninguna modificación y con la 
única abstención del senador ca
talán, padre Xirinachs. Por el 
contrario, el ciento treinta y nue
ve se vio modificado por un voto 
particular del senador López He
nares quien propuso que se vol
viese al texto del Congreso. E l 
voto particular fue puesto a con
sulta y la Cámara decidió apro
barlo. Anteriormente el senador 
aragonés Martín Retortillo pro
puso que se añadiese una frase 
al final al texto, en la que se re
conocía expresamente la necesi
dad de constitucionalizar las fun
ciones de los barrios. E l voto del 
señor Retortillo fue rechazado. 

Este artículo es el que recoge 
•y garantiza la autonomía de los 
municipios. 

E l artículo ciento cuarenta, úl
timo de la sesión matinal fue 
aprobado por unanimidad. 

Por la tarde, y con media hora 
de retraso sobre el horario pre
visto, se entró en el debate del 
capítulo tercero del título octavo 
sobre las comunidades autóno
mas. E l primer artículo (142) que 
reconoce el derecho de autonomía 
fue aprobado por unanimidad, 

E l ciento cuarenta y tres cuyo 
punto primero dice que no se re-

L E R I D A 

C a t o r c e m i l c a m p e s i n o s n o p a g a r o n l a s 

c u o t a s d e l a S e g u r i d a d S o c i a l A g r a r i a 

TARREGA ((Lérida), 3.—(EEPE). 
Unos 14.000 campesinos leridanos 
no han pagado todavía la cuota 
de la Seguridad Social Agraria, 
según se puso de manifiesto en 
una reunión, celebrada en la lo
calidad de Verdú, de la unió de 
Pagesos. 

Durante la asamblea, los cam
pesinos acordaron no pagar tam -
poco las cuotas de la próxima re
caudación de contribuciones por 
considerar que no se han atendi
do ninguna de las peticiones de 
la Dhíó de Pagesos, con respecto 
a ese tema, presentadas a la Ad 
ministración. 

Asimismo, los campesinos acor

daron ayudar a cualquier agri
cultor que sufriera represalias 
por parte de la Administración 
por no satisfacer la cuota. Nuevas 
reuniones sobre esta problemáti
ca tendrán lugar próximamente 
en Lérida y la localidad oséense 
de Praga. 

A la reunión asistieron repre 
sentantes de la Unió de Pagesos 
del Penedés, quienes expusieron 
a sus compañeros de Verdú, ya 
que ambas zonas están dedicadas 
al cultivo de vinos, la necesidad 
de defender los vinos de origen 
tratar de suprimir los interme
diarios y evitar el fraude en la 
venta de vinos. 

Hacienda juega a la gallina ciega 
(Viene de la página anterior) 

perar, sin embargo, dos realida 
des referidas al contenido de la 
norma: ¿Qué debe hacer quien 
con segundad, lebe ingresar por 
1978 menos imnuestos que por 
1977? Piénsese en aquel indus
trial que cesa, o con graves pér
didas, el que se jubila con una 
pensión exenta, *»! que tuvo plus-
valias excepcionales o rentas oca
sionales.. ¿Por qué no puede in
gresar el veinte por ciento de lo 
oue estime que es su cuota por el 
presente ejercicio? ¿No es acaso 
eso lo que se acomoda a los ar 
gumentos esgrimidos a favor del 
sntinipo? 

Si las normas se interpretan 
por contextos de lógica y siste
mática, ¿por qué no se ha pues
to de manifiesto ei grave error de 
la Ley de Medidas Urgentes que 
no debió decir lo que luego dijo 
ruando reguló el anticipo en su 
artículo 47? ¿Como pudo decir 
ta ley que se haría un pago a 
[menta en el mes de marzo, si el 
jlazo voluntario de ingreso es de 
'ebrero a mayo? 

Se llega sí a la tercera conclu
sión. Si Hacienda ahora somos 
iodos, que lo seamos en realidad 
a la hora de pagar y a la hora 

de esperar la llamada del Fiscal 
a nuestra puerta. Si somos todos, 
pensemos en la realidad eeonó 
mica de todos. Si somos todos 
hagamos claras las leyes para to
cios. No ocurra como en el "Me
tro" de Madrid, que se anuncia 
como de todos los madrileños y 
s ún no se ha aprobado la ley de 
desprivatización de la Compañía. 

J . B. 
(De Actualidai Económica) 

conocerá en ningún caso la Pe-
deración de Comunidades Autó
nomas mantuvo un largo debate 
en el que intervinieron los éena-
dores Zabala del Grupo de Sena
dores Vascos; Mateo Navarro, co
munista del PSI y Audet y Benet 
catalanes, para pedir la supre
sión del punto primero que no 
reconoce la posibilidad de un es
tado federal. Todos estos votos 
particulares fueron desechados en 
votación y se aprobó el texto de 
la Constitución con ciento cin
cuenta y un votos a favor, trece 
en contra y dos abstenciones. 

E l resto de los artículos, hasta 
el ciento cuarenta y ocho en el 
que el presidente levantó la se
sión, y de los crae ya hemos tra
tado en la información, fueron 
aprobados sin anenas debate y 
con los votos abrumadores de la 
mayoría consensuada 

MADRID, 3— (EFE).— Parece 
probable que en el próximo Con
sejo de Ministros se proceda al 
nombramiento del diputado de 
U.C.D., Luis Gamir Casares (actual 
presidente del Banco Hipotecario) 
como secretario de Estado de Sa
nidad, según han informado a 
"Efe" fuentes solventes. 

Igualmente se afirma que de 
forma inmediata se procederá al 
relevo de los dos subsecretarios 
del Ministerio de Sanidad y Se
guridad Social, cargos que ahora 
ostentan Victoriano Anguera y Jo
sé Palacios Carvajal. 

En el capítulo de nombramien
tos del próximo Consejo de Minis
tros se espera que se designe nue
vo gobernador civil de Segovia 
cargo vacante desde la pasada se
mana. 

DIMISION DEL SUBSECRE
TARIO DE SANIDAD 

El subsecretario de Sanidad y 
Seguridad Social, Victoriano An
guera Sanso, ha reiterado al titular 

del Departamento, Enrique Sán
chez de León, su deseo de ser re
levado del cargo, según fuentes 
del Ministerio. 

El señor Anguera Sanso presen-
tó su renuncia hace ya varios me-
ses. Diversas circunstancias, en es
pecial el fallecimiento del director 
general de Personal. Gestión y Fi* 
nanciacion de la Seguridad Social, 
así como la conflictividad del per
sonal al servicio de entidades y 
organismos del Instituto Nacional 
de Asistencia Social solicitara del 
señor Anguera la permanencia en 
su puesto, para cubrir un período 
de singular traseendencia. 

LA REFORMA DE LA SE-
GUR'D^O SOCIAL AL PRO
XIMO CONSEJO 

El próximo Consejo de Ministros 
abordará la reforma de la Seguri
dad Social y de la Sanidad, según 
la propuesta del titular de este 
departamento. Enrique Sánchez de 
León, han informado a "Efe" fuen
tes próximas al mismo. 

M a d r i M S 
(Viene de última pagina) 

pero más desmoralizado ten
dría que estar el mismo X i -
rinach con sus dos votos a 
favor y sus 16 abstenciones. 
Sin embargo, el inspirador 
del Front d'Aüiberamení de 
Cataluña sigue tieso como 
una caña que piensa, dis
puesto a redactar él sólito 
una constitución para cada 
una de las federaciones espa
ñolas y estoy seguro de que 
no le importaría asistir de 
pie a los debates de cada una 
de ellas. 

Estaba solo JLJuis María 
Xirinach, solo como lo dejó 
Josep Dalman después de su 
primera huelga de hambre. 
Y es que... ¡a ver quién es el 
guapo que aguanta semejan
te tren de vida! 

José DE CORA 

v t s n e s e s 

S e s n p n e s t a i 

VIGO, 3— ( E F E ) , — E l Juzga
do de Instrucción número tres, 
de Vigo, ha dictado auto de pro
cesamiento contra tres médicos 
de esta ciudad, titulares de los 
sanatorios "Nuestra Señora del 
Perpetuo S o c o r r o " Concheiro" 
y "Santa Cristina", según infor
ma hoy el diario " E l Pueblo Ga
llego". 

Estos autos de procesamiento, 
contra los doctores Perreiros, 
Concheiro y Plaño, son por un 
presunto delito de estafa contra, 
la Seguridad Social, por haber 
facturado más estancias en sus 
sanatorio centros, que los reales. 

El valor de la cantidad defrau
dada, según el citado periódico, 
oscila por cada uno de ellos en
tre las ochocientas mil y el mi
llón de. pesetas. 

E l atestado fue realizado por la 
Brigada Especial de la Seguridad 
Social, constituida por funciona
rios dé la Dirección General de 
Seguridad y de la Guardia Clvú 

además de dos inspectores médi
cos; 

Parece ser que ya han declarado 
unas cuarentas personas, en su 
mayoría antiguos pacientes de los 
citados centros médicos. 

En el auto de procesamiento se 
acuerda la libertad provisional de 
los encartados. 

NOTA SOBRE INCOACION 
DE E X P E D I E N T E S D I S C I 
PLINARIOS EN "LA PAZM 

MADRID, 3. — (EFE) . — M 
doctor Otaolaurruchi Fernández, 
director de la Ciudad Sanitaria 
" L a Paz", y el administrador ge
neral de la misma entidad sani
taria, Manuel López Ballesteros, 
han hecho público un comunica
do sobre la incoación de determi
nados expedientes disciplinarios a 
algunos funcionarios de la resi
dencia sanitaria. La nota dice 
entre otras cosas: 

Que frente a lo que parecen in
dicar algunas informaciones, no 

'"-x:- ,-> i4 panino ««aulente) 

E l SENADO ESPERA H ACUERDO D E 
(Viene de última pagina; 

fien den posturas electorales, pero aunadas en un mis-
mo fin, que no llevarán a otra cosa que no sea a la 
Imposibilidad de .llegar a un acuerdo con el PNV. 

Lo curioso es que el escenario y las apariencias se 
mantienen perfectamente: El Senado relantiza sus de
bates —el frenazo metido ayer era más que evidente—, 
y parce ser que los próximos días recortará sus sesio
nes, rumoreándose ayer en los pasillos de la alta cá
mara que a partir de hoy los debates serán sólo por 
le tarde, para así dar tiempo a que se llegue a un 
acuerdo, un acuerdo que, formalmente, todos pare-
cen desear, pero que, en la práctica, pocos medios 
se han puesto para conseguirlo. 

En cualquier caso, la Impresión de este cronista 
es que estamos ante el más genuino diálogo de sor
dos. Los socialistas defienden discretamente sus posi
ciones, pero sin acabar de aclarar hasta donde ilege 
su acuerdo con el Gobierno, pese a que no demasia
das horas antes se había celebrado una larga cena-
reunión entre socialistas y centristas para tratar te 
mas constitucionales —duró nada menos que hasta las 
cinco de la madrugada—, y obviamente, este tema ca
pital estaría sobre la mesa, pese a que ayer lo tra
taran de desmentir. 

Ya va de desmentidos también por la parte del 
PNV. Según fuentes de crédito, a la cena a que me 
he referido anteriormente no acudió, como estaba pre
visto, ©I vicepresidente Abril Martorell, quien lo hizo 

con el presidente del PNV, Carlos Garalcoechea. Sin 
embargo, este encuentro fue negado tajantemente por 
los nacionalistas vascos, quienes siguen manten'endo 
que el Gobierno no les quiere escuchar. 

Las escasas informaciones sobre este misterioso en* 
cuentro entre Abril y Garalcoechea parecen coincidir 
en que esta reunión tampoco se resolvió nada, y 
que por tanto, el PNV sigue presionando hacia la 
celebración de una reunión tripartita Gobierno-PSOE» 
PNV, ta única forma posible de llegar a un acuerdo. 
Todo es como una pescadilla que se muerde la cola, 

Y volviendo a ios protagonistas, los nacionalistas 
vascos, éstos no parecen abdicar de sus posiciones fon-
da menta Ies. Hablando ayer con el diputado naciona
lista Kepa Sodupe —uno de los negociadores-», éste 
volvía sobre sus afirmaciones en el sentido de que 
los fueros estaban dentro de la Constitución si era 
la Constitución la que los reconocía. 

Pero, a la vez, seguía creyendo innecesaria la afir' 
mación de que la actualización de los fueros se hará 
"dentro del marco constitucional", aunque verba'meit-
te la acataba. La necesidad de esta cláusula esH en 
que el reconocimiento foral se hace dentro de una 
disposición adicional, y resulta que esta figura de las 
"disposiciones" significa, en todo texto legal, una ex* 
cepción a algunos de los preceptos contenidos en ese 
texto, que en este caso es nada menos que ia Cons
titución. 

CARMELO CABELLOS.—(MULTIPRESS) 

LA SEÑORA 

t DOÑA IRENE LOPEZ RODRIGUEZ 
falleció en su casa de Santa María Magdalena de Coeses-Lugo, el día 3 de los corrientes, a los 78 años de edad, después de recibir los 

Santos Sacramentos y la bendición d© Su Santidad 
O. E . P. 

Su apenado esposo, Vicente Rodríguez Rodríguez; hl|os, Berta y José Rodríguez López (constructor de Obras); hijos políticos, Ma
ría y José Salvador (empleado de Muebles La Fama); hermanos, Emilio, Carmen y Leonor López Rodríguez; hermanos políticos. Benigna, 
Evangelina, Aurelia y Antonio Rodríguez Rodríguez (propietario del Bar Caño Libre), Domingo López y Carmen López Fernández; nieto, 
José Antonio Salvador Rodríguez, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demós personas piadosas, una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver y 
funeral de entierro, actos que tendrán lugar mañana, jueves, día 5 a las DOCE de la mañana, en la iglesia parroquial de Santa María Mag
dalena de Coeses, favores que agradecerán. 

mortuoria: Casa de Vicente. Coeses (Lugo), 4 de octubre de 1978 
NOTA: A las ONCE Y MEDIA de la Puerta de Santiago saldrán ómnibus para las personas que deseen asistir a dichos piadosos 

actos. 
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EN ATENTADO PERPETRADO EN SU PROPIO DOMíCftLiO 

BILBAO: ASESINADO E l SEGUNDO COMANDANTE DE MARINA 

# Un encapuchado le disparo un tiro en la sien derecha 
tras sostener con el marino una breve charla 

S a n t i a g o 

BILBAO, 3. — (EFE). — El se
gundo comandante de Marina, de 
la Comandancia de Bilbao, Fran
cisco de Asís Liesa Moróte, fue 
asesinado esta noche en un aten
tado llevado a cabo en su domici
lio. 

Hacia las ocho y media de la 
noche un individuo se dirigió al 
portero del inmueble, Isaac Criado 
Prieto, del domicilio del segundo 
comandante de Marina en el nú
mero 1 de la calle Amadeo Deprit 
y le preguntó por el señor Liesa. 
A continuación sacó un arma con 
la que amenazó al señor Criado y 
le hizo pasar al interior del por
tel. 

Tres individuos enmascarados 
penetraron entonces en el portal y 
con el portero encañonado le 
obligaron a que les condujera al 
piso tercero, donde el señor Liesa 
impartía clases a tres alumnos de 
Náutica. También estaba en la vi
vienda su esposa. 

Una vez en él interior del piso 
—el primer individuo se había 
puesto ya pasamontañas en la ca
beza— los individuos sacaron las 
armas y preguntaron a quienes es
taban allí quién era el señor Liesa. 

Ante esta situación, la esposa de 
Francisco de Asís Liesa, presa de 
un ataque de nervios comenzó a 
dar gritos: "Asesinos, asesinos". El 
marido le dijo: "No te preocupes 
que no vamos a oponer ninguna 
resistencia". 

CONVERSACION 
A continuación, el asesino de 

Francisco de Asís Liesa se intro
dujo con éste en una de las habi
taciones del domicilio del segundo 
comandante de Marina, donde sos
tuvieron una conversación de cua
tro minutos aproximadamente. 

Al cabo de este tiempo se abrió 
la puerta y salió el enmascarado, 
quien dijo: "Ya hemos terminado". 
Después se acercó a! señor Liesa 
y le disparó a bocajarro en la ca
beza. 

Los cuatro individuos empren
dieron la huida, saliendo del inmue
ble por la calle Maestro Mendiri, 
para ir a parar de nuevo a la ca
lle Amadeo Deprit y allí huir por 
los campos de los alrededores a 
pie. Unos jóvenes testigos de la 
huida afirmaron que no llegaron 
a tomar ningún vehículo. 

La esposa de Francisco de Asís 
Liesa y los tres alumnos de Náuti
ca, así como el portero Vieron al 
segundo comandante tumbado en 
un sofá con un tiro en la sien y 
una mano con la que apretaba sus 
gafas de estudio. Aún le quedaba 
algo de vida, pero, enseguida, sol
tó las gafas dobladas. 

Inmediatamente dos médicos que 
fueron avisados trasladaron a 
Francisco de Asís a la clínica de la 
Virgen, situada a unos 50 metros 
del lugar del atentado. Un reguero 
de sangre atestiguaba el traslado 
precipitado. 

En la clínica de la Virgen Blan
ca los médicos apreciaron un bala
zo en la sien derecha que salió por 
la izquierda. Como aún se obser
vaban signos de vida en el cuerpo 
del comandante, dos médicos, vien
do las limitaciones de la clínica pa
ra atenderle, ya que necesitaban 
un tratamiento de reanimación en 
eurocirugía, le trasladaron al hos
pital civil de Basurto donde 
Ueció pocos minutos después 

# Antes, cuatro indivi
duos penetraran en 
la vivienda, tras re
ducir al portero, en el 
momento en que el 
señor Liesa Moróte 
impartía clase de náu
tica a tres alumnos 

9 Los encapuchados hu
yeron a pie sin que, 
al parecer, llegaran a 

tomar ningún vehículo 

fa
do 

ingresar, pasadas las nueve de la 
noche. 

Los médicos que le atendieron en 
un primer momento manifestaron 
a "Efe" que durante el traslado 
del herido, el señor Liesa Moróte 
sangraba por la nariz, los oídos y 
la boca. 
. En el interior de la vivienda, se

gún afirmaron estos mismos doc
tores que recogieron el cuerpo 
del señor Liesa, pudieron compro
bar que el proyectil, después de 
atravesar la cabeza de la víctima, 
perforó un cristal de la puerta de 
la habitación, que se encontraba 
entreabierta, y rebotó en una de 
las paredes. 

La policía, que fue avisada inme
diatamente después. Inició las ges
tiones para el esclarecimiento de 
los hechos y ordenó que se pusie
ran controles en las vías de salida 
de Bilbao. 

Funcionarios del Cuerpo Gene
ral de Policía trasladaron al porte
ro del inmueble, Isaac Criado 
Prieto, a la Comisaría del Centro 
a prestar declaración, ya que fue 
el único que pudo ver a uno de 
los individuos sin encapuchar. 

El individuo que disparó so
bre el señor Liesa estaba encapu
chado como los otros tres y ves
tía pantalón vaquero y jersey ver
de. Otro de ellos con bigote po
blado, vestía zamarra de pana ma
rrón, según datos facilitados por 
testigos presenciales. 

En un principio los cuatro in
dividuos llevaban la cara tapada 
con pañuelos, pero al entrar en la 
vivienda del segundo comandante 
cubrieron sus cabezas con pasa-
montañas. Todos ellos representa
ban edades comprendidas entre los 
19 y 21 años. 

El segundo comandante de Ma
rina, Francisco de Asís Liesa Mo
róte, tenía 61 años de edad, esta
ba casado y tiene un hijo de 19 
años. 

CONDOLENCIA DEL SENA
DO 

MADRID, 3. — (EFE). — El ple
no del Senado expresó esta noche 
su condolencia por el asesinato 
del segundo comandante de Mari
na de Bilbao, Francisco de Asís 
Liesa Moróte. 

El senador Vidarte (Grupo Vas
co), antes de defender dos enmien
das, dijo: "Nos dolemos enorme
mente por este brutal ataque. Mi 
condolencia a toda esta Cámara y 
al senador Gamboa, que pertenece 
al Cuerpo que hoy ha sido agredi
do. Creo que tenemos que tomar 
una conciencia clara de nuestra 
responsabilidad, y, asimismo, de 

Procesados tres médicos vigueses... 
(Viene de la página anterior) 

solo no se ha producido ninguna 
sanción, sino que. en la comuni
cación relativa a la incoación de 
los correspondientes expedientes 
disciplinarios cuyos fundamentos 
ignoramos, no se ha determinado 
Por parte del I . N. P. ningún tipo 
de irregularidad como causa de 
dicha incoación. 

En consecuencia, parece de todo 
punto evidente la improcedencia 
de realizar en estos momentos 
cualquier tipo de imputaciones en 
relación con unos hechos al pa
recer considerados unilateral-
naente por el L N. P. como san-
sionables que ni siquiera conoce
mos. 

Como la información difundi
da hasta el momento cuestiona 
gravemente nuestra honorabilidad 
profesional, queremos señalar que 

el objetivo de nuestra actuación, 
en la Ciudad Sanitaria " L a Paz" 
ha sido en todo momento el de lo
grar una mejora de la asistencia 
sanitaria en la institución, y en 
este sentido, respondemos plena
mente de nuestra gestión ante la 
opinión pública, Ministerio de 
Sanidad y Seguridad Social, e 
L N. P. 

Por ello, esperamos que en lo 
sucesivo, la información sobre es
te tema se atenga objetivamente, 
al desarrollo del propio expedien
te y a su eventual impugnación 
ante los tribunales de Justicia, y 
deseamos que el L N. P.f precise 
lo antes pasibles las informaciones 
que nos imputa a efectos de poder 
esclarecer plenamente y con to
das sus consecuencias nuestra 
conducta ante la opinión públi
ca". 

que hay que terminar con ciertos 
nerviosismos políticos que perpe
túan situaciones de tensión". 

Tras la defensa de sus enmien
das, tomó la palabra el presidente 
del Senado, Antonio Fontán, que 
informó a la Cámara del falleci
miento en el hospital del marino 
asesinado, y dijo que particular
mente se asociaba a este pésame y 
que se adhería, con toda la Cá
mara, a estas palabras de condo
lencia "dirigidas especialmente al 
ilustre marino que está entre nos
otros". 

A continuación se dirigió a los 
senadores el almirante y senador 
Marcial Gamboa que dijo: "Agra
dezco estas palabras profundamen
te. Ya podrán comprender cuál es 
mi sentimiento. No obstante, creo 
que no es matando como se con
siguen las autonomías del puerto 
de Bilbao y las prerrogativas que 
quieren que se les concedan". 

AGRESION A DOS POLI
CIAS 

VALENCIA, 3. — (EFE). — Dos 
agentes de la Policía Municipal 
fueron grutalmente agredidos por 
un individuo que había sido' dete
nido por golpear a un camarero, 

A las dos y media de la madru
gada, desde la sala de fiestas "Es
corpión" se dio aviso a la sección 
26 de la Policía Municipal, porque 
un individuo estaba agrediendo a 
un camarero. 

Personados los agentes, tuvieron 
que reducir a José Domenech Gar-
tián, de 46 años, q uien golpeaba al 
empleado de la sala Eugenio Pé
rez Mateos, de 42; éste tuvo que 
ser asistido en la Casa de Socorro. 

Cuando el agresor era conducido 
a la Comisaría de la Policía, gol
peó de forma violenta a dos agen
tes, por lo que, reducido nueva
mente, fue presentado en el Juz
gado de Instrucción número 5, 
que estaba de guardia. 

TELEGRAMA DE LA ASO
CIACION DE POLICIAS 

MADRID, 3. — (EFE). — La 
Asociación Nacional de Funciona
rios del Cuerpo General de Poli
cía, ha enviado un telegrama de 
condolencia a la viuda del ex-guar-
dia civil, Ramiro Quintero Avila, 
asesinado ayeí" en Lizarza (Guipúz
coa), así como al jefe de la Coman
dancia de la Guardia Civil de San 
Sebastián. 

E L PUENTE DEBERA SER 
CONSTRUIDO DE NUEVO 
TRAS UN ATENTADO 

PAMPLONA, 3. — (EFE). — El 
puente "Leguía", situado en el 
kilómetro dos de la comarcal del 
Orbaiceta, única salida de los mon
tes de Aezcoa, tendrá que ser de
rribado y construido de nuevo, 
después de la explosión de un 
artefacto, compuesto al parecer 
de dos kilos de "goma-2", ocurrido 
en la madrugada del domingo. 

SE SALTAN E L CONTROL 
Y HUYEN POR EL MONTE 

ASTIGARRAGA (Guipúzcoa), 3. 
(EFE). — La Guardia Civil, en un 
control establecido en la carretera 
de Astígarra, efectuó varios dispa-

El profesor Suárez Núñez tomó 
posesión como rector en 

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 3.— (EFE).— Ha tomado po-
sesión como rector en funciones de la Universidad de Santiago 
de Compostela, el profesor José María Suárez Núñez, en un ac
to celebrado hoy en el salón de claustros del Palacio de San Je
rónimo, 

Presidió el rector saliente, profesor Pablo Sanz Pedrero, acom
pañado del rector honorífico, profesor Angel Jorge Echeverri y 
el secretario general, profesor Rodríguez-Izquierdo. 

El secretario general dio lectura a la orden de traslado a la 
Universidad Complutense de Madrid del profesor Sanz Pedrero 
y al nombramiento del vicerrector de Extensión Universitaria, 
profesor Suárez Núñez, como rector en funciones. 

El profesor Sanz Pedrero pronunció unas palabras en las que 
explicó el por qué del acto, comenzando por señalar que pasa 
a desempeñar la cátedra de técnicas instrumentales de la Univer
sidad Complutense, en el Departamento donde se formó con su 
maestro el profesor Portillo. Recordó también el rector saliente 
que llegó a Santiago en 1965 como catedrático de Técnica Física 
y Físico-Química Aplicada de la Facultad de Farmacia. 

El rector en funciones, profesor Suárez Núñez, pronunció 
unas palabras de agradecimiento al rector que se va y le rindió 
homenaje por la labor que ha hecho, resaltando sus virtudes de 
trabajo y honestidad. Explicó después el profesor Suárez Núñez 
que la Administración no entendió en su día lo que le propuso 
la Universidad para la elección del rector, pero ahora, que apro
baba el proceso democrático, él, como vicerrector de Extensión 
Universitaria, se hacía cargo del Rectorado con una responsabili
dad para mes y medio o dos meses para llevar adelante ese pro
ceso y que la Universidad cuente cuanto antes con un rector en 
cuya elección participen todos los estamentos universitarios. 

La Coruña 

L a comunidad de Dominicos se negó 
a celebrar una misa conmemorativa 

de exaltación de Franco 
L A CORUÑA, 3.— (EFE) .— 

L a comunidad de los Padres Do
minicos, de L a Coruña, no aceptó 
celebrar una misa en el aniversario 
de la exaltación de Francisco Fran
co a la Jefatura del Estado, según 
han revelado militantes de «Fuer
za Nueva»», que pretendían organi
zar la ceremonia. 

L a misa estaba prevista que' se 
celebrase el pasado domingo, día 1 
de octubre, e incluso había sido 
anunciada en los periódicos. 

Militantes de. «Fuerza Nueva», 
han dirigido escritos a medios de 
comunicación, en los que protestan 
por esta medida de la comunidad 
dominica, que consideran «cíiscri-
minatoria». 

Un portavoz de la comunidad de 
Dominicos manifestó a «Efe» que 
no hubo negativa a celebrar esa 
misa, sino que la fecha escogida 
y la hora «es habitual concurren 
fieles que no acuden para manifes
tar su ideología, sino su fe cristia
na y se quiso impedir que, de al
guna manera, estos fieles se en
contrasen incómodos o 
dos». 

Añadió el portavoz de la comu-

nidad está dispuesta a celebrar esa 
misa en el día que se señale, pero 
a hora que no coincida con misas 
habituales en el templo que re
gentan. 

Finalmente explicó que la misa 
había sido encargada por «una 
niña de unos catorce años, que no 
especificó el motivo, del, que la 
comunidad tuvo noticia a través de 
la prensa. Por ello se llamó a la 
niña y se le comunicó que la misa 
no podía celebrarse en ese día y a 
esa hora y se le dijo que si podría 
celebrarse otro día y a hora no 
coincidente con las que diariamente 
celebran sacerdotes de la comuni
dad». 

E l Progreso 
En ESCAIRON. Lo vende 
nuestro corresponsal, don 
Faustino Bermúdez Cid re. 

desplaza- | (Café Moderno). 

ros contra los ocupantes de un 
"Seat 124", que no obedecieron el 
alto. 

•.Celulosas, de Pontevedra 

¿ S A B I A U S T E D 

Q U E C E L U L O S A S H A 

D I S M I N U I D O E L 9 0 ^ D E 

C O M P U E S T O S 

O L O R O S O S ? 
Celulosas de Pontevedra sabe que los datos no se 
discuten; se muestran. Científicos, fiables, 
objetivos, con una información exacta puede. 

formarse un juicio correcto. 

B Departamento de Relaciones Exteriores le 
facilitará los hechos 

Los dos ocupantes del "Seat 124"» 
LO-29034 —robado en San Sebas-
tián sobre las siete de la tarde—, 
pudieron avanzar unos cientos de 
metros más con el vehículo, para, 
seguidamente, descender del mis
mo y darse a h fuga a través del 
monte. 

La Guardia Civil, inmediatamen
te inició una búsqueda por los 
montes cercanos a Astigárraga, 
sin que hasta ahora —el hecho tu
vo lugar a las 2,30 de esta madru
gada—, se tengan noticias de su 
paradero. 

"JUVENTUDES MARXISTAS 
LENINISTAS" R E I V I N D I 
CAN LA AUTORIA DE LOS 
SUCESOS DEL PARQUE DE 
SEVILLA 

SEVILLA, 3. — (EFE). — Las 
denominadas "Juventudes Marxis-
tas Leninistas" se han atribuido la 
responsabilidad de los incidentes 
ocurridos la pasada semana en el 
parque de María Luisa, de esta 
ciudad, según ha comunicado esa 
entidad al diario "El Correo de 
Andalucía". 

En el curso de tales incidentes 
resultó muerto de una puñalada 
el obrero de la construcción, Ma
nuel Oyóla Medina, militante del 
P.C.E. que formaba parte del ser
vicio de orden organizado por su 
partido durante un recital del gru
po "Quilapayun". 
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PONGA D I CAOS 
E N SU VIDA 
MADRID.~(Crónica de MULTI PRESS).- Casualmen

te, y coincidiendo con ia llegada de los vientos pola
res, a todo el mundo le ha dado por hablar del caos 
en este fin de semana. Los acentos apocalípticos han 

i saltado de mitin en mitin, poniéndonos otra vez, hom
bre, el corazón en un puño con los terrores del mi
lenio político. Se ve que el procer anda con la con
ciencia cargada por el desorden, y las palabras se le 
hacen huéspedes a fin y efecto de volverlo a dejar 
todo atado y bien atado. 

Los de ia "¡ornada de reflexión" intentan arreglar 
los estantes de la economía. Don Santiago Carrillo, 
con gorrilla festiva, denuncia los intentos "anarqui
zantes" de ciertos grupos políticos. Y don Blas Pinar, 
nuestra personal e instrasferible sibila de Delfos, dice 
que, con ia Constitución, vamos a votar la institucio-
nalización del caos. En fin: unas cuantas profecías de 
San Malaquías pare andar por casa. 

Empezando por ios de la "¡ornada de reflexión" -ios 
autores del prólogo al pacto social-, las cosas no están 
muy claras. Cuando don Fernando Abril Martorell se 
lanzó a explicar lo que había pasado ante la mesa de 
meditación y cierre, en torno a la cual se sentaron sin
dicalistas, empresarios y una nutrida representación 
gubernamental, quedó don Fernando, una vez más, 
preso de patas en él. Lo único que pudo sacarse en 
claro de sus intentos explicativos es que habría que 
seguir, porque los "reflexionantes", como ios Jurados 
americanos, no habían llegado a ia unanimidad. {Vaya 
por Dios! A todas estas, don Enrique Fuentes Quinta
na, desde las páginas dominicales del "El País", nos 
sigue largando unos inmensos mamotretos que con
tienen su propuesta de limpieza y puesta ai día del 
pandemónium económico. Pero miren por donde, a 
don Enrique no lo han sentado a ia mesa de reflexión, 
con lo que el caos monetario y socioeconómico sigue 
por donde solía. Esta primera "tormenta de cerebros" 
no ha conseguido separar la tierra de las aguas, que 
le vamos á hacer. Y entonces llega don Santiago Ca
rrillo, y se cala la gorra de su fiesta, y se lanza a la 
Casa de Campo de Madrid para compartir chorizo y 
sardina con sus masas. Choca esas cinco a sus mili
tantes, contagiados todos por la fiebre del domingo 
por ia mañana, y luego da el mitin, sin gorrilla, claro, 
porque don Santiago tenía que decir cosas muy se-

' rías y no era cosa de meterse a denunciar el caos de-
ba¡o de una visera. Y dice don Santiago: "Hay secto
res de la derecha que tratan de dar ia Impresión de 
que en España, desde que hay libertades no se pue
de vivir". Y agrega: "Estos grupos tratan de crear 
una situación de anarquía en los instrumentos vitales 
del Estado". Y el mar de gorrillas que siguen el mitin, 
que para escuchar no hace falta quitarse ia visera, se 
agita estremecida por esta visión de semillas del caos 
cayendo sobre la tierra política. 

Don Blas Pinar, desde Valencia, también se pone 
ba¡o el olivo, que es un árbol muy profético. No es la 
primera vez que hombres de mentalidades encontra
das aparentan esta especie de comunicación telepáti
ca: Aún está reciente la "diatriba a distancia" que se 
organizó entre don Manuel Fraga y don Fernando 
Abril. ¿Tendrán nuestros proceres dones parapsico-
lógicos y nosotros con estos pelos? El caso es que don 
Blas saca la artillería pesada del terror al milenio 
constitucional y dice: "El continuar esta línea de com
padreo y consenso para sacar adelante el Proyecto 
Constitucional, no hay que hacer una profecía que se 
llegará a constitucionalizar el caos moral y económica | 
de España". Dicho lo cual, don Blas se guardó la bola y 
de cristal y nos de ¡ó a todos con la boca abierta ante | 
esta forma de atar moscas por el rabo: Don Blas acá- U 
baba de descubrir que el caos no sólo puede organi- M 
zarse -ese es el destino tradicional al que el caos es- y 
taba abocado-, sino que, además, puede constituciona. R 
lizarse. Qué quieren que les diga: La tarea no deja de y 
ser apasionante. Ahí es nada tener un caos nuevecito, ' 
sin estrenar como quien dice, y conseguir meterlo, a y 
él el primero, por la senda constitucional. Pero en N 
cambio a don Blas le saca do sus casillas contemplar Q 
tamaño panorama en su bola de cristal. 

De modo que señoras y señores, el caos está ser- y 
vldo. Habrá que tomarlo antes de que se enfríe. Como M 
la sopa. 

PILAR CAMBRA N 
H 

TBRCBRA S E N A L . 

C u l t u r a l 
PINTURA: TINO PRADOS INAUGURO SU 
EXPOSICION 

Mucho público —no faltaron los 
componentes del desaparecido gru
po «Os Urogallos»— asistió ayer 
al acto inaugural de la exposi
ción de Tino Prados en el Para
ninfo de la Diputación Provincial. 

L a muestra es muy extensa: casi 
cuarenta obras. L a técnica, muy 
diversa: óleos, temples, acuarelas, 
tintas y pasteles. Y la temática, 
tan varia como la técnica. 

Tino es algo más que un pintor. 
Es un personaje entrañable, un 
hombre que tiene tantos amigos 
como lucenses hay en el padrón 
municipal, y un entusiasta y valio
so animador de actividades cultu
rales. A pesar de su veteranía, 
hasta ahora no se había animado a 
exponer en solitario. Prefirió tra
bajar en silencio, sin prisas, dejan
do a un lado los requerimientos de 
las que le pedían, casi a la fuer
za una exposición individual. Y 

así se fue haciendo su obra. Una 
obra que está en el paraninfo de 
la Diputación con carácter antoló-
gico, porque además de las técni
cas y de los motivos aludidos. Tino 
se ha decidido a presentar una 
colección de caricaturas de persona
jes lucenses que —como su propio 
autor—• es un ejemplo de cordiali
dad y de benevolencia: son carica
turas con las que nadie se puede 
sentir molesto, porque los rasgos 
más característicos de cada uno de 
los retratados están acentuados 
por una pluma tan ágil como in
dulgente. 

L a exposición de Tino Prados 
va a estar abierta hasta el día 12, 
inclusive. Puede ser visitada en ho
ras de 19,30 a 21,30, los días labo
rables, y de 12 a 14, los festivos. 
Mañana Ies ofreceremos una in
formación gráfica del acto inaugu
ral que dejamos reseñado. 

0 R I C A R D O C A M I N O , E N L U G O 
Ayer, estuvo en nuestra Redac

ción el conocido y veterano pin
tor coruñés, Ricardo Camino, im
portante retratista y restaurador 
del Museo del Prado, en situación 
de excedencia voluntaria. 

Ricardo Camino expuso en Lu 
go por primera vez en el año 
1934. Desde entonces, volvió 8 
nuestra ciudad en numerosas oca
siones, pasando a veces entre no
sotros largas temporadas. Aquí 
hizo algunos magníficos retra
tos (y en la Redacción tenemos 
un ejemplo: el de don Purifica 
ción de Cora y Sabater) y en 
Lugo llegó a ser un personaje 
querido y admirado de todos. 

Luego, Ricardo Camino viajó s 
Méjico y su pintura mereció los 
mayores elogios de la crítica. A 
su vuelta, fue nombrado miembro 
de la Comisión de Arte del Ca
sino de Madrid, donde tiene su 
estudio. 

Ricardo Camino será objeto este 
próximo verano de una exposición 
antológica en el Palacio Muni
cipal de La Coruña. Tal vez con un 

OLEOS b u l a DE 

poco de suerte, ios mismos cua
dros puedan venir a Lugo, la ciu
dad tan íntimamente ligada a la 
vida de este pintor que es hoy 
retratista famoso en toda Espa
ña. 

Un cuadro de Ramón Barro, d 
Ayer, por la mañana, tuvo lu

gar en el Museo Provincial, la 
entrega de un óleo del pintor min-
doniense —durante toda su vida 
afincado en Viveiro— Ramón Ba
rro Gómez, fallecido hace algunos 
años. E l cuadro fue entregado 
personalmente al conservador del 
Museo, Felipe Arias Vila, por la 
viuda y el hijo del autor, doña 

Soledad González y don Ramón 
Barro González. 

La nueva obra que pasa a en
grosar el fondo pictórico de nues
tro Museo es un retrato del co
nocido personaje vivariense " F i 
del de Bravos", curandero, que 
gozaba de gran popularidad en to
da la comarca. 

V I D A 

O L I T I C A 
VILLALBA: El PSOt exige una solución 

para el problema planteado en el Ayuntamiento 
L a Agrupación del PSOL 

en Viilaiba ha hecho públi
co un comunicado en el qua, 
"ante a situación plantexa-
da no Axuntamento polo e v 
Frentamento interno dos seus 
membros", manifiesta: 

"1.—Debe realizarse de inmedia
to unha reunión das forzas políti
cas villalbesas co gobernador civil 
pra dar unha salda á situación. 

2.—Que en ealqueira caso o 
PSOE está disposto a aceptar a 
responsabilidade que corresponde-
lle de cara a que o Axuntamento 
de Villalba de ó menos saida os 
axuntos máis urxentes. 

"3.—Unha vez máis, esixir que 
o Gobernó convoque as Eleuciós 
Municipales pra institucionalizar 
dunha vez unha adeministración 

municipal que dende plantexamen-
tos sociás cumpla a misión que He 
corresponde" 

IDA 
ABORAL 
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Por J . TRAPERO 
La artista Milagros de Lucas expone en la Saij 

Crédito e Inversiones numerosos cuadros, con tét 
estructura y colorido, según ia exigencia de ios t«i 
sin embargo, que, dentro de ta tendencia impresii 
expresionista en sus óleos, porque en ellos se adivi 
comunicación con el contemplador. 

Naturalezas muertas, paisajes, desnudos y 
atrayente con i unto. Las tonalidades van del frío M ês a 
los colores cálidos. En los paisajes hay ia tendenck usado 
dualismo, porque es distinto el tratamiento de lo \\gma 
"manchas figurativas" y el que se da a los fondos, entes 
básicos del paisaje son tratados con abundancia ds con 
rapidez y gran seguridad, mientras ios intermedies 'sirve 
de plano separador de esos elementos- está logrado os re
corridos horizontales. En algunos cuadros destaca t e de 
los celajes estructurales con pinceladas verticales • meros 
términos e intermedios. El claro-oscuro -y es méri e-. se 
convierte casi en una abstracción, pues la unidad a las 
sombras especial valor al lograr que les elemento! egrsrt 
la superficie destaquen sin necesidad de acudir al o in
tenso. 

En las naturalezas muertas -diversas en composlorma-
la artista no tiende a descomponer lo figurativo, sin ajus
fa más bien al neorealismo, al suavizar los bordes jetos 
inanimados sin que por ello pierdan su expresivic: 

En la figura humana -retrato de dama y tres i Mila
gros de Lucas utiliza las pinceladas envolventes y o de 
las carnaciones, a la vez que procura dlfuminar los para 
lograr la "realidad idealizada" de que habló Croco) ra si
milar a lo que hizo Renoir en alguno de sus reto que 
expone la artista, se mantiene la forma esencial ipo hu 
mano; pero los colores se superponen o mantienen a In 
tensidad, fundiéndose para dar contenido psicoiógk rostro 
o para restar dureza a los contornos femeninos. 

Entre los paisajes destaca el que lleva el nóme trido 
a Navia de Asturias, en el que, sobre base de veíoletas, 
los planos ondulantes, como las lomas de aquella s re
lieves del terreno, alcanzan valor de unidad, media cusa-
da técnica impresionista. En el número 1, la ton e se 
alegra con los rojos tejados de un pequeño pueW i»ne a 
ser como el centro de las líneas de perspectiva. £« " al
gunos otros, la espátula ayuda a lograr el relieve atería 
plástica, valorando así elementos que, de otro no^,rian 
en el plano. 

Conocedora perfecta de los colores compiementí tista, 
tanto en los cuadros de amplio formato como en lf*|ueno 
tamaño, obtiene efectos artístioos, que van mas al T,e,'a-
mente visual. Eso prueba que Milagros de Lucí5 y 
oficio. Lo que sólo se logra sintiendo en ei íntefî *0 de 
expresarse artísticamente y con un trabajo intenso.! acer
ca al simbolismo al pintar "Corazón abierto" ~pese Sldac' 
cromática--, ya que el vivo rojo de la sangre y lfli 'u .̂s 
del corazón, más adivinado que visto, sugieren a 
eos con una gran fuerza expresiva por la c0^€rentJtu| ¿ 
conjunto. Esa coherencia que se aprecia en e' í*UnH 0 
"Sauces" en ei que se funden perfectamente !3S l 6 ss 
de los árboles con las líneas diagonales del tef" 
asientan. 

Como resumen, diré que esta exposición está ñ 
tada. Y que es fácil augurarle -y eso le deseo-
en nuestra ciudad, éxito que se unirá a ios ya ^ 
exposiciones. 

El Ferrol: La corbeta "Cazadora" 
será botada el próximo día 17 
Santiago: E l próximo día 31 , reunión de la 8 
Comisión Mixta Admimstración-Xunta de Galicia, I 

para la transferencia de competencias 
• r H 

La corbeta tipo descubierta "Cazadora", para la Marina de Gue- Q 
rra española, será botada en los astilleros de "La Bazán", el próxi- « 
mo día 17. Esta es la primera de las cuatro corbetas que construye &| 
el mencionado astillero para la Armada Española. ' M 

La dotación de este navio se calcula en 116 hombres. 
Los trabajos de lanzamiento del buque, que lleva el número 163 O 

se iniciarán a las 14,30 del día señalado, en la grada número 3, del M 
astillero. H 

SANTIAGO M 
El ministro para las Regiones, Manuel Cavero Arévalo, titailar y 

de la Comisión Mixta Administración-Xunta de Galicia, presidirá una l* 
sesión plenaria de dicha Comisión el próximo día 31 de octubre, en | | 
Santiago de Compostela. 

Esta reunión puede ser de gran transcendencia para acelerar él H 
proceso de la transmisión de competencias de la Administración a N 
la Xunta de Galicia, según señalaron a "Efe" fuentes competentes p 
de la propia Xunta. 

-—- oo O oo • 
Por segundo día consecutivo ha continuado ayer en toda la pro- | 

vincia de La Coruña, la huelga de repartidores de gas butano. 
La huelga que tiene carácter legal está previsto que continúe | | 

hasta el próximo jueves, día cinco. 
Los repartidores de gas butano de la provincia de La Coruña | l 

adoptaron la postura de paro en protesta por la ruptura de las ne- M 
gociaciones del convenio colectivo que está negociándose. 

En las negociaciones, la parte social pide un sueldo base de 25.000 W 
pesetas para los peones más un plus de 210 pesetas diarias en con- á 
cepto de asistencia, mientras que la patronal ofrece un sueldo de | 
20.000 pesetas para los peones y 60 pesetas diarias en concepto de 
plus. 

La huelga se calcula que afecta a más de 250.000 usuarios en toda 
la provincia. 

oo O oo 
El latín ha sido utilizado como idioma universal en la ofrenda 

presentada al Apóstol Santiago por Alberto de Elzaburu, presidente 
de la "Federación Internationale des Consells en Propieíé Industria-
He" (FICPI), que celebran su congreso mundial en Santiago de Cora-
postela. 

El presidente de la "FICPI", señaló en su invocación que "núes-
tra presencia aquí, con independencia de nuestros diversos credos, 
es una muestra más de ese carácter ecuménico que ha tenido siem
pre la ciudad de Santiago de Compostela, término del camino tradi- \ 
cional y apertura hacia nuevos mundos". 

PONTEVEDRA | | 
"ADEGA" (Asociación para la Defensa Ecológica de Galicia", ha y 

hecho público un comunicado en el que muestra su desacuerdo con \ 
la respuesta dada por el ministro de Industria y Energía (sobre la I 
contaminación de la ría de Pontevedra) a la interpelación hecha por N 
los ̂ diputados de U.C.D., "Señores Rivas Fontán y Sancho Rof. 

"ADEGA" insiste en que no fueron cumplidos los trámites ad- I 
ministrativos en vigor para la instalación de cinco tanques de gas y 
cloro en la factoría de "ELNOSA"; que no se puede afirmar que el I a" cloro, como otros gases licuados, en el hipotético caso de producirse y 
un escape, sufra un enfriamiento súbito que limite o anule la fuga, H 

0 y .Q"6 la decantadora de sólidos en suspensión con tratamiento quí- H 
1 mico, que pretende hacer "Celulosas" y el emisario submarino no » 

H harán más que estropear definitivamente la ría de Pontevedra, ya y-
A que no evitarán la contaminación progresiva. 

"ADEGA" manifiesta que ambas empresas son ilegales y apunta M 
\ como solución el traslado de las mismas; anuncia que promoverá S 

p aociones legales para conseguir ese traslado y espera que los par- p 
^ tidos políticos ofrezcan un debate público sobre el tema en las • 
N próximas elecciones municipales 

La donación de sangre cada tres o cuatro meses, constituye 
un deber cívico, una costumbre normal en todos los 
civilizados. patses 

LA SANGRE NO SE PUEDE FABRICAR' 

• V I V E I R O : El viernes, 
asamblea de la 
Construcción 

El SOG de la Construcciónj de 
Viveiro, convoca a todos los tra
bajadores del ramo a una asam
blea que tendrá lugar el viernes, 
a las siete y media de la tarde, 
en los locales de la AISS. El tema 
a tratar será la revisión del con
venio del sector. 
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• A LOS J O V E N E S 
Isidro Montanelti escribe en "ABC": 
"Nada me produce hoy tanta pena e incita tanto mi afición a 

la broma como el "juvenilismo" de algunos de mis coetáneos que 
para mantener abierto —como se dice ahora— el "diálogo" con sus 
hijos, terminan jugando al aro y dejándose remolcar por ellos. Yo, 
a la edad de catorce o quince años, nunca mantuve un verdadero 
"diálogo" con mi padre, el cual jamás se esforzó por sostenerlo 
conmigo. Y precisamente por esto creo que en cierto momento de 
nuestras vidas —él viejo; yo, hombre— lo entablamos; y hoy con
servo de él el más respetuoso recuerdo. A pesar de ser yo su único 
hijo, aquel carácter de una pieza prefirió aceptar mi distanciamien-
to antes que abdicar de sus principios e ideas. Agradezco su ejem
plo y estoy dispuesto a imitarlo. Incluso porque estoy convencido 
de que es propiamente esto, el ejemplo, el mejor y quizá el único 
apoyo que podemos dar a los jóvenes. No he dicho que lo 
acepten. Es más probable que lo rechacen, y acaso que se rían. 
Hoy. Pero mañana dejarán de reírse. Y, por ello, nuestro deber es 
ofrecer el ejemplo de la coherencia y de la dignidad. 

No quisiera ser mal interpretado. Que no estoy hablando de ia 
sagrada Trinidad —Dios, patria y familia—, en cuyo culto fuimos 
educados: son ideas demasiado elevadas para ajustarías a unas 
pocas líneas. Estoy hablando, más sencillamente, del planteamiento 
educativo. Fuimos nosotros, no los jóvenes, quienes aceptamos esas 
propuestas de las modas sociológicas según las cuales el hombre 
no es hijo de sus padres ni de sí mismo, de su carácter y de su 
Voluntad, sino el fruto de ciertas estructuras sociales y víctima ira? 
potente de las malformaciones de las mismas. Por ello no es sobre 
él sobre quien se ha de actuar, sino sobre la sociedad, de la que el 
hombre no es más que el producto sin mérito ni demérito perso
nal, tanto si resulta un preipio Nobel como si termina traficando 
con drogas. 

De esta gran idea nace la llamada "sociedad permisiva" con de
recho al doctorado para todos, sean genios o imbéciles, con indul
gencia para el delincuente y con la guerra declarada no sólo con
tra todo título, sino contra el concepto mismo de mérito personal. 
Está idea la hemos puesto en circulación nosotros, o por lo menos 
hemos aceptado que fuese puesta en circulación por mantener 
abierto el "diálogo" con los jóvenes que, naturalmente, la agrade
cían como cómoda legitimación de toda facilidad y facilonería. Pe
ro, en lugar de ganarnos su gratitud, nos hemos ganado su rencor, 
porque ahora ellos mismos se percatan del engaño del que les 
hemos hecho víctimas, por lo cual el diálogo se ha hecho más di
fícil. Posiblemente los únicos de entre nosotros que logren volver 
a atar los lazos con sus" propios hijos serán aquellos que, como mi 
padre, se negaron a correr tras ellos y permanecieron fieles a sí 
mismos, arriesgándose a ser considerados "matusalenes", "reaccio
narios" o "fascistas", como se llama hoy todo aquel que no se in
clina ante la moda de las indulgencias plenarins. 

• Industrias enfermas 
En " E i Economista ', Jtti-

güiio París Eguilaz escribe: 
"En una situación econó

mica tan deprimida como la 
actual, son frecuentes las opi
niones de quienes creen que 
los problemas se van a resol
ver por medidas crediticias y 
resulta interesante examinar 
la cuestión de si es conve
niente o no que los Bancos 
faciliten créditos a las indus
trias enfermas. 

Es lógico que las autorida
des económicas hagan lo po
sible por ayudar a las indus
trias que se encuentran en 
graves dificultades financie
ras, pero debe existir una 
congruencia entre los fines 
que se pretenden alcanzar y 
los medios utilizados, lo que 
exige un análisis previo para 
establecer las causas de las 
dificultades y actuar sobre és
tas, para determinar si los 
créditos pueden resolver sus 
problemas, o si éstos se han 
producido principalmente por 
la acción de otros factores. 

E l crédito bancario puede 
ser una medida, pero aun en 
esté caso hay que actuar den
tro de unos principios básicos 
y de unas limitaciones lega-

ptcuÑAm rom 
m o f ó 

les, pues en caso contrario el 
resultado podría ser muy ne
gativo para las propias em
presas y para los concesiona
rios de los créditos. 

E l principio fundamental 
de la actividad bancaria es 
que la naturaleza de sus ope
raciones activas guarde una 
estrecha relación con la de 
los operaciones pasivas, en el 
sentido de que en todo mo
mento las demandas de dine
ro líquido por parte de los 
acreedores puedan ser aten
didas por los Bancos sm di-, 
ficultad alguna, y ello exige 
como condición esencial que 
el reembolso de los créditos 
esté bien garantizado para 
que se cumpla los plazos de 
vencimiento. 

Desde la ley de bases de or̂ -
denación bancaria de 1962 y 
dejando aparte por sus fun
ciones específicas al Banco de 
España, el crédito se organizó 
por las siguientes institucio
nes; el Instituto del Crédito 
Oficial, con sus bancos espe
cializados, entre íos que se 
encuentra el Banco de Crédi
to Industrial, todos ellos del 
Estado, y las Cajas de Aho
rro, también organismos ofi
ciales, que operan en el sec
tor del crédito a largo plazo 
los dos primeros y en buena 
parte también el último, la 
Banca privada comercial, cu
ya actividad principal es el 
crédito a corto plazo, y la 
Banca privada industrial, cu
ya actividad se orienta hacia 
ese sector. L a financiación de 
las inversiones industriales, 
bien sean de nuevas empresas 
que deseen expansionar sus 
instalaciones o sustituir sus 
equipos obsoletos, es función 
del crédito a largo plazo, 
mientras que la función de la 
Banca privada comercial es 
salvar o cubrir el período de 
espera de las ventas, o el de 
los diferentes fases de pro
ducción de ciclo corto, o de
terminadas modalidades de 
crédito a plazo medio, espe
cialmente en la agricultura, 
pero siempre seleccionando 
los riesgos de cada operación, 
para que la liquidez de los 
créditos quede asesrurada. 

4 DE OCTUBRE DE 1928 

—Como estaba attundmlo. 
hoy a las doce de la mañana, 
darán comienzo los festejos de 
San Froilán. Con este motivo 
ha quedado ya instalado en 
la Plaza Mayor y en la calle 
de la Reina unas artísticas ilu
minaciones eléctricas gue luci
rán durante todos los festejos. 
Durante los pasados días se 
instalaron también, en la pla
za de Santo Domingo, muchí
simas barracas que, durante 
los festejos exhibirán diversas 
atracciones. E l programa para 
hoy es el siguiente: A las doce 
de la mañana, disparo de 
bombas que anunciarán el co
mienzo de los festejos. Las 
bandas de música del Regi
miento de Zamora y Muni
cipal recorrerán las calles dan
do animados pasacalles, tocan
do alegres pasodobles. A tas 
doce y media de la mañana, 
concierto en la Plaza de la 
Constitución, a cargo de la 
Banda Municipal. A las tres y 
media de la tarde, vísperas so
lemnes en la Sania Iglesia Ca
tedral Basílica. De diez a do
ce de la noche, en los jardi
nes de la Plaza de ta Consti
tución, concierto a cargo de 
la Banda del Regimiento de 
Zamora. • 

— E n el salón destinado al 
público en la sucursal del Ban
co de España de esta capital 
encontró ayer mañana, el or
denanza de dicha entidad ban
caria, José Cobas Carreira, 
22.600 pesetas en billetes, e in
mediatamente después de ha
llarla, la entregó al dirctor de 
dicha entidad bancaria, don 
Luciano Tato. José Cobas 
practicó las diligencias oportu
nas, con el objeto de averi
guar a quien pertenecía, A las 
pocas horas se presentó en el 
despacho del director del ban
co, el teniente coronel retira
do de Infantería, don José' 
Díaz. Mazoy, quien siendo el 
dueño de las 22.600 pesetas 
creyó haberlas guardado en el 
bolsillo,' cuando estuvo a ta 
mañana en aauellas oficinas. 
E l comportamiento del digno 
ordenanza José Cobas Carrei
ra fue ayer muy elogiado por 
el público, habiéndole expre
sado su satisfacción todos los 
jefes. 

•—Hoy regresó a Madrid 
S.A.R. la Infanta Isabel, con 
el objeto de recibir mañana a 
los Reyes. E l príncipe de As
turias permanecerá en La 
Granja hasta noviembre, mes 
hasta el que estará también en 
San Sebastián la Reina Ma
dre doña María Cristina. Este 
año no habrá jornada regia 
en Barcelona. De San Sebas-, 
tián comunican que los Reyes 
y los Infantes hicieron hoy di
versas visitas despidiéndose 
con una comida de las autori
dades donostiarras. Tomaron 
parte también ayer en las re
gatas. E l Monarca entregó 
2.000 pesetas al alcalde para 
que las distribuya entre los po
bres. 

—«La Nación» publica esta 
noche el anunciado manifies
to que el presidente del Con
sejo de Ministros dirige a la 
opinión pública. Estudia am
pliamente en él, la labor del 
actual régimen. Agradece tam
bién los brillantes actos cele
brados el pasado día 13 de sep
tiembre. Afirma que existe fis
calización pública, pues la cen
sura de la Prensa se ejerce pa
ra mantener el prestigio de laŝ  
corporaciones y la amistad 
con los gobiernos extranjeros. 
Excita a las personas pudien
tes de la Unión Patriótica, pa
ra reintegrar a los ayuntamien-

Jos las cantidades que se dice 
dieron para viajes de algunas 
comisiones que vinieron a Ma
drid con motivo de los actos 
del día 13 de septiembre Dis
culpa la aceptación de home
najes personales, por significar 
conmemoración del engrande
cimiento de España y para no 
despreciar el sentimentalismo 
de los donantes. 
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Los senadores gallegos de Ü C D , contra los 
privilegios para comunidades autónomas 
MADRID, 3. — (EFE) . — Los 

senadores de ÜCD, de Galicia, 
han facilitado esta tarde a "Eíe" 
una nota en la que se oponen a 

consagración de privilegios de 
estatutos, o esquema económico y 
fiscal diferente. 

E l texto de la nota es el si
guiente : 

"1.—Nos ratificamos en el tele
grama dirigido el 10 de septiem
bre pasado al presidente del Go
bierno, vicepresidente segundo y 
portavoz del Grupo Parlamenta
rio, por la Xunta de Galicia y 
parlamentarios gallégos de UCD, 
en el que se pone de manifiesto la 
disconformidad con cualquier nue
va redacción de la disposición adi
cional del Proyecto de Constitu
ción, que supusiera privilegio de 
orden económico o fiscal en fa
vor de alguna comunidad. 

2.—^Manifestamos que el princi
pio de solidaridad debe privar so
bre cualquier otra formulación y 

para ello se hace preciso: Igualdad 
Jurídica y política para la institu-
cionalizaclón de las comunidades 
autónomas; no consagrar privile
gios a través de la diversidad es
tatutaria; distribución Justa délos 
ingresos centralizados en función 
de las necesidades y grado de des
arrollo de las comunidades autó
nomas; impedir que el esquema 
autonómico en la materia econó
mica y fiscal introduzca situacio
nes de privilegio. 

3. — L a generalización del pro
ceso autonómico a todas las re
giones y la desmitificación del te
ma mirando al futuro, más que 
basada en titule» históricos mi
rando al pasado, son premisas bá
sicas de las que se debe partir hoy 
si queremos superar las aporias 
de tipo precedente. 

4. — E l sereno tratamiento de la 
cuestión está superado en la ac
tualidad por nuevos factores que 

deben facilitar su objetivación: 
Las nuevas dimensiones de orde
namiento del territorio, la plani
ficación al servicio de los inte
reses colectivos, la aplicación ge
neralizada de la tecnología. 

5.—El significado de la solidari
dad de las comunidades autóno
mas debe comprender: L a acep
tación pura y simple de la sobe
ranía del Estado nacional como 
supremo vínculo y único poder so
berano y la definición de las co
munidades como instituciones en 
conjunción de esfuerzos, manifes
tados en deberes y derechos, y la 
compi-ensión de la igualdad en 
sentido material, como trato des
igual a los ya desiguales, para si
tuarlos en un nivel de eqiülibrio, 
que no contradicen las naturales 
desigualdades que puedan engen
drar la mayor laboriosidad o crea
tividad de algunas comunidades 
autónomas". 

ABRIL MARTORELL, EN Tv. E. 

«Disponemos de un margen de maniobra 
que no e x i s t í a el año pasado» 
• CUANDO H A SOCIEDAD I M A Al MILLON DE DESEMPLEADOS 

SE CORRE EL RIESGO DE DESESTABILIZACION DE LA DEMOCRACIA 
MADRID, 3.— (Ef'E>.~ Ho^ 

que se habla de nacionalizar mu
chas cosas, yo diría que lo pri
mero que tendríamos que nacio
nalizar —rescatar para el pueblo 
español— son. los intereses gene
rales dei país, lo que pasa nece 
sariamente por abordar una po
lítica económica capaz de crear 
empleo y disminuir el ritmo de 
inflación, dijo, entre otras cosas, 
el vicepresidente segundo del Go
bierno y ministro de Economía, 
Fernando Abril Martorell, en el 
curso de una rueda de Prensa te • 
levlsada esta noche 

E n dicha rueda de Prensa, mo
derada por Rosa María Mateo, 
de Tv. E. , intervinieron ios perio
distas señores González Urbaneja. 
("El País"), Ramírez ("ABC"), 
Arija ("Cambio 16"), Tapia ("La 
Vanguardia") y Mora del Río 
("Cinco Días"). 

E l señor Abril Martorell co 
menzó haciendo un balance res
pecto de los logros conseguidos 
en el último año, en relación con 
el cumplimiento de los acuerdos 
de la Moncloa. En este sentido 
recordó como el año pasado está
bamos al borde del colapso en 
cuanto al índice del coste de la 
vida y al endeudamiento en cuan
to al sector exterior. En estos dod 
campos —añadió— se han dado 
pasos importantes: se ha modi
ficado sustancialmente el creci
miento del índice del coste de la 
vida y se ha restablecido el equi
librio del sector exterior 

Disponemos —dijo en otro mo
mento— de un margen de manio
bra que no existía el año pasado 
y, por tanto, nuestra opinión, es 
que lo que se puede plantear pa 
ra el año 1979 y sucesivos tiene, 
que tener muy en cuenta que no 
se debe seguir una política eco
nómica con índice creciente de 
desempleo y con atonía de inver
sión, 

E l señor Abril Martorell subra
yó al respecto que nuestro país 
había ahorrado lo suficiente pa
ra su necesidad de consumo y de 

inversión para este año; que se 
había mejorado el poder adqui
sitivo; que el crecimiento del pro
ducto nacional bruto ha sido del 
oi-den del 3 por ciento; que se 
han producido cambios importan
tes en la redistribución de la ren
ta y que se ha adquirido, en gran 
medida, una conciencia fiscal. 

A la pregunta de si el Gobier
no prepara algún compromiso 
histórico "a la italiana", respec
to al programa económico del 
P. C E. , el señor Abril señaló que 
en materia económica el Gobier
no piensa que el país dispone de 
importantes posibilidades con vis
tas a los años venideros 1979, 1980 
y 1981. E l Gobierno piensa—agre
gó— que hay que seguir mode
rando el ritmo de crecimiento de 
los precios y formular una políti
ca que permita generar puestos 
de trabajo "Yo hablaría menos 
de paro —destacó— y más de una 
política que fuera capaz de crear 
empleo. Este es el reto que tiene 
planteado nuestra sociedad en es 
te momento". 

Refiriéndose a la crisis econó
mica, el ministro de Economía se
ñaló que ésta no puede resolverse 
tanto con meras medidas técnicas, 
cuanto con aspectos éticos. Creo 
que hace falta —dijo— un nuevo 
marco ético, y saber a donde va
mos. E l Gobierno cree que se 
puede componer una política eco
nómica muy útil para los intereses 
<Je nuestro país y, por tanto, hará 
todo tipo de esfuerzos para lograr 
el mayor grado de compromiso o 
de asentamiento hacia esa política 

Seguidamente, ai ser preguntado 
por la actitud del Gobierno con 
respecto a las opciones contrapues
tas que hoy mantienen socialistas 
y comunisitas de cara a los nuevos 
pactos, el ministro respondió con 
otra pregunta: ¿Qué le interesa a 
nuestro país? Al pueblo —añadió— 
hay que decirle que existe un mar
gen de maniobra en nuestra econo
mía para 1979 y posibilidades de 
futuro para 1980 y 1981, y esto pa
sa necesariamente por un compro

miso, de obtener un acuerdo y de 
participar todos en esas posibilida
des. 

E M P L E O 
Cuando señaló otro periodista 

que un problema capital es el del 
empleo. Femando Abril indicó que 
el sector público genera poco em
pleo, mientras que el sector priva
do necesita para ello dos condicio
nes esenciales: dinero y confianza. 
Más adelante precisó que hay que 
despejar la política económica que 
se pretenden abordar para 1979 y 
que, probablemente, esa política 
económica tiene que estar enmar
cada con un horizonte mayor. 

Hay que optar —dijo— por una 
política de empleo, y esto supone 
optar por una política de compro
miso, y la sociedad tiene que ser 
capaz de comprometerse consigo 
misma. Recordó al respecto que 
cuando una sociedad, llega al mi
llón de desempleados, entre ellos 
muchas personas jóvenes, se corre 
un riesgo de desestabilización de la 
democracia y se está atentando 
gravemente contra la justicia. 

Preguntado respecto del supuesto 
de que alguna fuerza social im
portante no apoyara las previsiones 
del Gobierno en materia econó
mica, si éste cuenta con alguna es
trategia de salida para esta situa
ción, el señor Abril Martorell res
pondió que no creía que haya fuer
za social importante, responsable, 
ni fuerza política ni empresarial 
que niegue la necesidad imperiosa 
de abordar una política que sea ca-

Hoy continúan las conversaciones 

PNV y PSOE, sin acuerdo sobre la 

enmienda adicional a la reintegración 

de los derechos forales vascos 
MADRID, 3.— (EFE) .— Las dos 

horas empleadas esta tarde por 
los representantes del PÑV y del 
Partido Socialista Obrero Español 
a la búsqueda de un acuerdo so
bre la disposición adicional a la 
Constitución, que contempla la 
reintegración foral, no han dado 
ningún fruto positivo, salvo un 

LARA EDITARA LA 

REVISTA " P L A Y B O Y " 
MADRID, 3.— (EFE).— La re

vista "Playboy" será editada en 
Barcelona por "Ediciones Forum 
S.A." empresa de. la que José Ma
nuel Lara Hernández es presidente 
del consejo de administración. 

La publicación, dirigida por Iván 
Tubau Camamala, tendrá periodi
cidad mensual, una tirada de 
300.000 ejemplares y la calificación 
de "sólo para adultos". 

La solicitud de inscripción de 
"Playboy" en el registro de em-
presas periodísticas se publica hoy 
en el "Boletín Oficiai del Estado'. 

La revista "Playboy original fue 
fundada en los Estados Unidos ¡ha
ce unos veinte años y tuvo un ex
traordinario éxito debido a la di
fusión de fotos en colores desna
das. Entre ellas, la más famosa 
fue la de la infortunada actriz 
Marylín Monroe. 

mero intercambio de informa
ción. 

En una reunión que se esperaba 
larga, los políticos de uno y otro 
partido han salido como entraron, 
es decir, sabiendo, con más cer
teza todavía, las posturas que 
mantienen tanto el Partido Na
cionalista Vasco, como el Socia
lista. Por su parte, UCD no asis
tió a esta reunión, aunque los so
cialistas afirman-que UCD man
tiene contactos con el PNV "por 
su cuenta". 

Al término de la reunión, que 
tuvo lugar en uno de los locales 
del PSOE, los representantes del 
PNV afirmaron que el PSOE co
noce sus posiciones y que sobre 
esta base, ellos están dispuestos 
a buscar un entendimiento. Afir
maron asimismo los vascos que les 
parece bastante difícil llegar a 
un entendimiento. 

En cuanto a los socialistas, tan
to Gregorio Peces-Barba como 
José María Benegas afirmaron 
que todavía es demasiado pronto 
para adelantar un resultado defi
nitivo y que aunque es difícil él 
entendimiento, es posible que éste 
se consiga en el último momento. 

Tanto los miembros del PNV 
como los del PSOE han quedado 
en volver otra vez a reunirse ma
ñana, una vez hayan pensado so
bre las propuestas que noy ambos 
partidos pusieron encima de la 
mesa. 

LOS S I E T E MIEMBROS DE LA JUNTA 
DE MADRID DE LA ASOCIACION 
DE FUNCIONARIOS DE POLICIA 
• Declararon ayer ante el juez 
MADRID, 3.— (EFE) . Los sie

te miembros de la junta de Ma
drid de la Asociación Profesional 
de Funcionarios del Cuerpo General 
de Policía sancionados a raíz de 
la nota difundida el pasado 29 de 
agosto, han prestado esta mañana 
declaración ante el juez que ins
truye los expedientes, según se ha 
informado a «Efe». 

Los funcionarios de la policía 
Juan Elias del Peso, Gonzalo Mar
tín, Antonio Mesas, Carlos Balles
teros, Enrique Martín, Francisco 
Pelegrina y Carlos Cabrerizo, —pre
sidente de la junta provincial y de 
la nacional—, estuvieron acompa
ñados por los abogados de la Aso
ciación López Montero y Muñoz 
Salvadores. 

E l juez que instruye los expe
dientes es el señor Pérez Angulo. 

8 jefe de personal de la Dirección 
General de Seguridad y las decla
raciones forman parte de las prue
bas solicitadas por los abogados de 
la Asociación. 

En estos momentos los expedien
tes se encuentran en proyecto de 

paz de crear empleo y de disminuir ,̂ trámite y se espera que en breve 
el ritmo de inflación. Será, añadió, 
un problema de sentarse y hablar, 
de negociar. 

DESPIDO 
Tras resaltar que en 1978 las 

tensiones entre las partes social y 
económica han tenido unos niveles 
de crispación menores que en los 
años anteriores, respondió a una 
pregunta referida a contrapartidas 
—menos salario y más facilidad de 
despido—, diciendo que no sería 
congruente el despido con la polí
tica que se está tratando de llevar 

plazo quede elaborado el proyecto 
de resolución, que será elevado al 

a cabo respecto al empleo. En todo 
caso, subrayó, lo que se podría 
obtener a cambio es el manteni
miento o una ligera mejora del po
der adquisitivo y participar activa
mente en una política que es im
prescindible para nuestro país, con
cebida en términos de creación de 
puestos de trabajo. ^ 

Con gasolina normal 

N U E V O P E U G E O T 5 0 4 
G L 1 8 0 0 . 

P E U G E O T B C l d W UN COCHE MUY SERIO 
El Peugeot 504 es fabricado y comercializado por Citroén-Hispania, S. A. 

director general de Seguridad, se
gún se ha apuntado a «Efe». 

LOS DEFENSORES P R E 
SENTAN DENUNCIA CON
TRA E L DIRECTOR G E 
NERAL DE SEGURIDAD 

MADRID, 3. — (EFE) . — Una 
denuncia por la actitud del di
rector general de Seguridad en 
la mañana de hoy en una actua
ción profesional, ha sido presen
tada por los abogados defensores 
de los siete funcionarios del Cuer
po General de Policía expedien
tados por la Dirección General de 
Seguridad ante el decano del Co
legio de Abogados, según un co
municado de los letrados. 

En la denuncia se dice —añade 
el escrito— que el director general 
después de hacerles esperar casi 
una hora, ha pretendido señalar 
a los abogados los temas que se 
podían tratar con él. En opinión 
de los letrados esto es una ofensa 
para la abogacía y solicitan que 
se adopten con realismo las me
didas que eviten tales actitudes 
que sólo sirven para perjudicar el 
ejercicio de la profesión. 

La Armada USA concede 
4 contratos a empresas 
españolas por un valor de 
929 millones de pesetas 

MADRID, 2. — ( E F E ) . — La 
Armada de los Estados ü nidos 
ha adjudicado cuatro contratos, 
por un valor total de 929 millones 
de pesetas, a empresas de la re
gión de Cádiz para obras de cons
trucción y mantenimiento de la 
base naval de Rota. 

Las empresas beneticiactas por 
la adjudicación son "Checa Cons
trucciones, S. A.M, "Construccio
nes Modroño Santa María, S. A.", 
"Constructoras Públicas y Urba
nas, S. A.", "Empresa Construc
tora José Andrés Blanco'- v "Re-
doiat, S. A" . 

Los trabajos que se realizaran, 
incluyen reparaciones y moderni
zaciones a 800 unidades de vivien
das, la ampliación de un edificjo, 
modernización y otros tmoajos 
de caminos y drenaje. Se «spera 
que los trabajos tendrán una du
ración de dos años y se emplea
rán cerca de 300 obreros de la 
zona Cádiz ¿ Rota. 
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t r e i n t a a ñ o s d e r e c l u s i ó n a l a s c u a t r o d e l a l a r d e , sepe l io de J u a n P a b l o I 

Pide e l f i s ca l en l a causa seguida contra 

dos supuestos miembros de l g r a p o Q * * ™ N O T a s P ™ 8 » * " * l a d e l e g a c i ó n e s p a i o l a 

E n 1 9 7 7 , m a t a r o n a d o s p o l i c í a s a r m a d a s 

MADftID, 3.— ( E F E ) . — Trein
ta años de reclusión pide en con 
clusiones provisionales el fiscal 
en la causa seguida contra E n r i 
que Cerdán Calixto y Olegario 
Sánchez Corrales, supuestos miem
bros del "GrRAPO", 

Según el fiscal, Cerdán y Sán 
chez se dirigieron el 28 de enero 
de 1977 a las oficinas de la Caja 
Postal de Ahorros de la calle Pa
dre Piquer en compañía de otro 
individuo que ahora se halla en 
ignorado paradero 

Cerdán permaneció en un co
che, mientras Sánchez y el desco
nocido entraron en las oficinas, 
donde mataron a los dos policías 
armadas que allí prestaban ser
vicio. Femando Sánchez Hernán
dez y José María Martín Morales, 

• disparándoles con las pistolas que 
llevaban, aún después, de haber 
caído al suelo. 

A continuación se apoderaron 
de sus pistolas y de un fusil ame
trallador que llevaban sus vícti
mas y fueron a reunirse con Cer
dán, al que dieron cuenta de lo 
ocurrido 

E l fiscal imputa a los procesa
dos un delito de terrorismo por 
el míe pide 30 años Dsdsi mienta 

a los defensores de las conclusio
nes del fiscal éstos entregarán 
seguidamente sus conclusiones 
provisionales. 

E L 25 D E O C T U B R E , J U I 
CIO CONTRA LOS CUA
T R O " G U A P O S " 

MADRID, 3.—OEFE) . — E l juicio 
contra cuatro presuntos miem
bros del " O R A P O " , que fue sus
pendido el pasado 27 de septiem
bre, se celebrará definitivament-; 
el día 25 de octubre, a las diez de 
la mañana en la Audiencia Na
cional, según informan a " E F E ' 
en fuentes judiciales. 

A todos ellos se les acusa de 
estar implicados en la muerte de 
un funcionario del cuerpo Gene
ral de Policía, ocurrida en febre
ro de 1977 en Barcelona, a la sa
lida del Metro de Pubilla-Casas. 

Los peticiones del fiscal son 
las siguientes: veintidós años de 
reclusión mayor para Joaquín 
Vieites, por el presunto delito de 
asesinato; odho años para Per-
nando Silva, por presunto delito 
dé terrorismo, y seis años para 
Ricardo Sanz e Isabel Santama
ría, también por el presunto de
lito de terrorismo. 

E L SACRO COLEGIO RECHAZA LAS PETICIONES DE AUTOPSIA 
C I U D A D DEiL VATICANO, 3.— 

( E F E - REÜTER).— Continuaron 
hoy los preparativos para el fu
neral que será oficiado mañana, 
al aire libre, por el alma del Pa
pa Juan Pablo I , a pesar del tem 
poral de lluvias que afecta a la 
Ciudad Eterna. 

Se espera que unas 100.000 per
sonas acudirán a la Plaza de San 
Pedro para despedir a los restos 
mortales del Papa fallecido cuyo 
pontificado fue de 33 días, sola
mente. 

M i e n tras continúan llegando 
personalidades y dignatarios de 
todo el mundo, la organización 

católica "Civi l i ta Cristiana" ha 
pedido a las autoridades del V a 
ticano que se efectúe una investi
gación sobre la muerte repentina 
del Papa Juan Pablo I , ocurrida 
en la noche del jueves pasado a 
consecuencia de un ataque al co 
razón, según informó el Vaticano. 

"Civil i ta Cristiana" dice que 
quiere conocer "las auténticas 
razones de la muerte del Papa" 

L a Prensa italiana ha estado 
debatiendo la cuestión de si de
bería ser practicada la autopsia 
al cadáver del Papa extinto. 

Según comentó la agencia de 
Prensa italiana " A N S A " , ello no 

C I V I L D E L R E Y 

Nota d e l E s t a d o M a y o r d e l E j é r c i t o sobre 

l a f a b r i c a c i ó n de un b o l í g r a f o - p i s t o l a 
MADRID, 3. — ( E F E ) . — L a 

oficina de Información, Difusión 
y Relaciones Públicas del Estado 
Mayor del Ejército ha hecho pú
blica una nota oficial, en rela
ción con la fabricación de un bo
lígrafo pistola por el comandante 
Molinero. 

E n esta nota se dice textual
mente lo siguiente: 

" — E l comandante don Alejan
dro Molinero Cámara encargó en 
los talleres de su unidad (Regi

miento de la Academia de Inge
nieros) la fabricación de unos 
instrumentos tipo bolígrafo, de 
acero, capaces de disparar una 
sola bala. 

— E l capitán general de la I Re
gión Militar, como autoridad j u 
dicial, ha ordenado abrir uná i n 
formación para el total esclareci
miento dé' estos hechos y la de
terminación de posibles respon
sabilidades". 

C o m i e n z a a a p l i c a r s e e l r é g i m e n 

e s p e c i a l d e l a S . S . e n e l I S F A S 
M A D R I D , 3.— ( E F E ) . — L a 

aprobación del Reglamento de 
ISFAS, (Instituto Social de las 
Fuerzas Armadas), en el último 
Consejo de Ministros, implica que 
comience a aplicarse la Ley de ju
lio de 1975 que establece el régi
men especial de la Seguridad So
cial en dicho Instituto, se anuncia 
en un comunicado distribuido por 
el Ministerio de Defensa. 

Los guardias civiles y la Poli
cía Armada recibirán hasta que 
finalice el año 1978 la asistencia 
sanitaria de la Seguridad Social de 
acuerdo con el convenio suscrito el 
2 de febrero de 1977 entre la Sub
secretaría de Orden Público y el 
I.N.P., pero a partir del primero 
de enero del próximo año, la asis
tencia sanitaria será prestada por 
sociedades militares y por entida
des de seguros libres, concertadas 
con el ISFAS) 

R E P A T R I A C I O N D E 

N O R T E A M E R I C A N O S 

D E S D E L A H A B A N A 
L A H A B A N A , 3.— ( E F E ) . — 

Treinta y un cubano-norteamerica
nos y ciento seis de sus familiares 
cubanos fueron repatriados hoy a 
los Estados Unidos. Las 137 per-
sonas hicieron el viaje desde el 
aeropuerto «José Marti» de esta ca
pital, en vuelo charter fletado por 
el departamento de estado nortea
mericano, hasta el aeropuerto in
ternacional de , Miami (Florida). 

Fue éste el segundo contingente 
oe cubano - norteamericanos con 
doble nacionalidad (estadounidenses 
según las leyes de los Estados Uni
dos, y cubanos según las leyes 
cubanas) autorizado a abandonar 
este país en unión de sus familiares 
„ E J Primero, de 132 personas, sa-
ao de Cuba por vía aérea el pasado 
14 de septiembre. 

Se supo también hoy que unas 
mil cien personas confirmaron an
te las autoridades cubanas y nor
teamericanas de aquí sus deseos de 
abandonar este país y radicarse en 
^ Estados Unidos, aduciendo la 
«doble nacionalidad» de unos 
de sus familiares. 

L a integración en el I S F A S de 
la Guardia Civil y de la Policía 
Armada representa, asimismo, la 
solución definitiva tanto en la 
asistencia sanitaria como en otras 
prestaciones económicas y sociales 
de los miembros de dichos Cuerpos 
que están retirados y de sus fa
miliares. 

Se confía en que salvadas las di« 
ficultades que puedan presentar en 
su primera época de funcionamien
to, y contando con el apoyo y la 
comprensión por parte de los be
neficiarios, así como con la cola
boración de los médicos militares y 
civiles y del personal A .T .S . , todos 

MADRID, 3.— ( E F E ) . — Duran-, 
te la mañana de hoy, en el Pa 
lacio Real, han sido recibidas por 
S. M. el Rey las siguientes au v 
diencias: 

Licenciado, Sr. José A n d r é s 
Oteyza, secretario del Patrimonio 
y Fomento Industrial de Méjico, 
con el ministro de Industria y 
Energía, don Agustín Rodríguez 
Sahagún, y el embajador de Mé
jico en España, don José Gómez 
Gordoa. 

Miembros de la conferencia de 
-Rectores de las Universidades es
tatales españolas, presididos por 
el de la de Salamanca, don Julio 
Rodríguez Villanueva, presidente 
de la Conferencia. 

Comisión de deportistas que 
han obtenido triunfos importan
tes últ imamente, presididos por 
don Benito Castejón Paz, direc
tor general del Consejo Superior 
de Deportes. 

Comisión de la agencia de via
jes de la República Federal de 
Alemania "Neckermonn und Re i -
sen". 

Don Ñuño Aguirre de Cárcer, 
embajador de España en Bruse
las. 

Conde de Andino, embajador 
de España en Ammán. 

Don Manuel Ortiz Sánchez, se
cretario de Estado para l a Infor
mación. 

Don Marcelino Alamar Belloch, 
presidente del consejo de admi-
nistracióij de la Caja de Ahorros 

se sentirán satisfechos de la soli
daridad y contribución económica 
de sus componentes y de que el 
Estado les resuelva problemas que 
por infortunio, enfermedad o vejez 
puedan presentárseles a lo largo de 
su vida. 

I • E L T I E M P O • 
i N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 729,5; temperatura máxima, 15,4; temperatura mínima, 
1,3; humedad relativa del aire, 84%; dirección del viento, Norte; 
velocidad del mismo, 18 kilómetros por hora; agua caída, 0. 

E N T O D A E S P A Ñ A 
Ayer ha habido chubascos débiles en el Cantábrico y ocasional

mente también en puntos de Cataluña y Baleares, así como en las 
Canarias. En las demás regiones han predominado los grandes 
claros e incluso los cielos despejados, si bien, las temperaturas se 
han mantenido en toda España más bien bajas, con un nivel tér
mico inferior al normal en estas fechas. 

Temperaturas extremas peninsulares: Máxima de 26 grados en 
Málaga; mínima, de dos grados en LUGO, Valladolid, Salamanca 
y Avila. 

T I E M P O P R O B A B L E 
E l Instituto Meteorológico Nacional predice para hoy que con-J| 

tinúa la mejoría iniciada ayer en el sentido de una generalización 
de los grandes claros a la mayor parte de las regiones, excepto el 
Cantábrico, donde seguirán abundando las nubes y los chubascos, 
y puntos de Cataluña y Baleares, donde puede haber ocasional
mente chaparrones y tormentas aisladas. Las temperaturas tienden 
a i r subiendo, aunque todavía mañana serán, en general, inferiores 
a los valores normales en esta época del año. 

En Galicia, nubosidad variable con grandes claros en la mitad 
Sur y temperaturas suaves. Y en Cantábrico, abundancia de nubes 
con chubascos dispersos, más probables en la zona oriental. Tem-

<¡ peraturas bajas. 

de Valencia, con el profesor don 
Santiago Grisolia García, direc 
tor del Instituto de Investigacio 
nes Citológicas, y don José jJoa 
quín Viñals Guimera, director 
general de dicha Caja de Aho
rros. 

Don Antonio Garrigues Walker, 
corresponsal en España del alto 
comisionado de las Naciones Uni 
das para refugiados. 

EN LA CASA BLANCA 

Un kamteca atacó con 
un cuchillo a cinco 

guardaespaldas de Cárter 

PUDO SER REDUCIDO 

WASHINGTON, 3.— ( E F E ) . — 
Un norteamericano vestido de ka -
rateca escaló hoy la cerca de la 
Casa Blanca y atacó con un cuchi
llo a los agentes del servicio se
creto que protegen a l presidente 
Cárter. 

Descalzo y adoptando posturas 
de karate, Anthonny P. Henry, 
de 35 años de edad, ofreció tenaz 
resistencia a la docena de agen
tes que aproximadamente lucha
ron con el intruso hasta dominar
le. 

E n las escaramuzas resultaron 
heridos leves dos guardaespaldas, 
que ingresaron en la enfermería 
de la Casa Blanca para curarse 
de sus lesiones. 

Durante el incidente, Cárter 
almorzaba en la oficina oval con 
su esposa 

L a desigual lucha arremolinó a 
multitud de personas, que transi
taban por la conocida avenida de 
Pensylvania, donde ^stá empla
zada la ma ns ión 

Sobre Anthony P. Henry pesan 
ahora cargos de allanamiento de 
morada y asalto a funcionarios 
públicos. 

supondría romper con la tradi
ción, dado que fue practicada l a 
autopsia al cadáver del Papa Pío 
V I I I , que murió a la edad de 69 
años, en 1830, al año y medio dé 
haber sido elegido para ocupar 
la silla de San Pedro. 

Entre las personalidades que 
llegaron hoy a Roma figuran 14-
llian Cárter, madre del presiden
te de los Estados Unidos, que pre
sidirá la delegación norteameri
cana en el funeral. 

NO SE I N V E S T I G A R A L A 
M U E R T E 

E l Colegio de Cardenales no 
• considerará siquiera l a posibili
dad de efectuar una investiga» 
ción sobre las causas que deter
minaron el fallecimiento del P a 
pa Juan Pablo I . 

L a afirmación fue efectuada 
hoy por el cardenal Silvio Oddis 
quien respondió asi a comenta
rios y versiones difundidas hoy 
según los cuales el Colegio Carde
nalicio podría examinar la posi
bilidad de investigar las causan 
de l a muerte de Juan Pablo I . 

Según el cardenal Oddi, " e l 
Sacro Colegio no tomará siquie
ra en consideración la realiza
ción de una investigación y no 
aceptará el más mínimo control 
por parte de ninguno". 

E l purpurado afirmó que "e l 
tema no sérá discutido, pues te
nemos la absoluta certeza de que 
la muerte de Juan Pablo I se de
bió al hecho de que su corazón 
dejó de latir por causas absolu» 
tamente naturales" 

LOS F U N E R A L E S E N 
"MUNDOVISION" 

Los solemnes funerales por el 
Papa Juan Pablo I serán trans
mitidos mañana , día 4, por "Mun-
dovisión". 

E l rito dará comienzo a las 
16,00 hora local (misma hora en 
España) , y la conexión está pre
vista con diez minutos de ante
lación. 

Las exequias se celebrarán al 
aire libre, en el atrio de la B a 
sílica de San Pedro, a no ser que 
el Colegio Cardenalicio acuerde 
que la ceremonia se efectúe en el 
interior de la Basílica a causa de 
la persistente lluvia que desde el 
pasado domingo está cayendo so
bre Roma. 

O T E R O NOVAS P R E S I D E 
L A R E P R E S E N T A C I O N E S 
PADOLA 

MADRID, 3.— ( E F E ) . — José 
Manuel Otero Novas, ministro de 
la Presidencia, presidirá la re
presentación española que m a ñ a 
na viajará a Roma para asistir 
a los funerales por el Papa Juan 
Pablo I . 

Formarán parte de la misión, 
entre otras personalidades, el d i 
rector del gabinete del presiden
te del Gobierno, Alberto Aza, y 
el embajador de España ante l a 
Santa Sede, Angel Sanz Briz. 

Siguiendo una sugerencia de 
las autoridades vaticanas, no asis
tirá a los funerales ningún jefe 
de Gobierno extranjero. 

C e l u l o s a s d e P o n t e v e d r a 

¿ S A B I A U S T E D 

Q U E P U E D E T E N E R 

I N F O R M A C I O N 

D E P R I M E R A M A N O 

Celulosas de Pontevedra ha creado un departa
mento para tenerle informado; a través de la 
prensa y publicaciones, por teléfono, por carta, 

personalmente. 
B Departamento de Relaciones Exteriores está 

a su disposición. 

Benito Corbal, 24-26 
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n a c i o n a l 
, MADRID, 3.—(EFE).—Tres hom
bres y una mujer atracaron la 
joyería situada en el número 42 
de la calle Doctor Fleming, de 
donde se llevaron joyas por un 
valor que oscila entre los ocho y 
los diez millones de pesetas. 

Hacia las seis de la tarde, los 
cuatro individuos, que iban auna
dos con tres pistolas, irrumpieron 
en el comercio y amenazaron de 
muerte al propietario, Manuel Va
ras, y a dos empleados. 

Los atracadores cogieron relejes 
y otros efectos, así como las jo
yas de la caja fuerte, que en ese 
momento se encontraba abierta. 

Una vez que se apoderaron de 
las joyas los tres hombres y la 
mujer huyeron rápidamente, sin 
que se sepa de momento, el méto
do utilizado para ello. 

Los atracadores que robaron la 
joyería "Fleming", hablaban entre 
ellos en italiano y emplearon cua
tro minutos en la operación, que 
ha sido calificada como obra de 
"auténticos profesionales". 

De uno de los atracadores, el 
personal de la joyería cree que ha. 
bía estado allí en anteriorei oca
siones, por lo que se piensa que 
los autores actuaron con conoci
miento del terreno. Según las pri
meras estimaciones, el importe de 
lo robado es bastante superior a 
los diez millones de pesetas, sm 
contar con lo que se llevaron de 
la caja fuerte, por lo que es, po
sible que se acerce a los quince. 
Las existencias de la joyería no 
estaban aseguradas, 

A las seis de la tarde, y cuan
do solamente estaban en la joyería, 
dos empleados, y el propietario, 
éste último en la planta alta, un 
hombre y una mujer, con ouena 
presencia los dos y él de unos cin
cuenta años, entraron en el esta
blecimiento y pidieron que les fue
ran mostrados relojes de señora. 

La dependienta Pilar Brande 
atendió a los dos clientes y cuan
do apenas había cogido un par de 
relojes del escaparate, el hombre 
sacó una pistola y se dirigió a ia 
planta alta, a la vez que entraban 
en el establecimiento otros dos 
hombres, también armados con 
pistolas y con no muy buena pre
sencia, según las impresiones de 
los empleados, que fueron obliga
dos a subir a la planta alta, don
de uno ya estaba encañonando el 
propietario, José Barbero Monte-
jo. A los tres se advirtió de que 
no se les ocurriera accionar la se
ñal de alarma. 

Mientras el hombre de unos cin
cuenta años permanecía en la plan
ta alta, procedían a recoger toda 
clase de joyas y relojes que ha
bía en el escaparte, estanterías y 
cajones; los relojes eran de las 
marcas más cotizadas en el mer
cado y había varios de cuatrocien
tas mil pesetas. De uno de los 
cajones recogieron hasta los en
cargos para reparaciones de relo
jería. 

Posteriormente, se obligó a bajar 

MADRID: t r e s hombres y h a mujer a t r a c a r o n una 

JOYERIA, LLEVANDOSE ALHAJAS POR VALOR DE OIUNCÉ MILLONES 
al dependiente José Manuel Varas 
para que abriese la caja fuerte, 
de la que se llevaron todo lo que 
contenía, especialmente esmeraldas 
y brillantes. En ese momento al 
parecer, ya no se encontraba allí 
la mujer. 

A los cuatro minutos "el gope" 
había sido concluido y los atraca
dores, huyeron sin que se sepa 
el medio que utilizaron. Entre ellos 
hablaban en italiano, aunque el 
acento de la mujer y de su acom
pañante fue calificado de "ravo" 

Según las opiniones recogidas 
por "Efe" los autores de este atra
co podrían ser los mismos que 
por la mañana asaltaron la sucur
sal del Banco de Bilbao de la ca-
He Colombia, de donde se lleva
ron unas seiscientas mil pesetas. 

En ambos casos, los autores te
nían acento italiano y . participó 
un hombre de unos cincuenta años, 
que llevaba una gorra blanca de 
tenis, mientras que los otros apa
rentaban unos treinta años, 

UN LADRON OBLIGO A 
UNA SEÑORA, A PUNTA 
DE PISTOLA, A RECORRER 
VARIOS BANCOS Y RETI
RAR DINERO 

BILBAO, 3.— (EFE) .— Según no. 
ticias, que aún no han sido con
firmadas en fuentes policiales, 
ayer se perpetró un robo a mano 
armada a una señora, a la que 
sustrajeron joyas valoradas en tres-
cientas mil pesetas y dinero en 
efectivo que le obligaron a retirar 
de varios bancos, por la suma de 
unas 600.000 pesetas. 

Los hechos ocurrieron a medio
día, en el domicilio de un médico 
de Portugalete. Un individuo jo
ven, de aspecto agitanado y de 
regular estatura, que llevaba ga
fas oscuras para dificultar su iden
tidad, llamó al domicilio, intimi
dando a la señora con una pistola 
que mantuvo escondida en toda 
momento, dentro de un periódico. 

Después de apoderarse de las 
joyas, la obligó a saíi^ de casa y 
dirigirse a varias entidades ban-
carias de Bilbao, aquellas de las 
que tenía talonarios de cuenta co
rriente, donde retiró diversos fon
dos, hasta un total de 600.000 pe-
setas. 

E l desconocido acompañó a la 
señora intimidándola con el arma. 

Una vez que se apoderó de estas 
cantidades, la dejó libre, mientras 
ésta atravesaba una fuerte crisis 
nerviosa. 

ATRACO EN UNA J O Y & 
RIA CON BOTIN DE DOS 
MILLONES DE PESETAS 

GERONA, 3. — (EFE) . — Joyas 
por valor de dos millones de pe
setas es el botín conseguido por 
unos atracadores en una joyería 
de esta ciudad. 

E l asalto se produjo en la jo
yería Nadal, en la calle Rutila 158, 
en la cual penetraron cuatro indi
viduos que aparentaban tener en
tre 25 y. 30 años de edad, uno de 
ellos provisto de una pistola, con 
la que amenazó al dueño del es
tablecimiento, señor Nadal y a 
su esposa, procediendo los otros 
tres a desvalijar el establecimien
to del que se llevaron joyas y re
lojes, de oro y plata engarzados 
con piedras preciosas y cuyo im
porte se eleva, en su primera eva
luación a unos dos millones de 
pesetas. 

Una vez dueños del botín, los 
cuatro atracadores emprendieron 
la huida en un automóvil que les 
esperaba a la puerta del estableci
miento con el motor en marcha. 

R E S C A T A D O E L SOLDADO 
D E S A P A R E C I D O E L S A B A 
DO 

E L F E R R O L D E L C A U D I L L O , 
3. —- ( E F E ) . — Cuarenta y una 
horas permaneció en una cueva 
de un acantilado el soldado José 
Martínez Barrios, que había des
aparecido el pasado sábado, según 
se ha sabido hoy en E l Ferrol. 

E l mencionado, natural de Ma
drid, que cumple el servicio mi l i 
tar en la quinta batería del R e 
gimiento Mixto de Artillería de 
Costa, está destinado en el des
tacamento de Cabo Prioriño. 

José Martínez Barrios desapa
reció dicho día en compañía de 
otro soldado, Julio Medina P a 
drón, natural de Las Palmas. 

José Martínez fue rescatado 
por unos compañeros, que a l man
do de sus jefes anduvieron inten
tando localizar a los dos desapa
recidos por las rocas del acantila
do. 

Según manifestó el soldado 
Martínez Barrios, él y su compa
ñero decidieron bañarse en una 

L U G O : S e i s h e r i d o s l e v e s a l c h o c a r d o s 

t u r i s m o s e n S a n V i c e n t e d e l B u r g o 
Cerca de las doce de la noene 

del pasado día primero, en el ki
lómetro 5,300 de la carretera de 
Lugo a Villamayor, en San Vicen
te del Burgo, Ayuntamiento de Lu-

ANCO R E G M A 
PRECISA 

p a r a RIBADE0 

G E S T O R COMERCIAL 
OPORTUNIDAD DE INTEGRARSE EN ENTIDAD SOLIDA 
QUP OFRECE GRANDES POSIBILIDADES DE PROMOCION 

SE REQUIERE; 

— Experiencia comercia!, preferentemente en venta 
de servicios. 

— Interés y cualidades para la captación de clien
tela. 

— Estar libre de obligaciones militares. 
— Dedicación exclusiva y plena. 

Interesados, enviar historial detallado con fotografía al 
Apartado n.0 16 de Ribadeo (Lugo). Rfa. GESTORES 

(/bsoluta reserva) 

go, sufrieron un choque el turis
mo LU-2.677-B, que conducía Jesús 
Torres Corredoira, de 27 años de 
edad, casado, empleado y vecino 
de Friol, a quien acompañaba su 
esposa Angela Lamas Pena, de 22 
años y María del Carmen Torres 
Prado, de 15. Y el turismo 
LU-2.036-D, que conducía Antonio 
García Rodríguez, de 23 años de 
edad, soltero, albañil y vecino de 
Guntín, a quien acompañaban Car
men Losada López, de 18 años de 
edad, soltera y estudiante, y Ana 
Losada López, de 10 años i e edad, 
ambas vecinas de San Juan del 
Alto, Ayuntamiento de Lago. Los 
seis ocupantes de ambos vehículos 
resultaron con heridas de carácter 
menos leve. 

HERIDOS ATENDIDOS EN 
LA CRUZ ROJA 

En el dispensario de !a Cruz 
Roja fueron atendidos los siguien
tes heridos: 

—José Seijas Domínguez de 44 
años, domiciliado en Concepción 
Arenal. Herida contusa en dedo 
meñique mano izquierda. Casual. 

—José Flores Castro, de 40 años, 
domiciliado en calle Menorca. He
rida contusa pierna derecha. Ca
sual. 

—María Teresa Gómez Fernán
dez, de 7 años, domiciliada en ca
lle de Tuy. Herida contusa en ro
dilla izquierda. Casual. 

—Domingo Fernández Torres, 45 
años, con domicilio en la Milagro
sa. Terida contusa en región pa
rietal izquierda. Accidente de tra
bajo. 

E l estado de los heridos ha sido 
calificado de leve, salvo compli
caciones y una vez curados pa 
saron a sus respectivos domicilios 

charca existente entre las rocas, 
pero un golpe de mar se llevó a 
Julio Medina y a él lo lanzó con
tra las rocas, a las que se agarró. 
" A i bajar la ola gateé cuanto 
pude y me metí en la cueva. Esta 
tenía unos quince metros de pro
fundidad y otros tantos de alto; 
al comprobar que con la pleamar 
quedaba cubierta la entrada me 
fui encaramando y me hice un 
nido con unas piedras; el domin
go, con luz natural comprobé que 
la cueva tenía un respiradero e 
intenté salir por él, pero era de
masiado estrecho". 

Manifestó también que escuchó 
las voces de sus compañeros que 
le llamaban a gritos; "yo gritaba 
cuanto podía —señaló—, y silba
ba, pero no me oyeron". 

E l «lunes escuché otra vez les 
voces de mis compañeros y me 
orienté por ellas. Pude ser oído y 
entonces bajó un compañero con. 
una cuerda. Me amarró a ella y 
me subieron". 

Dijo también que él y Julio Me
dina habían decidido bañarse des
nudos, por lo que estuvo en esa 
condición durante las 41 horas, 
que permaneció en l a cueva. Aña
dió que pasó frío y hambre: " T e 
nía mal sabor de boca y me comí 
algunos percebes crudos'1. 

L a desaparición de los dos sol
dados hizo que sus jefes ordena
ran rastrear la zona, en la que 
se encontró la ropa de los dos 
desaparecidos. Entonces se dio 
cuenta a l a Marina, que pasó av i 
so a los pesqueros y envió al dra

gaminas " M i ñ o " a la zona, pero 
la marejada que rompía contra 
la costa no permitía acercarse a 
ella y hacía temer por la vida de 
los dos soldados. Mientras sus 
compañeros del Regimiento pa
trullaron la zona y encendieron 
fogatas por las noches. 

José Martíhez Barrios se en
cuentra ahora bajo observación 
médica. E l soldado señaló que a l 
saber que Julio Medina no había 
aparecido le impresionó mucho. 

GRUPOS F A S C I S T A S R E I 
VINDICAN ATRACOS 

MADRID, 3.— ( E F E ) . — Un su
puesto Comité de Justicia Pat r ió
tico (Triple A - Guerrilleros de 
Cristo Rey y Antiterrorismo E T A ) 
ha reivindicado "los atracos co
metidos en Valencia, Vizcaya y 
L a Coruña" —sin especificar m á s 
detalles— a través de una nota 
de prensa enviada a la agencia 
" E f e " . E l comunicado, cuya au
tenticidad no ha podido ser con
firmada, agregó que estos atracos 
fueron perpetrados "para recau
dar fondos en nuestra lucha con
tra el marxismo y el separatis
mo' 

e x t r a n j e r o 

AJUSTE DE CUENTAS EN-
TRC GANSTERS: NUEVE 
PERSONAS M U R I E R O N 
AMETRALLADAS 

MARSELLA, 4. — (EFE-UPI). — 
Nueve personas murieron ametra
lladas en un bar de los "barrios 
bajos" y otras 12 resultaron heri-
das anoche, en lo que la policía 
calificó de "ajuste de cuentas en
tre gansters". 

Fuentes oficiales de la policía 
añadieron que un coche que cir
culaba cerca del bar fue el que 
realizó la matanza. L a mayoría de 
las víctimas, según l a : mismas 
fuentes, teman antecedentes po
liciales o de cárcel, confirmaron 
las mismas fuentes. 

¿ P R O B L E M A S 
R E S P I R A T O R I O S ? 
bac ter ina prevent iva C O R Y L A P 

t ra tamiento de 
ampl io e s p e c t r o ^ N E U M O E N T E R O L 

¿ P R O C E S O S 
D I G E S T I V O S ? 

cocc id ios i s 

en tero to^emia ^ W E L C H I L A P 
' ( v a c u n a ) 

d ia r reas i n f e c c i o s a s ^ P O L I D I S E N 

C O C C I L A P Y 

F R A M I C E T I N Á 

L A B O R A T O R I O S 

O V E J E R O , S . A . 
D E L E G A C I O N : 

C/ Quiroga Ballesteros, 13-3° -Telf: 21 10 05 - LUGO 
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D E P O R T E S 
NOTA D E L GLUB D E P O R T I V O I Ü G 0 

MAÑANA, EL "TROFEO SAN FROILAN" 

AUMENTA EL INTERES ANTE EL 
PARTIDO C. D. LUGO-F. C. FAMALI^AO 

EL EOIIPO PORTUGUES, CON DOS INTERNACIONALES Y 
ARGENTINO RECIENTEMENTE FICHADO, GRAN ATRACCION 

EN 

Los precios qué regirán para el partido a celebrar el jueves, 
día 5 de octubre, a las cinco de la tarde, entre el C. D- Lugo y el 
F, C. Famalicao de Portugal, serán: 

Tribuna 400 pesetas 
Preferencia 300 pesetas 
Preferencia especial 150 pesetas 
Grada 200 pesetas 
Grada especial 100 pesetas 

Este partido es de abono, por lo tanto tendrán que pagar to
dos los socios excepto los de honor y protector, así como los 
niños menores de doce años, que tendrán libre acceso al campo. 

Para facilitar a los socios y público en general que se provean 
de las correspondientes entradas, se pondrán a la venta hoy, de 
siete a nueve y media, en el local social del club, Ruanova, 13, 
así como el jueves, de doce a dos de la tarde. 

En el campo de fútbol se despacharán las entradas a partir 
de las cuatro de la tarde. 

Sigue el trabajo intenso en el 
seno del Club Deportivo Lugo, 
pues en esta primera quincena de 
octubre le corresponden disputar 
cinco encuentros, dos de Liga, uno 
de Copa y dos amistosos, uno de 
ios cuales ya celebró el pasado 
domingo. 

VARIOS LESIONADOS 

Juan Manuel tiene una difícil 
misión, con esta serie de partidos, 
que si por un lado le benefician, 
para sacar mejores conclusiones, 
sobre el estado de la plantilla, por 
otra, se encuentra con las siempre 
imprevisibles, pero lógicas lesio
nes. 

Ayer se reanudaron los entrena
mientos, después del partido del 
domingo, y con vistas al del pró
ximo jueves, sesión fuerte, que 
se celebró por la mañana, y que 
se encontró con varias ausencias, 
Bertúa y Tapia, lesionados el pa
sado domingo en Portugal, y que 
se espera se recuperen para el 
domingo, aunque ante el F . C, 
Famalicao es muy probable que 
no puedan hacerlo. Luego en el 
entrenamiento, se lesionó Keita, 
en la ingle, por lo que incluso es 
más que dudoso el. que se pueda 
contar con él para el partido del 
domingo, en Logroño. 

R E C U P E R A D O I G L E S I A S 
Por su paf te, Iglesias se ha in 

corporado a los entrenamientos, 
y lo viene haciendo ya con toda 
normalidad; por su parte, Olivei-
ros, aún no está del todo recu
perado, aunque es de esperar que 
el domingo ya pueda viajar con el 
equipo; por otro lado, Cabo pare
ce tener para rato; su lesión mus
cular le mantiene todavía al mar
gen de los entrenamientos y puede 
que esté ausente por algún tiem
po. 

MAS'ANA, E L " T R O F E O 
SAN F R O I L A N " 

Con la ayuda de la Comisión 

CLUB IRIS DE MAGOY 
Agradecemos a todos los jugado-

fes juveniles de este club que se 
personen mañana, jueves, a las on
ce y media en E l Polvorín, para 
celebrar el partido correspondiente 
a la Liga de Juveniles. 

AJEDREZ MUNDIAL 

A p l a z a d a l a 2 9 p a r t i d a 

e n t r e K a r p o v y K o r c h n o i 

B A G U I O (Filipinas), 3. (F.FE) . 
L a vigésima novena partida del 
Campeonato Mundial de Ajedrez, 
que debía iniciarse esta tarde en 
Baguio, ha sido postergada para el 
jueves venidero por resolución del 
Comité organizador del Match en
tre el titular, Anatoly Karpov y el 
aspirante, Víctor Korchnoi. 

L a postergación se debe a un 
desperfecto producido en el aparato 
que suministra la energía eléctrica 
al Palacio de las Convenciones de 
Baguio, en cuyo gran salón de ac
tos se disputa el encuentro. 

E l filipino Florencio Campoma-
nes, presidente del Comité, informó 
hoy que el tifón que azotó la re
gión hace dos semanas había oca
sionado daños al equipo eléctrico. 

Karpov vence por cinco a tres 
a su rival y sólo necesita ganar 
otra partida para mantener el títu
lo que obtuvo en 1975, cuando el 
norteamericano Robert Fischér 
entonces campeón mundial, se ne
gó a defenderlo en protesta del re
glamento del cotejo, aprobado por 
la Federación .Internacional de 
Ajedrez. 

de Fiestas, el Club Deportivo 
Lugo ha organizado el "Trofeo 
San Froi lán", que se disputará 
mañana, a las cinco de la tarde, 
en el "Angel Carro", entre el t i 
tular y el F . G. Famalicao, para 
el que ha sido designado como 
delegado Jorge Castro, el mismo 
que lo hizo el pasado domingo, en 
Vi la Nova. 

Despierta especial interés el 

partido de mañana , en el que el 
Club Deportivo Lugo tendrá una 
difícil prueba ante este Primera 
portugués, que viene con toda la 
plantilla, incluso dos internacio-. 
nales, que el pasado domingo no 
actuaron, dado que estaban con 
la Selección, así como un delan
tero centro argentino, reciente
mente fichado. 

A su vez habrá ambiente de 

fiesta, mañana , en el "Angel Ca
rro", con motivo de este encuen
tro de carácter internacional, e 
incluso estará presente el grupo 
de danzas y gaitas de Cantigas 
e Frores. 

R U E G O A LOS SOCIOS 
P R O T E C T O R E S Y D E 
HONOR 

Tras l a reunión habitual de 
ayer, martes, l a junta directiva 
del club rojiblanco hace un ruego 
a los Socios de Honor y Protec
tores, que para mayor comodidad 
de los mismos, en l a entrada al 

campo, lo hagan por la puerta 
de pases. 

E L P A R T I D O D E LOGROÑO 
Se acordó también en dicha rea-' 

nión nombrar delegado para el 
partido del próximo domingo an
te el Logroñés. Se trata de Ama» 
dor Real Abelairas. E l equipo par
tirá de Lugo el sábado, a las dos 
de la tarde, para cenar ya en 
Logroño, estando programado el 
comienzo del partido para las c in
co de la tarde del domingo, en el 
campo de "Las Gaunas". 

CORDIDO 

L42/38T D 
EL CAMION 
MAS VENDIDO 

IRYSLE 

En 1977 el camión 
pesádo más 

comprado de 
España fue el 

tractocamión de 
Chrysler para 

38 toneladas. 
E l segundo más vendido fue otro camión Chrysler: 
el 42/20N, de 20 toneladas P. T. C. Detrás quedaron 
todos los demás. 

TRACTOCAMION 
42/38T (CHRYSLER) 

1 . 3 8 3 1 CAMION 42/20N 
(CHRYSLER) 

840 2 

LLEVAM 
MASr 

CAMIONES MAS 

Este éxito de ventas 
demuestra el nivel 
de confianza que los 
profesionales tienen 
en nuestra marca. 
E l secreto es la calidad, que la tecnología 
Chrysler perfecciona cada día. Y el trato profesional 
de nuestros servicios postventa. 
Si quiere ver por qué los camiones de Chrysler 
ganan en ventas, póngalos en su flota. 
Ganará en rentabilidad. 

M O S A 
C t r a . C o r u ñ a , K m . 5 5 2 

A l t o d e G a r a b o l o s 

L U G O 
GONCESIONACUO D E CHRYSLER 
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E L E N C U E N T R O C O M E N Z A R A A L A S 5 , 3 0 Y S E 

R E T R A N S M I T I R A P O R L A S D O S C A D E N A S 

Z A G R E B (Yugoslavia), 3.— (Por 
José María Calle de «EFE).— «La 
mayoría de los-jugadores españoles 
que se enfrentarán jnañana a Yu
goslavia estarán en el Mundial 82», 
afirmó hoy Ladislao Kubala, el se-
leccionador hispano, que este me
diodía confirmó la alineación que 
ayef adelantó «Efe» para el en
cuentro del miércoles como tam
bién fue confirmada por Ante Mla-
dinic, el técnico yugoslavo, la que 
formará frente a los hombres de 
«Lazsíi». 

Esta será la formación oficial 
española: 

Miguel Angel, Marcelino con el 
2, Migueli (3), Olmo (5), Cundi 
(4), Del Bosque (6), Juanito (7) 
Villar (8), Santillana (9), Asensi 
(10), y Uría (11)! 

En el banquillo estarán como 
suplentes: Urruticoechea, portero 
reserva con el número 13, Sánchez 
con el 12, Joaquín con el 14, Mo

ran con el 15 y Rubén Cano con 
el 16. 

L a formación yugoslava y sus 
números dé dorsal es la siguiente: 

Stinic en la puerta, Dzoni (2). 
Muzinic (3), Zajev (4), Rotic (5^ 
Stojkovic (6), Zungul (7), Vukotic 
(8), Hlilhadzic 0 ) , Surjak (10), y 
Susic (11). 

Kubala se ha decidido por el ma-
dridista Santiallana en el centro 
del ataque en lugar del rojiblanco 
Rubén Cano y las previsiones son 
que España jugará un esquema de 
4-2-2 con Marcelino, Migueli, Ol
mo y Cundi en la zaga, Villar, Del 
Bosque, Asensi y Uría en el centro 
del campo y una vanguardia a car
go de Juanito y Santillana. 

Un partido que «no va a decidir 
nada, pues es el que abre la Copa 
de Europa de Naciones y en nues
tro grupo quedan muchos que dis
putar en opinión de Ante Mladi-
nic, que también dirige el Partisan 

Primera Categoría Regional 

F i n i s i e r r e y P a d r ó n , a l a 

c a b e z a d e l a c l a s i f i c a c i ó n 

El Vivero es el mas regular de los lucenses 

El torneo de Liga de Primera Regional, continúa su marcha normal 
perfüandose ya varios favoritos en este torneo 3v perdiendo terreno 
otros que en un principio parecían cualificados para cubrir las primeras 
plazas. Sin embargo, y dada que tan solo se llevan disputadas dos jor
nadas, creemos que es demasiado prematuro, el hacer previsiones por 
que hasta el momento las diferencias son mínimas. 

RESULTADO SDC LA SEGUNDA JORNADA: 
Bergantiños, 1; Mugardos, 1. 
Padrón, 3; Ordenes, i . 
Lampón, 0; Eume, 1. 
Miño, 1; Sada, 1. 
San Tirso, 7; Sarríana, 1. 
Esteirana, 0; Finisterre, 3. 
Endesa, 2; Dubra, 0. 
Barallobre, 2; Vivero, 1. 

A nuestro juicio, la mayor sorpresa de la jornada, esa abultada de
rrota de la Sarríana, en San Tirso de Mabegondo. Por lo demás resulta
dos un tanto lógicos, si bien esperábamos un mejor resultado del Orde
nes en Padrón. 

CLASIFICACION 
Después de la segunda jornada, la clasificación marcha como sigue: 

J G E P F C Ptos. 

Finisterre 
Padrón ... 
Sp. Sada 
Mugardos 
Barallobre 
Vivero ... 
San Tirso 
Dubra ... 
Eume 2 
Miño » 2 
Ordenes ... ... 2 
Endesa ... 2 
Bergantiños ... 2 
Sarríana ... 2 
Esteirana ... 2 
Lampón ... 2 
Jove Lago 1 

11 

1 
1 
2 

5 1 
2 1 
4 2 
8 4 
6 5 
1 1 
2 2 
3 4 
2 3 
2 3 
2 8 
3 9 
1 11 

4 0 

4-f 2 
4+ 2 
3+ 1 
34- 1 
2 
2 
2 
2 
2 
2 
2 
2 
1— 1 
1— 1 
0— 2 
0— 2 
0 

Menos abundancia goleadora en esta jornada, en la que se han mar
cado 25 goles, por 37 en la anterior. Regular hasta el momento la ac
tuación de los representantes lucenses, donde el Vivero es el que 
marcha más regular, ya que el domingo obtuvo un meritorio resultado 
en campo del Barallobre, donde perdió por la mínima. 

CORDIDO 

BACHILLERES: OBTENGA AHORA EL TITULO PROFESIONAL DE 

A D M I N I S T R A D O R D E F I N C A S 
AMBOS SEXOS - INSTANCIAS HASTA EL 30 DE OCTUBRE 1978 

inmensas p o s S otra actividad) para ejercer en un sector económico de 
inmensas posiDinaaües (PROPIEDAD INMOBILIARIA). Hombres o mujeres, desde 18 años (sin límltel Título- Ra 
ch Uer supenor,(o equivalente). Obtenga Vd. AHORA (iiEXCEPCIONÁL OPORTUNIDAD!!) ^te Título P ^ 
ÍnWTn^^^^ a Vd- ^ o o n v e n g l ^ ^ S ^ C ^ E "ASTA EL DIA 30 DE OCTUBRE (plazo rigurosamente improrrogable) 
n^M meSe,iSm/0mpr0mlS0: HOY M,SM0 recoja Personalmente o pida por correo (adjuntando veinte pesetas en sellos de correo para franqueo) la GUIA GENERAi rw mcnoMA^i/W ^"ju^aimo veinte 
instancia. Diríjase a CENTRO DE ESTUDIOS ADAMsfsrgastt, 23 MADRID̂  ^ ^ de 

^ 8 

de Belgrado, quien estimó que 
«este equipo de mañana es más 
potente que el que perdió por un 
gol a cero el día 30 de noviembre 
de 1977, en el encuentro decisivo 
para la calificación al Mundial de 
Argentina. 

Resulta un poco sorprendente 
que Kubala afirma que la mayoría 
de sus jugadores de mañana esta
rán en el Mundial 82. habida cuen
ta que hay cuatro años por delante 
y que buena parte de ellos han 
rebasado ya los 25. 

R E T R A N S M I S I O N D E L Y U 
G O S L A V I A - ESPAÑA POR 
L A SEGUNDA C A D E N A D E 
T V . 

MADRID, 3.— ( E F E ) . — Maña
na, miércoles, día 4, T V E retrans
mitirá dos acontecimientos infor
mativos: el entierro del Papa Juan 
Pablo I y el partido internacional 
de fútbol que enfrentará a las se
lecciones de Yugoslavia y España, 
por la Copa de Europa de Nacio
nes.— 

E l entierro del Papa Juan Pablo 
I se retransmitirá por el primer 
programa a partir de las 15,30 ho
ras hasta las 18,15. 

E l partido Yugoslavia - España 
comenzará a las 17,30 y será re
transmitido por la Segunda Cadena 
Una vez terminada la retransmi
sión del entierro del Papa, el par
tido de fútbol pasará a la Primera 
Cadena. 

L L E G O A V A L L A D O L I D 
L A S E L E C C I O N SUB-21 

V A L L A D O L I D , 3.— (EFE) .— 
A primeras horas de esta tarde lle
gó a Valladolid la selección Sub-
21 de fútbol que se alojó en un 
céntrico hotel. 

Esta tarde tomarán el primer 
contacto con el césped del estadio 
José Zorrilla lugar donde se en
frentarán mañana a la selección 
Sub-21 de Yugoslavia, en partido 
valedero para la Copa de la U E F A 
de selecciones nacionales. 

L A G U N A A C U S A 
MALAOA. (EFE) .— E l hasta 

r hora jugador del Club Depor
tivo Málaga Laguna acusa al pre
sidente de la entidad en unas de
claraciones que publica el dia
rio "Sur". 

Laguna ha rescindido su con
trato con el club, a pesar de que 
le quedaba pendiente la actual 
temporada, cobrando la cantidad 
que hasta la fecha se le adeuda
ba: 1.700.000 pesetas 

Desde' hace algún tiempo L a 
guna se encontraba separado de 
los entrenamientos y en sus ma
nifestaciones a "Sur" dice que 
ha sido víctima de los caprichos 
de una persona, señalando des
pués al presidente, y que todo se 
deriva de su frustrado traspaso 
ai Cádiz, la temporada pasada, al 
cue el jugador se negó en el úl
timo momento. 

Dice también eme los entrena
dores Kalmar y Viberti tenían 
'nstrucciones de no contar con éi 
v que en una ocasión el presi
dente le había amenazado con 
hacerle la vida imposible. 

M á s p a r t i d o s p a r a e l " S a n F r o i l á n - 7 8 " 

A continuación les damos los resultados que se produjeron 
ayer en el San Froilán-78: 

Javier Fernández y L. Jácome a J . Marino y Fouz por 2 - L 
En la eliminatoria que enfrentaba a Marino Peláez y Javier 

Pumar, con Argimiro Pérez y Antonio Prado quedó pendiente, 
dándose los resultados parciales siguientes: 

Argimiro P. ganó a J . Pumar por 6-1 y 6-1.. 
Marino Peláez ganó el primer set a A. Prado por 6-3, con

tinuándose hoy. 
HORARIO DE PARTIDOS PARA HOY 

A las 4.— J . Sánchez y C. Fouz-Luis Jácome y Javier Fer
nández. 

5.— Continuación de M. Peláez y A. Prado. 
Mañana, ¡ueves, está señalado un partido según ei horario 

siguiente: 
A las U . — Fernando Losada Jr. y C. Lorenzo-J.M. Díaz y 

, Cayetano. 
_ CLUB DE CAMPO Y TIRO DE BONXE 
Cuartos de final en el "Primer Trofeo Deportes Bourio" 

Tendrá lugar en las pistas del club el día 5. 
A las once: 

Marino Peláez contra Raúl Saltar. 
Agustín González contra Manolo González 

A las doce: 
Gonzalo Martín contra José María López. 
Marino Júnior contra Alejandro CameseUe. 

A . EN TORNEO DE CONSOLACION 
a ta una: 

Alejandro Alonso contra José L, Teijeiro. 
Montesinos contra Rafael Moyer. 

Se pone en conocimiento de los jugadores que de no presentarse 
quince mmutos después de la hora se le aplicará el W.O, 

L a F I F A y e l M u n d i a l ^ , d e E s p a ñ a 
ZURICH. — (EFE) . - Les di

rigentes del fútbol mundial trata
rán el próximo mes de noviembre 
sobre la posibilidad de que el nú
mero de países finalistas por la 
Copa-del Mundo-1982, en España, 
sea superior a los 16 que la dis
putaron el pasado mes de junio en 
la Argentina, según «Fifa News», 
órgano de difusión de la Federa-
ciado. 

' E l Comité Organizador para la 
Copa del Mundo-1982, que será 
nombrado por el Comité Ejecutivo 
de la F I F A en la reunión .del día 
12 de noviembre próximo, en Ma
drid, decidirá el número fina
listas después de considerar los pun
tos de vista de España, país hués
ped. 

La F I F A decidió en la reunión 
del pasado mes de junio, en Bue
nos Aires, que en el futuro, la fase 
final podría ser disputada por 16, 
20 ó 24 equipos, pero dejando la 
elección a los organizadores del 
Campeonato Mundial. Hasta aho
ra, desde el año 1930, nunca han 
intervenido en la fase final más 
de 16 selecciones. 

E l artículo del «Fifa News*, es
crito por el oficial de Prensa René 
Courte, dice: «La próxima reunión 
de la F I F A en noviembre, en Ma
drid, debería darnos ya alguna in
dicación sobre esta interesante ini
ciativa». 

El presidente de la F I F A , el bra
sileño Joao Havelange, firme par
tidario del aumento a 24 finalistas,, 
discutió la idea con Pablo .Portal 
presidente de la Real Federación 
Española de. Fútbol, a principios 
del presente mes de septiembre, en 
Madrid. 

E l artículo añade que el Comité 
Organizador de la Copa del Mun
do-1982 decidirá el nú-Vero de fi
nalistas cuando redacte el Regla
mento del Campeonato. Dicho Re
glamento deberá ser aprobado por 
el Comité Ejecutivo de la F I F A 

«La propuesta es interesante, 
aunque nadie está de acuerdo con 
ella. Algunas voces —> no las me
nos importantes— se han dejado 
oír, señalando los riesgos que tal 
cambio podría traer, cambio que 
sería de gran importancia en la 
Copa del Mundo de Fútbol» 

«Pifa News» dice a continua-

Sociedad Colomhófila 
Lácense 

Se ruega a los socios, propieta
rios de palomas, que se presenten 
en el local social (café bar Yuma) 
hoy, miércoles, día 3, a las 8,30 de 
la tarde. 

LA JUNTA DIRECTIVA 

ción: «Tiene como obje'Vo el pro
greso del fútbol en general y el re
forzamiento de la Copa del Mundo 
de la F I F A . Elevaría el interés no 
solamente en aquellos países donde 
el fútbol está ya bien establecido 
y con un alto nivel, sino también 
en aquellos en que está todavía én 
desarrollo». 
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CANGAS; Avda. Orense, 111 
LAC0RUÑA:Gral. Sanjurjo, 179 • DíJIemlng, 4 » 
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D E P O R T E S 
iparece un mmou ae miares 

de la taquilla del último combate 

RAIH AfíON SE ENFRENTA 
EN MIGO A l PORTOGÍES 

ABADO 
S AIMFJDA 

4 "Desde que le gané a Perico Fernández estoy mejor pagado" 

+ " M e h a n h a b l a d o de d i s p u t a r e l C a m p e o n a t o de E u r o p a e n L a C o r u ñ a * 
Es uno de los boxeadores galle

gos con un brillante porvenir. Y 
él está dispuesto a hacer lo que 
sea y a enfrentarse con quien sea 
para llegar a conseguir un puesto 
entre las grandes figuras. Dicen 
ios entendidos que cualidades no 
le faltan. Nosotros podemos aña 
dir —juzgando por sus declara
ciones— que coraje y valor tam
poco. 

Raúl Añón es uno de esos hom
bres que forman parte del difícil 
mundo del boxeo. Milita en el peso 
welter y tomará parte en la ve
lada que el próximo sábado se ce
lebra en nuestra ciudad. Pese a 
su juventud, lleva dieciocho años 
subiendo a los rings. Hizo más de 
cien combates en aficionados. 

—¿Y en profesionales? 
—Pues no lo sé con exactitud 

porque soy un despistado para es
tas cosas... De diecinueve o vein
te, he perdido unos tres. 

Raúl Añón, de Carballo, fue no
ticia de primera plana de muchos 
medios informativos, el pasado 
mes de julio. E n combate celebra
do en L a Coruña venció a Perico 
Fernández a los puntos. A decir 
verdad, muy pocos lo esperaban. 

—Bueno, Perico en aquel mo
mento tampoco tenía ningún t i 
tulo, pero fue campeón del inundo 
que ya es bastante. Nunca tuve 
miedo a mis rivales, y en este 
combate no tenía nada que per
der, así que estaba muy tranqui
lo. . 

—Pero al ver que eras vence
dor casi no te lo creerías... 

— A l principio todas mis aspi
raciones estaban en terminar la 
pelea de pie. Pero lo hice bien y 
cuando terminó el combate con
taba con el nulo. Pude haberle 
ganado antes del límite. S i me 
hubiese empleado con todas mis 
fuerzas quizás hubiese acabado 
con él antes de tiempo, pero co
rría el riesgo de que saliese al 
revés y acabara él conmigo. 

V I V E D E L B O X E O 

Raúl nos cuenta que aunque no 
recibió comunicación oficial algu
na, parece ser que Perico Fernán
dez quiere hacer un combate de 
revancha. 

— Y lo haré, naturalmente, fa l 
tar ía más. 

—¿Yo voy a por todo, como si 
me ofrecen pelear con el campeón 
del mundo. Llevo años en el bo
xeo, sé lo que hago y tengo que 
aprovechar. 

A lo largo de toda la conversa
ción Raúl Añón demuestra una 
valentía inesperada y sorprenden
te. Confiesa que está dispuesto a 
enfrentarse a quien le proponga. 
E s un buen boxeador y él lo sabe. 

Raúl, ¿te compensa econó
micamente ser boxeador? 

— E l ganarle a Perico me arre-

C a m p e o n a t o d e ! M u n d o 

RAUL AÑON 

gló mucho porque desde entonces 
estoy mejor pagado. Piensa que 
yo vivo del boxeo aunque estoy 
pendiente de entrar de relaciones 
públicas de un banco. Este depor
te da dinero, más si haces comba
tes a menudo. 

—¿Y te compensa, también eco
nómicamente, pelear el sáabado 
aquí? 

—Me compensa venir, eso por 
descontado aunque ahora mismo 
no sé lo que voy a cobrar porque 
la Promotora Lucense de Boxeo 
se ha portado siempre tan bien 
conmigo que esta vez ni hemos 
hablado de dinero. . 

Añón se enfrentará en nuestro 
Palacio de los Deportes, y en el 
tercer combate del programa, al 
portugués Carlos Almeida, del que 
se dice que es un gran boxeador. 

—No lo conozco. Me suena su 
nombre pero no lo conozco ni 
nunca lo he visto, aunque a veces 
merece la pena no conocerlo por
que te imaginas una cosa y luego 
resulta otra. 

—^Anteriormente peleaste dos 
veces en nuestra ciudad... 

—Sí, y las dos frente al chileno 
Mario Molina... un buen profesio
nal. E n el primer combate hice 
nulo, y el segundo lo gané, pero 
Molina es un gran boxeador. 

-—¿Cuál es tu oponión sobre el 
público lucense? 

—Creo que hay una gran afi
ción y por eso merece la pena pe
lear aquí. Lo "peor que te puede 
ocurrir es que salgas a un ring 
y no veas a nadie. E n Lugo no 
ocurre. 

. . .ERA UN CHAPUZAS 

Añón ha llegado a nuestra ciu
dad el lunes para proseguir la 
preparación de cara al combate 
leí sábado, compartiendo el gim-
aasio con los boxeadores lucen-
ses. Tras los elogios que hizo de 
la afición y de la ciudad surgió, 

ESPAÑA, M E D A L L A D E P L A T A 
E N T I R O A L P L A T O F E M E N I N O 

• Y Medalla de Bronce en masculino 

inevitablemente, el tema de su úl
timo combate disputado y que 
perdió a los puntos. 

—Ese día me salió todo ai re
vés y además mi contrario se las 
sabía todas. Fue un día nefasto 
para mí. Y él era un chapuzas. 

—¿Ahora mismo cuáles son tus 
aspiraciones? 

—Me han hablado de disputar 
el título de Europa en L a Coru
ña. A l perder el último combate 
parece que les interesa porque 
piensan que no soy tan peligroso. 

— Y lo eres... 
—-Pienso que sí. No es que sea 

un fuera de serie, pero soy peli
groso y ya lo he demostrado va
rias veces. 

—¿Tus mejores cualidades? 
L a pegada al hígado con la iz

quierda. Es mi arma fuerte. -
— E n la velada del sábado en la 

que intervienes, se disputa el t í 
tulo de España, ¿qué puede hacer 
el lucense Lozano? 

—No puedo opinar porque aho
ra no sé cómo está Lozano. Lo 
veré estos días que entrenaremos 
juntos y luego te lo diré. L a otra 
vez demostró que estaba Men pre
parado, pero no arriesgó mucho, 
a ver si esta le salen mejor las 
cosas. 

L . LOSABA 

S E U L (Corea del Sur) 3. ( E F E ) 
E l equipo femenino español de tiro 
al plato ha obtenido la medalla de 
plata en la prueba de equipos de 
esta especialidad, disputada esta 
tarde en Seúl, donde se vienen ce
lebrando desde hace varios días 
los campeonatos mundiales de tiro. 

E l equipo vencedor de la prue
ba fue el de Italia, que logro un 

; total de 387 puntos, seguido del 
español con 285 y del norteame
ricano, con 282. 

E n la categoría masculina de di
cha especialidad por equipos, Espa
ña se adjudicó la medalla de bron-

NUEVA Y O R K , ^5.— ( E F E ) . — 
L a firma de promociones boxís-
ticas Top Rank Inc, y varios ban
cos de Nueva York que facilitaron 
el financiamiento para la pelea 
en que Mohammed Alí recuperó 
el título de peso completo, se ven 
involucrados muy a su pesar en 
vn& desagradable pelea legal, con 
tonos racistas, en torno a un mi
llón de dólares que se anunció pe
ro ha desaparecido. 

Según se anunció la, noche del 
combate, unas 70.000 personas ha
bían dejado seis millones de dóla
res en la taquilla del superdomo 
de Nueva Orleáns, pero a la hora 
de las liquidaciones esas cifras se 
redujeron a 63.532 espectadores y 
4.806.675 dólares de ingresos. 

Dos de los socios de la firma 
local que actuó como co-promoto-
ra de l a pelea con Top Rank, de
mandaron originalmente a los 
otros dos socios por el millón de 
dólares desaparecido, pero retira
ron la demanda después de que, 
según dijeron, los dos acusados 
reingresaron en la caja de cauda
les de la compañía, Louisiana 
Sports Inc., 200.000 dólares reci
bidos por comisión. 

Pero en medio de este escánda
lo Mohammed Alí formuló una 
acusación denunciando a los de
mandantes, el concejal Philip Cia-
ccio y Jake Dimaggio, de estar 
motivados por prejuicios racistas, 
ya que los demandados, Sherman 
Copeline y don Hubbard, son ne-

De inmediato Ciaccio y Dima
ggio plantearon demanda por " i n 
jur ia y permanente daño a b u 

í 
reputación" contra Alí, exigiendo 
una retractación en Nueva Or
leáns bajo amenaza de exigir diez 
millones de dólares como repara
ción. 

Alí formuló en Chicago su re
tractación, lamentando sus ante
riores declaraciones "como "desa
fortunadas", y afirmando que m 
debieron a informes distorsiona
dos de ciertas personas que "con
sideraba amigas", ya que perso
nalmente él no conoce a Ciaccio 

y Dimanggio y nada tiene contra 
ellos. Aunque estas demandas pa
recen resueltas, el famoso millón 
continúa desaparecido, y tanto la 
Oficina Federal de Investigaciones 
( F B I ) como la Fiscalía Federal 
en Nueva Orleáns, están realizan
do investigaciones sobre acusacio
nes de fraude y violaciones de re
gulaciones bancarias. 

E l fiscal federal John Volz 
anunció que los promotores loca
les, Copeline y Hubbard, figuran 
entre las ocho personas que han 
citado para que presten declara
ciones sobre el asunto, y el F B I 
estudia el financiamiento de la 
pelea y examina los litaros de cuen
tas de Louslana Soprts Inc, Top 
Rank Inc. y Corporate Manage
ment L T D ; así como la partici
pación de los bancos neoyorqui
nos. 

"Lamento la resaca pero ésta 
es una pelea entre los promoto
res y no concierne a Lousiana o 
al superdomo", dijo el gobernador 
del estado Edwin Edwards que ya 

se sintió muy embarazado cuando 
una mujer estupenda se desnudó 
frente a él en el cuadrilátero la 
noche de la pelea. 

• LEA EL PROGRESO * 

ce, detrás de Estados Unidos, que 
obtuvo 580 puntos y Japón, con 
quien empató a 576. 

RESULTADOS DE LA 
LIGA JUVENIL 

Grupo primero: 
Juvenil, 2; Ferrol, 0. 
Alondras, 2, Ensidesa, 0. 
Oviedo, 2. Celta, i . 
Forterra, 2. Sporting, 1. 
Hulleras, 1. Veriña, 1. 
Deportivo, 0, Pabellón, 0, 
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P L A N O S , F O T O P L A N O a 

V U E L O S Y L E V A N T A M I E N T O S 
F O T O G R A M E T R I C O S , D O C U M E N T A C I O N 
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ck interés para Arquitectos e Ingenicros,dldnas técnicas y consukings, 
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a su servicio en VIGO 
e¡ Velázqusz Motero. vP 2 - 1 ° esq. Pl. Compostela - Tino.: St 80 32 
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T O R N E O L O C A L D E L I G A J U V E N I L 
MIERCOLES, 4 de Octubre de 197a 

Los encuentros a celebrar ma
ñana, día de San Froilán, son los 
siguientes: 

A las 10: Estucllantes-Saamasas. 
A las 12: Milkgrosa-Iris de Magoy. 
L a verdad es que se trata de dos 

encuentros que apenas sí implican 
para la tabla, porque no entran en 
juego equipos que sean precisa
mente de esos que van próximos 
a la cabeza, aunque en el sentido 
más exacto de la palabra próximo 
no va ninguno, hay un abismo en 
puntuación, diferencia, si conside
ramos que aún estamos en la pri
mera vuelta. Muy posiblemente 
volvamos a ver al Estudiantes con 
formación incompleta, pero lo cier
to es que esa circunstancia le ha 
dado buenos resultados en sus dos 
últimas confrontaciones frente al 
Deportivo Lugo y al Chanca. Pero 
aunque volviera a repetirse ese 
ávatar, sinceramente creo que sa
len favoritos frente al único con-
junto qüe hasta el momento no 
ha estrenado puntuación, cosa por 
demás hasta lógica, porque la ver
dad es que el Saamasas se ha 
visto en la obligación de formar 
un once contra reloj, para salvar 
Sa deportividad de participación, ya 
que por unas causas y otras de 
la temporada anterior no le quedó 
absolutáménte nada; el empezar 
de nuevo con escasos días de mar-
gen no resulta fácil para nadie. 
E n cuanto al Milagrosa-Iris, como 
quiera que el Milagrosa aventaja 
a sus rivales, pues hay que darles 
favoritos. Desde luego la diferencia 
en puntuación es escasa: 9 puntos 
ellos y 7 los de Magoy. Los mila-
grosistas tienen un bloque que yo 
diría se caraeteriza más por la 
fuerza, porque evidentemente no 
iban llegado a un juego logrado 
como lo avalan sus actuaciones; 
pero sí resulta enemigo difícil. 
E n cuanto a los de Magoy, proba
do está que resulta equipo difici-
lísimo de batir, como se ve en el 
hecho de que han perdido dos en
cuentros por el tanteo de 2-1, pe
ro no es menos cierto que en 
atención a la gente de que dispo
ne debía dar más de sí, porque 
muchos de ellos son jugadores ya 
rodados en torneos de Modestos 
Vamos a ver lo que sucede maña
na, aunque el pronóstico está emi
tido para que los descartados pue 
dan hinchar el pecho. Hay una 
faceta a la que ya hice referencia 
en una reunión de representantes 
de clubs y que quiero sacar de 
nuevo a colación^ porque estimo 
merece la pena. Me refiero a 
cierto tipo de deportividad. Co
mentaba hace dos días con un 
miembro del Colegio de Arbitros 
que de la misma forma que abun
dan los tarjetazos a los muchachos 
que actúan directamente en el 
campo, no estaría de más hacer lo 
mismo respecto á algún sector del 
público implicado direetamente en 
el campo, no estaría de más hacer 
lo mismo respecto a algún sector 
del público implicado directamen
te en algunos clubs. Sí, porque 
yo estimo que nos pasamos: alguno 
quizá sea porque no puede conte
ner sus ímpetus; otros porque se 
consideran el summum del conoci
miento futbolero, aunque estimo 
les pasa lo que a mi, que aún es
toy en el abe de los conocimien-

NOTAS NECROLOGICAS 
A G R A D E C I M I E N T O 

L a familia de doña Clara Ro 
dríguez Quiroga cq. e, p. d.), ex
presa por nuestro conducto sus 
gracias más rendidas a las per
sonas, que el día 29, sé han dig
nado asistir a los actos de fune
ral y entierro de la finada, y a 
los que de uno u otro modo les 
ihan hecho llegar en las últimas 
¡horas sus manifestaciones de con
dolencia. 

tos al respecto. Lo cierto es, que 
hay comportamientos que rebasan 
lo admisible. Perdón. A l respecto 
podríamos hacer un chiste: En un 
recuadro de un dibujo un caballero 
en actitud vociferante, soltando el-
gunas de esas frases olímpicas al 
colegio. E n la otra esquina del 
grabado el mismo ciudadano pero 
en angelito, dirigiéndose a sus ju
gadores con frases como: "mucha
chos, hay que ser educados, dejar 
quedar bien el pabellón del club. ., 
etc., etc.". Curioso ¿verdad? Menu^ 
da fuerza moral para hablarle a 
los jugadores. Los encuentros de 
final de semana serán estos: 

Sábado, a las 4: Sant Yago-San 
Lázaro. 

Sábado, a las 5,45: DOportivo Lu
go-Comercial. 

Domingo, a las 10: Chanca-Sagra-
do Corazón. 

Domingo, a las 12: Saamasas-Re-
sidencia. 

Nuevo entrenador de 

la A . D. Ceuta 
C E U T A . (E ;FE>.~ Ha sido pre

sentado oficialmente a la plan
tilla de la Agrupación Deportiva 
Ceuta el nuevo preparador del 
club. Jaco Zafram, que sustituye 
en dicho Cargo a Máximo Her
nández, 

A l término del encuentro dis
putado el pasado domingo en 
"Alfonso Marube", entre el Ceu
ta y el San Andrés, que finalizó 
con la mínima victoria local de 
lino a cero, se decidió el cese de 
Máximo Hernández, a la vista de 
oue la marcha del equipo no se 
ajustaba a las aspiraciones de 
ascenso que la directiva mantie
ne. 

Jaco Zafrani entrenó ya al 
conjunto "cabal la» hace dos 
temporadas y en la pasada diri
gió al Real Jaén, donde fue sus-
t'tuido antes de finalizar con
trato por Calvo Marini 

Zafrani ha éntrenado además, 
entre otros equipos/ a la balom-
pédica linense, ai San Fernando 
y al Racing Portuense. 

D E P O R T E S 
1 A U T O M O V I L I S M O 

I O S P I L O T O S J U Z G A R A N A P A T E E S E 

E l piloto italiano Ricardo Pa-
trese reveló a una publicación i ta
liana que un "jurado" compuesto 
por los principales corredores de 
Fórmula uno juzgará en los pri
meros días de octubre su compor
tamiento durante el Gran Premio 
de Italia, disputado el 10 de sep
tiembre en Monza. 

S i dicho jurado, compuesto en
tre otros por Emerson Pittipaldi, 
Nikl Lauda, Carlos Reutemann y 
James Hunt, lo encuentra princi
pal responsable por el trágico acci
dente que costó la vida a l sueco 
Ronnie Peterson, solicitará a la 
Comisión Deportiva Internacional 
que le cancele su licencia de con
ducir. 

Patrese hizo estas revelaciones 
al semanario especializado " A u -
tosprint" y expheó que, en una 
conversación telefónica con F i t t i -
paldl, el corredor brasileño le pi
dió que llevase a Estados Unidos 
"todas las pruebas que demues
tren su inocencia en el accidente". 

E l enjuiciamiento de Patrese 
tendrá lugar en oportunidad del 
Gran Premio de Estados Unidos 
(este) a disputar en el circuito de 
Watkins Glen el próximo ocho de 
octubre. 

E n una entrevista concedida al 
semanario "Domenica del Corrie
re", Patrese reitera su inocencia 
en el episodio y afirma que "hay 
una campaña organizada para ha
cerme aparecer frente a l mundo 
como un asesino a l volante de un 
auto de carreras". 

Patrese también rechaza las 
acusaciones que se han vertido so

bre su comportamiento: " Y o no 
toqué a nadie y pasé por el sitio 
del accidente sin siquiera rozar a 
otro coche, de donde sostengo que 
soy víctima de un complot". 

F I T T I P A L D I : « P A T R E S E 
D E B E S E R SANCIONADO" 

E l piloto brasileño Emerson F i -
ttipaldi, ex-campeón del mundo 
de conductores, ha declarado que 
el Italiano Ricardo Patrese debe
ría ser sancionado con una sus
pensión por su responsabilidad en 
el accidente que ocasionó, la muer
te del sueco Ronnie Peterson. 

Fittipaldi ha indicado que el 
italiano había cometido un error 
al ejecutar una maniobra brutal 
poco después de darse la salida 
del Gran Premio de Italia dispu
tado en Monza. "Merece ser cas
tigado pero no solamente por este 
accidente sino por otros que ha 
provocado este año" . 

E l piloto brasileño ha precisa
do que él, junto con Nikl Lauda, 
James Húnt, John Watson y Gun-
nar Nilsson, habían discutido la 
aplicación de una sanción " ú n i 
camente deportiva" contra Pa 
trese. 

Por último, Emerson Pittipaldi 
ha descartado la responsabilidad 

de Colin Champman en este acci
dente. 

P E L E Y P I T T I P A L D I A C U 
SADOS D E V E N D E R S E A L A 
P U B L I C I D A D 

Emerson Fittipaldi y Pelé fue
ron duramente criticados por los 

LA SEÑORITA 

t Doña Consuelo Ascariz Rodríguez 

» H £ S L S ' t S H s c ^ r ^ asi 
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y S a n T m t p a í a S e ' * ^estofaeS'^ ^ *• **> *> ^ Pasando per Vüamayor 
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EL SEÑOR 

DON APOLINAR V A M 1 GESTO 
Falleció el día de ayer, a los 33 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendi

ción de Su Santidad 

d. e. p. 
ÑOR AGSUSCT?ÍI!PAÑER0S ^ ,NFANC,A' LWS, FERNANDO, ALBERTO, TÍNIN Y ANTONIO Y EL SE-

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración pór su alma v í a asistencia a la 
conducción del cadáver y funeral que tendrán lugar hoy, miércoles, k 4 a l a7 C ^ C O Y MEDIA L 
la tarde, en la iglesia parroquial de la Milagrosa; favores que agradecerán 

Lugo, 4 de octubre de 1978 
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EL SEÑOR 

D O N A P O L I N A R V A L I N G E S T O 
(FUNCIONARIO DEL BANCO PASTOR) 

Falleció ayer a los 33 años de edad, después de recibir los Auxilios Espirituales 

padre, p ' o m t X ^ ^ ^ g S S ¡f"" R°arí9"'1 """"^ » C"™" 0M,» 
tóLul5rorDs:rarTd^ 

CASA MORTUORIA: Calle Serrano Súñer, 37 r a , . 
Lugo, 4 de octubre de 1978 

circule® científicos de Brasil por 
anunciar en radio y televisión un 
producto farmacéutico con el slo, 
gan " l a vitamina de los campeo, 
nes". 

"Lo que Pelé y Fittipaldi hacen 
es criminal", afirmó el profesor 
de la Universidad de Sao Paulo 
Andrejus Korolkovas. 

Dijo que esta clase de publici
dad sobre medicamentos supone 
uno de los "más graves problemas 
existentes en el área de la salud' 
como es su cruda comercializa
ción". 

Pelé que aparece en la televi
sión ofreciendo pilas, .luguetes, ca
fé, y balones de fútbol, anuncia 
ahora una vitamina junto a Emer
son Fittipaldi. 

E l presidente de la Asociación 
Farmacéutica, Mario da Donseca, 
afirmó por su parte que esa pu
blicidad "es tá contrariando las 
campañas sanitarias desarrolladas 
por el gobierno". 
1 " E l titular del Consejo Regio

nal de Medicina, Paulo Manga-
beira, afirmó que los médicos 
"nunca recetan los productos pu
blicitarios por televisión por sa
ber que esconden detrás un gran 
negocio y porque además no tie
nen las propiedades que dicen los 
anuncios". 

Denunció que la campaña de 
televisión de la vitamina anun
ciada por Pelé y Fittipaldi hizo 
aumentar el precio del producto 
en un 19 por ciento. 

" E l pueblo toma la vitamina 
pensando que será campeón. Yo 
digo que el pueblo no necesita v i 
tamina sino comida", comentó in
dignado el profesor Korolkovas 

Pelé se defendió a través de su 
apoderado, Alberto Xisto con una 
pregunta: «¿Acaso la vitamina 
mata?". 

F E R R A R I S E R E T I R A DE 
FORMULA DOS 

E l propietario de la escudería 
"Everest" de Fórmula I I , a la que 
pertenece el campeón argentino 
Miguel Angel Guerra, declaró que 
en la próxima temporada la fá
brica Ferrari dejará de actuar en 
la categoría y no entregará más 
sus motores.,a los equipos parti-. 
cipantes. 

Giancarlo Minardi, antes de 
partir hacia Hockenheim, en Ale
mania Federal, donde se disputa
ra el domingo la última carrera, 
del Campeonato Europeo de Fór
mula I I , formuló estas declaracio
nes afirmando que, empero, su es
cudería seguirá corriendo él año 
próximo. 

E l equipo "Everest", a l igual 
que el "trivellato" corrieron este 
ano con autos Chevron equipados 
con motores Ferrari de seis cilin
dros, pero los resultados fueron 
bastante déscorazonadores, por lo 
Que la fábrica Hf Maranelló ha 
decidido retirarse de esta , activi
dad. 

" E s seguro que Guerra seguirá 
con nosotros en 1979 pero, ahora 
deberemos definir cuál será el me
dio mecánico que utilizará, aun
que es probable que se trate de 
un Chevron equipado con un mo
tor alemán BMW", manifestó Mi
nardi. 

Guerra corrió varias carreras 
durante la presente temporada 
para el, equipo de Minardi y vir-
tualmente ha concretado, para el 
próximo año, su continuación en 
la escudería "Everest". 

1 
I 
i 
í 
I 
i 

l 

Se vende en FOZ, Co
mercial Bahía (nuestra 
corresponsalía). Hostal Ley-
tón. Café Bar Avenida y 
Ultramarinos Cao. Calle 
Diputación, 36. En verano 
en Kiosco Mini Bahía, jun
to al Rar Playa. 
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COTIZACIONES DE BOLSA 
F A C I L I T A D A S P O R E L 

BANCO DE BILBAO 
BOLSA DE MADRID BOLSA DE BARCELONA BOLSA DE BILBAO 

Mominal Acciones Ultima 
Cotización 

Bancos y Seguros 
500 
500 

1.000 
150 

Bilbao 
Central 

250 Banesto 
500 Exterior 
500 Fomento 
500 Guipuzcoano 
500 Hispano 

L de Cataluña 
López Quesada 

500 Popular 
250 Santander 

1.000 Urquijo 
500 Vizcaya 
500 Bankunión 
500 Seguros Aurora .... 
500 Unión y Fénix Seg. 
500 Herrero 

1.000 Pastor 
1.000 Noroeste 
1 000 Bankisur 

Inversión Mobiliaria 
500 
500 
250 
500 

Cartimbao 
Cartisa ... 
Fibansa ... 
Figranvisa 

1.000 Finsa 
500 Gral. Inversiones—. 
^00 PoDularirts-

Electricidad. Gas y Aguas 
500 Electra de Viesgo ... 
500 Reunidas Zaragoza ... 

5.000 Feesa 'G) 
1.000 Feesa (P> 
1.000 Fenosa 

500 Hid. Cantábrico 
500 Hid Cataluña 
500 Hidrola 
500 Iberduero 
500 Sevillana 
ôo U F^otriea 

Sider. y Mineras 
500 Altos Hornos 
500 Duro-FelgUera 

1.000 Echevarríp 
1.000 Fasa-Renault 

500 Santa Bárbara 
500 Mat. y Construc 
500 Santa Ana 
150 Ponferrada 
500 Motor Ibérica 
500 Nueva M. Quijano ... 
600 Olarra 

l.ooo Seat 
Transportes 

500 Metro 
600 Naviera Aznar 
500 Transmediterránea .. 

Químicas y Textiles 
500 Oros .. 
500 E. e 1. Aragonesas ... 
500 Cepsa , 
500 Firestone Hispania « 
600 Papelera Española ... 
600 Papelera de Leiza ... 
500 Papeleras Reunidas • 
600 Petroliber 
600 Sniace 
500 U. E. Rio Tinto 

1.000 ( l Resinera Esnafiola 
Inmobiliarias y Auxilia
res de la Construcción 

500 Asland 
500 Cementos Lemona ... 

1.000 Cristalería Española . 
500 Dragados 
500 L Colonial 
500 L Metropolitana ...... 
600 ürbis 

Valderrivas 
500 
ROO Vallehermoso 

Monopolios 
500 Campsa 
500 Tabacalera 
500 Telefónica 

Alimentación y Varios 
500 Corp Bancobao 
500 «El Aguüa-
500 Ebro 
500 Finanzauto 

1.000 Finanz y Servicios m 
600 Galerías Preciados ... 
500 Gral. Azucarera 

1.000 Koipe 
1.000 Savín 

500 Tabacos Filipinas 
1000 Rumasina 

Fondos de Inversión 
Planlnver ' 
Planinver "? 

Derechos de Suscripción 
NOTA: 

D. = dinero. P. = papel. 
^* = ov dvdo /ev dcho. 

295 
304 
299 
267 
240 

250 

247 
250 
339 
274 
251 
150 

302 

340 

84 
163 
82 

80 
125 

65 
45 
65 
65,25 
63 
75 
60 
73,25 
80,25 
75,25 
69 

30.25 
75 

85 

57 
70 
46 

93 
85 
79 

56 
50 

193,25 

37,60 

43,25 
124 
46 
67 

420 
270 

107 
90 

126 
127 

64 
56 

816 
132 
125 
75 
74,50 

62,76 
58,17 

Cotización 
iel día 

Ultima 
Cotización 

291 
301 
295 
269 
24b 

248 

243 
248 
339 
274 
251 
148 

302 

840 

83 
160 
82 

72 
126 

65,50 
45 

65,50 
62,50 
72 
60 
71,75 
80,25 
73,25 
69 

30 
76 

84 

57 
71 
44 

90 
87 

191,50 

44,50 

45 
67,50 

410 
266 

107-
89 

128 

239 ex. 217 
141 142 
79,75 79,50 

63 
57 

131 
123 

74 

62,59 

292 
302 
295 
267 
233 

247 
185 
242 
247 
332 
271 
252 
146 

335 

84 

75 
126 

Cotización 
del día 

292 
305 
295 
265 
237 

249 
185 
241 
248 
332 
275 
255 
146 

44,25 
65 
65,25 

61 
73 
80,50 
74,25 
69,50 

30,50 
71 

65 
70 

160 

78 

54 
49 

194 

44.60 

45 

125 

272 
131 

240 
140 
80 

64 

132 
123 

76.50 

180 

«2,76 
58,17 

335 

p. 74 
126 

45 

65.75 

62 
72,50 
80,50 
74 
70 

30 
d. 73 

55 

161 

49 
194 

46 

67,75 

125 
270 

d. 133 

ex. 218 

80 

128 
123 

Ultima 
Cotización 

Cotización 
del día 

76 

62,59 

290 
304 
289 

272 
246 
187 
242 
249 
334 
271 
249 
150 
480 

84 

40 
73 

«5,50 
45 

63 

73 
81 
75 
68 

31 
72 
37 

45 

91 

50 
191 
60 
39 

43 

45 
66,50 

174 

272 

248 
141 
80 

64 

313 
129 
123 

75 
127 
98 

62,76 
58,17 

290 
304 
293 

262 
249 

240 
249 
334 
274 
254 
150 
465 

84 

64,50 
45 

73 
80,50 
74 
68 

30 
70 
37 

92 

89 

190 

39,50 

66 

172 

267 

ex. 228 
140 
80 

84 

314 
128 
122 

125 

82,59 

C a m b i o s de l d í a , C B o l s a y m o n e d a B x t r . l d e s d e U 
l l a m a n d o a l t e l é f o n o n ° S U S i ^ S 

1 5 h . ( t r e s t a r d e ) 

SERVICIO TOTAL 

| LA BOLSA EN MADRID, I 
BARCELONA Y BILBAO I 
MADRID, 3.— ( E F E ) . — L a pri

mera sesión bursátil de octubre 
ha carecido de relieve al man
tenerse la atonía inversora, por 
lo que viene caracterizándose el 
mercado en los últimos meses. 

E l papel de ventas ha domina
do prácticamente en cada uno de 
los corros de contratación. Y en 
la contratación han sido reduci
das y cortas las diferencias con-
cabilizadoras. 

E l índice general cede 0,60 pun
tos y cierra 97,79 por 100. Los 
parciales registran discretas os 
cilaciones que resultan positivas 
en los sectores de alimentación, 
inversión y minero siderúrgicas. 

Comenzó la ampliación de ca
pital de CAMPSA en la propor
ción de una acción nueva por ca
da cinco antiguas a la par. Y el 
resultado es que deja derecho y 
1.70 enteros. Las acciones pasa
ron del 239 a 217 por 100 y el cu • 
pón hizo a 101,50 pesetas frente 
a un teórico de 107,25 pesetas. 

Descontó dividendo Inmobilia
rias Simane que deja íntegras las 
60 pesetas pagadas. 

Cierre poco activo con ligero 
predominio del papel ^e ventas. 

— • — 
BARCELONA, 3.— ( E F E ) . — E n 

la primera sesión de l a semam 
el mercado bursátil de Barcelona 
ha mostrado mayor firmeza que 
en j o r n a d a s precedentes, con 
aparición de dinero selectivo que 
se orientó principalmente hacia 
aquellos valores que habían ex
perimentado mayores retrocesos 
en Jornadas anteriores. 

Al cierre no se apreciaban sín
tomas de cambio. 

A nivel sectorial los grupos que 
mejor comportamiento tuvieron 
fueron bancos comerciales, texti
les y papeleras. 

Los sectores siderúrgico, mine
ro, servicios y varios se vieron fa
vorecidos por la aparición de di
nero selectivo, que se orientó ha-

cía los valores punteros de dichos 
grupos. 

E n eléctricas las diferencias 
son de escasa cuantía. Químicos 
y bancos industriales se mostra
ron equilibrados abundando las 
repeticiones. 

Cementos, construcciones e I n 
mobiliarias se mostraron poco 
activos con retraimiento tanto de 
la oferta como de la demanda. 

E n total se contrataron 115 c la
ses de acciones de las que 29 su
ben, 38 bajan y 48 no experimen
tan variación. E l índice general 
ponderado gana 39 centésimas y 
cierra a 100,12, y en base 1-1-68 
gana 54 puntos y se sitúa a 138,61. 

— • — 
B I L B A O , 3.— ( E F E ) . — L a se

mana se inicia con las mismas 
características que la precedente. 
E s decir: contratación desanima
da, negocio muy reducido y ape
nas un puñado de barandilleros 
asistiendo a la contratación. 

A primera hora, a l conocerse 
que la Bolsa de Madrid empeza
ba muy fioia, inmediatamente se 
reflejó ese tono en nuestra pla
za y todos los corros, a medida 
que operaban, lo hacían flojos y 
desganados, con predominio c la
ro de los signos negativos sobre 
los positivos. 

Desiguales los bancos, habien
do salido dinero para el Vizcaya, 
y por eso el que más sube. E n la 
vertiente contraria, el Guipuz
coano. que retrocede significati
vamente Los restantes simple
mente sostenidos. 

Ligerísimos méritos en las eléc
tricas. Algún repunte en deter
minados siderometalúrgicos. F l o 
jedad en los químicos, cemente-
ros y de construcción. OAMIP6A 
comienza su ampliación cotizan
do los derechos ligeramente I n 
feriores al teórico. 

Cierre débil. 
Indice general. 100,69+0,01. 
Suben 17, bajan 27 y repiten 33. 

ELECTRA DE VIESGO, S. A. 
MERESES DI OBUGAdONIS 

A partir del día 2 de Noviembre próximo se pagarán los intereses 
del semestre Mayo/Octubre del año actual, a los tenedores de las 
Obligaciones de esta Sociedad, como sigue: 

Emisión 6 % 1949 — Cupón n.w 59 — 11,40 pesetas líquidas 
Emisión 6,073 % 1963 — Cupón n.0 31 •— 30,00 pesetas líquidas 
Emisión 6,073 % 1965 Cupón n." 27 — 30,00 pesetas líquidas 
Emisión 6,3259 % 1967 — Cupón n.0 22 — 81,25 pesetas líquidas 
Estos pagos se realizarán en las Oficinas Centrales y Sucursales de 

los Bancos de Vizcaya, Español de Crédito y Confederación Española 
de Cajas de Ahorros. 

Bilbao, Octubre de 1978 
E L CONSEJO DE ADMINISTRACION 

Por tercer año eonseeutivo 
premio internacional 

a la calidad 
E n el reciente Certamen Internacional organizado por Monde Se-

lectión, con sede en Bruselas, fueron, galardonadas (por tercer año 
consecutivo) la leche condensada " E L CASTILLO" y la leche esterili-
zada " E L CASTILLO". 

Después de una rigurosa selección y de los correspondientes aná-
lisis químicos y bacteriológicos, efectuados por un Jurado internacio
nal, la 17 Selectión Mondiale de la Conserverie ha otorgado a Pro
ductos Lácteos E L CASTILLO dos medallas de oro y una de plata, 
símbolo de calidad internacional. 

Estas distinciones avalan por si mismas la reconocida calidad de 
los productos elaborados por Granja Castelló. S. A. de Mollerusa y 
Leñosa de León. 

Si en años anteriores ya fueron premiados los productos leche 
esterilizada y leche condensada " E L CASTILLO", es de destacar el 
hecho de que en la presente ocasión la marca " E L CASTILLO" ha 
sido la única en recibir la medalla de oro para su producto leche en 
polvo. 

PRECIOS DE SUSCRIPCION 
MES J5f. tati-
TRlMESTRE .............MMM. 1.050 Ptas 
SEMESTRE .......M..«..„.............. 2.101 Ptas 
AÑO 4.20r Ptas 

Para el extraniero rigen ios .nlsmos precios ncrementaaos en 
e» franqueo cerresoondiente ^ 
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anuncios por palabras 
Automóviles 

ACADEMIA AUTO G U I A Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muño? Grandes, 75. 
Teléfono 22 02-42 

AUTOS B A L L K . r ompra - venta 
cambio automóvL.es usados. Ge
neral Mola, 19. Lugo Teléfono 
?1-84-26 Concepción Arenal, 34. 
Monforte de Lemos Teléfono 
40-29-31 Urbanización Cantarra-
na. Vivero. Telefono 56-06-11 

AUTOS HERMA C.OS VAZQUEZ. 
Compra venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario. Te
léfono 21-44-26 

AUTOS B E f i N A i t O O Compra
venta - cambio Vehículos usados 
Avenida Coruña 69 Teléfono 
Si-87-61 y Serrano Súñer, 22-24 
Teléfonc 23 -66-93 

AUTOS N I S E . Compra - venta. A l 
quiler sin conductor. Cedrón del 
Valle. 33. Teléfono 22-07-58. 

AUTOS GENARO. Vafllcuios 
ocasión. Avenida Coruíia, 120 -
122. Teléfono 21-83-87. 

A B U I N : Mercedes Diesel y gasoli
na. Estreno todos los modelos. 

A B U I N : 127 L S . 

AUTOS CABABCOS. compra, ven-
ta. cambio automóviles. Avda. 
Tierrailana, 16. Teléfono 51-05-80 
ViUalba. 

L A N D - R O V E R , 88 Tm., 309 Tm., 
88 Esp., 109 Esp. Jeifer. Rio Na-
via. 18. Teléfono 21-48-fe2. 

i E VENDE camión Super-Comet. 
Caja poliester. Freno eléctrico. 
L U - B . Teléfono 53-03-27. Sarria. 

C O M E R C I A L R A F A E L , vende Sa -
va J-4, Lond-Rover L U - B , Re
nault 4-F, L U - B ; Avia 3.500. pro
pio para muebles o ganado, ma
quinaria agrícola e industrial, 
turismos. Grandes facilidades. 
Teléfono 21-20-68. 

ALVAUTÓ. seriedad, garantía 
\ en compra, venta, cambio, toda 
1 clase modelos coches usados. Ca
lle Chantada, 7. Lugo. 21-89-14 

; San Roque. 25. Ribadeo. 

A U T O S GOYA. Regente/caí Au
tomóviles sin conductor Coches 
impecables. 40 oficinas en toda 

SPORT-AUTO, Mercedes 240-D, 
nuevo, a matricular, extras 

SPORT-AUTO, Mercedes 220-D, 
semlestreno, muchos extras, fa
buloso. 

SPORT-AUTO, Mercedes 200-D, 
varios, elegir color, y con extras. 

SPORT-AUTO, Seat 132 - motor 
Mercedes, como nuevo. 

SPORT-AUTO, Seat 1430, 124 
124-P. 127, 2 y 3 puertas 133,' 
850 y 600 a elegir. 124 Sport. 

SPORT-AUTO, Renault R-17 T L . 
como nuevo, maravilloso 

SPORT-AUTO. D K W , Mercedes, 
matrícula reciente, toda prueba 

S P O R T - A U T O , Citroen G 3 Fami
liar, Dyane-6, C-8, todos irapeca-
bles. AKS-400 Furgoneta 

SPORT-AUTO, visítenos sin com
promiso en 18 Julio, 139 y Avenida 
Coruña, 83. 

Bolsa de la Propiedad 
Ifio esta jeticion tínicamente 
podrán pnblicai SIL- ananclo» 
los agentes colegiados de la 
Propiedad tamobilisri» v ios 

propietarios dr fincas 

Alquileres 

S E A L Q U I L A bajo céntrico. ' con 
sótano y entresuelo. Informes: 
Teléfono 21-65-92. De 2 a 3. 

A L Q U I L A N S E pisos nuevos, en 
Avenida de L a Coruña, 279-281. 
Informes, en el bajo (Tapicerías 
Meilán). 

S E A L Q U I L A N pisos, zona Parque, 
calefacción central. Informes: 
Armando Durán, 14 - Entresuelo. 

P ISO amueblado, céntrico, teletono, 
electrodomésticos, calefacción. I n 
formes: Teléfono 21-43-96. Tardes. 

S E A L Q U I L A piso imuebiado. 
Calle Dr. Gasalla. Informes: Te 
léfono 21-58-08. 

A L Q U I L O piso amueblado, sólo 
estudiantes, calefacción. Teléfono 
21-40-58. (De 2 a 4). 

Fincas y Solares J É | 

VENDO casa de un piso, libre, en 
calle San Lorenzo, 16. Informes: 
E n la misma, Ramón Montero. 
Teléfono 21-48-34. 

SE VENDE SO AR 160 m2. ca- \ 
lie Islas Cananas. Informes- \ 
Teléfonos 21-66-07 j 22-10-53 < 

VENDENSE pisos acogidos, ouena 
situación, todos los servicios, ter
minados y en construcción cajos 
comerciales, todos ios tamaños. 
Un sótano de 800 metros cuadra
dos, propio sala de fiestas. Iisco-
teca o similar Ventilación r,irer 
ta y salida a 2 calles y garajes 
Informes: 22-17-79. 

VENDO piso 2.°, casa número 10. 
Avda. General Mola. Informes: 
Teléfonos 21-10-83 y 21-V/-47. 

OCASION: En Mino venta de pi-
"os. Informes T.léfono 78-28-52. 

S E VENDE piso. Doctor (Jasalla, 
esquina calle Tuy, 115 tn.2, con 
80 m.2 de terraza. Amueblado o 
sin amueblar. Música ostereofó-
nica en todas las habitaciones. 
Calefacción central, ascensor, 
trastero y plaza garaje. Infor
mes: Teléfono 21-46-98. 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos Facilidades, 
informes: Río Neirá 21, entre-
«svelo Telfs ?2-:#-83 v 22-08^78. 

NUSTEZ T U R R O N vende casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Domin
go, l-l.o 

S E VENDE casa nrmero 42, sita en 
a Plaza dé Obispo Odoario. I n 

formes- Teléi'on: 22-22-16, de 11 
w 2. 

VENDO pisos, terminación sep
tiembre. Plaza Ejército Español. 
Informes calle Quiroga. 13-1.°. 

L O C A L en venta, 700 m.2, apto para 
exposición y almacén, pago a 
convenir. Informes: Plaza Co
mandante Manso, 11 - 1° - Dcha. 
Teléfono 22-22-12. 

VENDO finca de cinco hectáreas 
a 10 kilómetros de Lugo, con 
frente a carretera de Ponsagra-
da. Razón: Teléfono 21-17-12. 

S E V E N D E N : 
M U Y B A R A T A S : Viviendas 

unifamillares en "Polígono de L a 
Fervedoira", con 63 m2. de Jar
dín, 27 m2. de terraza, 11 m2. de 
baJcón; garage para 2 turismos 
estar-comedor, cocina amuebla
da, lava vajillas y demás: cuatro 
dormitorios y baño; con calefac
ción individual, doble ventanal 
etc. (Terminadas). 

C H A L E T S : E n "Polígono de L a 
Tolda", (En construcción). 

V I V I E N D A S : E n calle de Cer
vantes, 13. Acogidas a benefi
cios. Grupo primero. (Termina
das). 

B A J O - E N T R E S U E L O Y PISO 
P R I M E R O de la casa número 7 
de la calle de Manuel Castro G i l . 
(Terminada). 

INFORMA: Manuel Castro G i l , 
cali* de Pontevedra, I . Teléfonos: 
21-16-46 y 21-29-75. 

NAVE I N D U S T R I A L : Con 7.000 
m2. de terreno y 3.000 m2. cubier
tos. ( E n construcción). 

P A R C E L A S : Para chalets, con 
todos los, servicios; en "Polígono 
de L? Tolda". 

VENDO piso en construcción 
primera calidad, Í16 metxoa cua
drados útiles Iodos ios servi
cios. Telefono, 21-13-26. 

' R I V A S " alquila dos Pisos, todos I j ^ ^ ^ ^ ^ 
los servicios. Tft i¿fJo 9Í.M.O« I * Particular- Informes: Sagrado 

uLuiJcvauiea. w oncinas ea toda » 
España. En Galicia. Lugo Ruiz \ S E N E C E S I T A local céntrico. de Alda, 3. Telétono 21-18-00 y 
21-18-71. La Coruña. Santiago y 
Vigo. 

S P O R T - A U T O , Mercedes 350 S E . 
nuevo. Pulí Equip., maravilloso. 

S P O R T - A U T O . Simca 1200 S, 1200 
G L , Simca 1300. Simca 1000. 
Elegir precios. 

SPORT-AUTO, facilidades de . ver
dad, hasta 3 años para pagar su 
vehículo. 

SPORT-AUTO, Mercedes 350 S L . 
nuevo, deportivo. Impresionante. 

SPORT-AUTO, Opel Manta Rallye 
1900, semiestreno, deportivo, ex
tras. 

P A R T I C U L A R vendé 1500 bifaro 
Familiar Diesel. Teléfono 21-39-17, 
a partir 10 noche. 

S E V E N D E furgoneta Tempo -
Barreiros, 1,5 Tm. Telf. 21-10-07. 

VENDO Seat 600, buen estado. Te
léfono 22-14-93. 

SPORT-AUTO. Renault líi-SLE, 
12 Familiar, R-6 T L y Normal, 
R-5 T L . R-4 T L . R-8 y R-10. 

SPORT-AUTO, Mercedes 25o im
pecable, muchísimos extras. 

SPORT-AUTO. Seat L31-1430 y 
131-1600, 5 velocidades, mará v i - , 
liosos. J 

para oficinas. Teléfono 21-20-96. 

véndese, piso 
Teléfono 

I A L Q U I L A S E 
í amplio, con 
l 21-72-08. 

N E C E S I T O en alquiler piso peque
ño, amueblado. Informes: Telé
fono 21-88-73. 

A L Q U I L A S E piso céntrico 
oficinas Teléfono 21-22-97 

para 

ALQUILAMOS excelentes locales 
para oficinas, peluquerías, re
presentaciones, boutiques. despa
chos, bajo comercial dentro de 
murallas. Informes: Nóreas, 15-
,,.0. (Teléfono 21-13-26). 

N E C E S I T O bajo en alquiler sobre 
100 m.2. Agencia Lar . Teléfono 
21-53-65. 

A L Q U I L O piso céntrico amuebla
do. Teléfono 22-11-19. Llamar 
después de las quince. 

S E A L Q U I L A piso amueblado, con 
calefacción. Teléfono 21-59-64. 

A L Q U I L A S E piso. Quinta de Pérez, 
2.° Bloque, Informes: 22-33-06. 

SE ALQUILAN habitaciones para 
estudiantes. Teléfono 21-52-55. 

; Corazón, 25 - 2.° - Izqda. 

L A R vende solar pequeño, bien 
situado. Buen precio. Informes 
personalmente. Plaza Angel Fer
nández Gómez. 3 - 1.° 

L A R vende pisos 180 m.2 con todos 
los servicios en zona escolar. F a 
cilidades pago. Teléfono 21-53-65. 

L A R vende piso acogido con todos 
los servicios en Avenida Carrero 
Blanco. Teléfono 21-53-65. 

L O C A L E S C O M E R C I A L E S en di
versas zonas céntricas de la ca
pital. Desde 12 m.2. Agencia Lar. 
Teléfono 21-53-65. 

S E VENDE casa Barrio Feijoo, 34. 
(Calle San Lorenzo). Informes, de 
9 a 12. Teléfono 21-35-51. Pre
guntar señor Roibás. 

P I S O S 
2. Ronda Paraday 

PROLONGACION €/ . RIO SIL 
Todos exteriores 

4 dormitorios, 2 b- ños, cocina, 
recibidor, garage, terrazas, ca

lefacción 
Entrega 8 meses 

Razón en obra, de 11 a 2 
Teléfono 22-22-12 

Precio 1.800.000 + Hipoteca 

VENDO propiedad a 8 kilómetros 
de Lugo, pradeño todo en una 
pieza, con dos granjas de 13.000 
Dollos y granja de vacas. Infor
mes: Ronda Caídos 46 bajo. 

P A R T I C U L A R vende piso céntrico. 
Interesados: Llamar 22 35-93. 

A NUESTROS 
ANUNCIANTES 

Los «nuncios pata esta 
SecciOn solo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
las ocho de la tarde. 

VENDENSE bajos y pisos Infor
mes: Construcciones Jaime Ló
pez. Teléfono 21-31-99 y 22-20-81. 

A ESCASOS metros de la ca
rretera de Madrid, y a oiez k i 
lómetros de Lugo, se venden 
fincas. Zona de gran porvenir. 
Trecio módico. Telf. 22-28-93 y 
22-29-25. 

OTECA Oficina recnicí» Agríco
la Mediciones partictonea, in-
fornies indicíales admimstración 
de fincas. General Franco 7-4.° 
derecha Teléfono 21-20 99 

S E VENDE casa Calle Rema: 13. 
Informes: Teléfono. 21-57-47. 
Plaza del Ferrol. 6. 

S E VENDE piso, Ramón Ferreiro. 
Cinco habitaciones, garaje, cale
facción, ascensor, todo exterior. 
Llave en mano. Teléfono 22-32-96. 

NO COMPRE piso: sin visitar a 
Rodríguez Lorido, quien le ofrece 
pisos a su medida, también so
lares edificables, fincas industria
les y recreo todós tamaños y ca
rreteras. Plaza Ramón Montene
gro. Agencia. Teléfono 22-04-92. 

S E VENDEN piso^ y locales co
merciales en Puerta Santiago. 
Informes: Calle Vivero. 2-bajo 

PISOS. ¡Atención! Nos quedan 
tres, céntricos, de 100 metros, 
tres habitaciones, salón, cocina, 
plaza de garaje, rocho, calefac
ción, dos baños. Precio muy in 
teresante por ser los (tUimos. 
Montero Ríos, 73. Informes: De 
11 a 1 y de 5 a 7. 

S E VENDE piso t?n José Luis de 
Arrese 26-3.0-C Informes: Mis
mo. 

O R T E I N vende bajo comercial, 
¡ calle Conde, válido para cualquier 

negocio, 240 m.2. Informes: San 
Pedro, 7 - 1.°, 

O R T E I N vende bajo con entresuelo, 
350 m.2. Avenida Coruña. Fac i l i 
dades pago. Informes: San Pe
dro, 7 - 1.°. 

O R T E I N vende piso todos los ser
vicios, calle Primavera. Magnífi
ca construcción. San Pedro, 7-1,°. 

O R T E I N vende pisos en construc
ción, calle Diñan, Distintos pre
cios y superficies. Informes: San 
Pedro, 7 - 1.°. 

VENDESE solar en calle San I s i 
dro Labrador. Informes: Telé
fono 22-10-18. 

E N S A R R I A véndese piso económi
co 104 metros, a estrenar. Infor
mes: Teléfono 54-60-55. (De 
once a dos). 

S E VENDE finca, próxima a Lugo, 
bien comunicada. Telf. 21-49-71. 

S E VENDJfc, nave, 1.000 metros cua
drados y 4.000 metros cuadrados 
alrededor, luz trifásica, abundante 
agua. Teléfono 22-30-52. 

VENDO cmhurdilla, dedicada a 
vivienda. Informes: Ruanueva, 
40 - 1.°. 

VENDO piso cuatro habitaciones, 
1.850.000. Facilidades. Avenida 
Coruña, 72 - 4.°. 

L A R vende piso en Avenida de 
L a Coruña, todo exterior con 
todos los servicios. Facilidades 
pago. Teléfono 21-53-66. 

FINCAS a 4 kilómetros de Lugo, en 
Otero de Rey, desde 340.000 pese
tas. Agencia Lar . Telf. 21-53-65. 

i S E VENDE piso en calle Montevi
deo. Teléfono 21-52-55. 

¡VENTA casa número 15, García 
1 Abad. Dos pisos libres. Informa: 
:Núñez Torrón. 

" R I V A S " . Pisos terminados, todos 
los servicios y facilidades a 18 
años. Teléfono 21-59-98. 

" R I V A S " . Pisos en calle Miguel de 
Cervantes en construcción, todos 
los servicios, exteriores, consúl
tenos. 21-59-98. 

O R T E I N vende piso terminado, . " R I V A S " . Pisos terminados y en 
calle Ruiz de Alda, garaje y ca- ' construcción. Poeta Cabanillas, 
lefacción. Informes: San Pedro esquma Dr Gasalla, zona céntri

ca y residencial. 21-59-98. 

VENDO pisos, bajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Faro. Ca l 
vo Sotelo. 24-bajo. 

'híO BUSQUE-anás. E n Agencia Paz 
González, hallará el piso o bajo : 
comercial que usted necesita.' 
Atención y seriedad- Plaza Ejér- ¡ 
cito Español, 78 •- 2 * Teléfono 
21-42-70. 

SE VENDE buena finca a 15 kilo- 1 
metros de Lugo, con agua y luz. 
al lado carretera. Informes; Te 
léfono 21-58-72. | 

" R I V A S " . Pisos en calle Tuy, en 
construcción, magnifica construc
ción, consúltenos. 21-59-98. 

" R I V A S " . Pisos terminados con 
todos los servicios, 2.250.000. 
21-59-98. 

" R I V A S " . Magníficos pisos en 
Avenida L a Coruña, desde 95 m.2 
a 129 útiles, todos los servicios, 
21-59-98. 

• / t íVAS" Piío- ?n Ronda Caídos, 
terminados y con facilidades. 
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«RIVAS". Pisos en Plaza de A l i - | i i^ lPORTANTl! e.nprest _de esta 
cante. 21-59-98. 

«RIVAS". Pisos en zona calle 
Monforte, precios interesantes. 
21-59-98. 

" R i V A S " . Chalet en construcción 
con finca cerrade, agua, luz. Pre
cio muy interesante. 21-59-98. 

" R I V A S " . Magníficos pisos en calle 
Diñan con todos los servicios y 
a diferentes precios. 21-59-98. 

" R I V A S " . Pisos otras zonas Capi
tal, consúltenos y le informare
mos más detalladamente. Campo 
Castillo. 18 - 1.° - C. 21-59-98, 

" R I V A S " . Vende locales comercia
les en Galerías a precios muy 
interesantes, zona de mucho por
venir. 21-59-98. 

" R I V A S " . Fincas industriales y de 
recreo. 21-59-98. 

" R I V A S " . Solares a precios muy 
interesantes. 21-59-98. 

S E VENDE piso amplio, son a San 
Roque. Informes: Telf. 22-12-82. 

SOYUVE vende pisos, fincas y 
propiedades. Calle Nóreas 15-2. 
Teléfono 21-13-26 

FINCA se vende, 26.000 metros cua
drados a 5 kilómetros de Lugo, 
carretera Friol. Informes. Telé
fono 22-35-08. (De 11 a 2). 

L A R vende pisos zona Casas B a 
ratas, con facilidades. Teléfono 
21-53-65. 

LAíl vende pisos Avenida 18 de 
Julio, 135 m.2. Todos los servicios. 
Teléfono 21-53-65. 

SOLAR bien situado se compra p 
permuta. Dirigirse a Agencia 
Lar. Telefono 21-53-65. 

V̂ WVVkW ""••"<*ú¿24 
Traspasos 

SE TRASPASA Café-Bar Restau
rante, mucha clientela. Teléfo
no. 21-28-06. 

SE TRASPASA local en Avenida 
Generalísimo, de Foz. 150 m.2, 
Informes: Teléfono 21-69-41. 

C A F E B A R a pleno rendimiento, 
se traspasa. Informes personal
mente. Agencia Lar. Plaza Angpj 
Fernández Gómez, 3-1.°. 

TRASPASO amplio local, centro 
ciudad. Precio interesante. Telé
fono 21-13-26. 

provincia, necesita. Ebanistas 
Sueldo a convenii Informes: Ofi-
rJne de Empleo del S E A F / P P O 
Oalle GeneraJ aflola 65 Lugo. 
Oferta n.0 4.228 Teli 33-40-44. 

S E N E C E S I T A peluquera oficial. 
Informes: Teléfono 21-19-95 y 
Oficina de Empleo. Calle Gene
ral Mola, 65. (Oferta 4.533). 

Compras 

SÍ; COMPRA oods» clase de papel 
v cartón usado. Llamar teléfono 
^S-00-30. Rábade Se recoge a do
micilio 

Demandas 

S E N E C E S I T A chica fija o todo el 
día Razón: Dr. Pórtela, 5 - 6.°. 

AUMENTE sus ingresos. ¡Días de 
colegios, significan más gastos! 
Convierta sus horas libres en 
productivas, haciéndose Distri
buidora de los productos Avon. 
Llame al teléfono 61-42-29 de 
L a Coruña o escriba ai Apartado 
14.875 de Madrid. 

F A B R I C A de punto, da trabajo 
para tejer y rematar en casa. 
Informes: Conde Pallares, 1-3.°. 

SE N E C E S I T A N dos chicas fijas. 
Cocinera y niñera. Calle Con
de, 2 - 1.° - B . 

N E C E S I T A S E matrimonio para 
granja avícola. Para informes: 
Rúa dos Paxariños, 4 - 3.r. (De 
2 a 5 y de 9 a 11) . 

T R A B A J O S caseros, direcciones 
hasta 30 000 mensuales. Promo-
rienta. Apartado 2.069. Sevilla. 

N E C E S I T A S E chica o mandadera. 
Sierra de Aneares, 16-3.C-Dcha. 

N E C E S I T A S E chica todo el día. 
Informes: Pilar P. de Rivera, 
81 - 1.°. De siete a ocho tardes. 

S E N E C E S I T A sirvienta fija, con 
buenos informes. Para casa dos 
personas. Razón: Ronda Castilla, 
54 - Bajo. 

S E N E C E S I T A chica fija, poca fa
milia. Teléfono 21-49-71. 

N E C E S I T A S E chica fija para 
Oviedo, gustando cocina. Sueldo 
12.000. Teléfono 21-44-08 de Lugo. 

S E N E C E S I T A chica fija. Infor
mes Gestoría Mosteirín. (Esta
ción de Autobuses, 2.a planta). 

Enseñanza 

C . 1. L . Inglés, francés, a lemán 
Ruanueva. 25. Teléfono 21-89-31. 

OPOSICIONES a Bancos, Previsión 
. e Instituciones Sanitaria* Conta

bilidad y Cálculo. Empif sánales. 
C/ Garcia Abad, 18. Teléfono 
21-55-51. 

S E DAN C L A S E S Física, Química 
y Matemáticas, B.U.P,. C.O.U. y 
Magisterio. Grupos reducidos 
Teléfono 21-69-71. 

Huéspedes l |P 

S E A D M I T E N estudiantes en Mon
tero Ríos, 7 - 4.° y calle Galicia, 
20 - Bajo. Teléfono 22-07-40. 

PENSION completa. Informes: José 
Viador, 24 Bar. 

S E A D M I T E N señoritas estudian
tes. Casa particular, pensión 
completa, con calefacción. Calvo 
Sotelo, 13 - 1.°. 

S E A D M I T E N huéspedes, preferi
ble dormir. Informes en General 
Mola, 68 - 2.°. 

S E A D M I T E N huespedes a pensión. 
Buenas condiciones. Señora sola. 
Catasol - Bloque B-l-7.0-Dcha, 

A D M I T E N S E señoritas estudiantes, 
zona Milagrosa,. Teléfono 22-03-69, 

EL SEÑOR 

DON RAMON DIEZ MONCADA 
(Veterinario titular de Friol) 

Falleció en el día de ayer, a los 61 años, después de recibir los Santos Sacramentos 
D. E . P. 

l a Janta de Gobierno del ¡lustre Colegio Oíicial de Veterinarios y 
compañeros colegiados, 

RUEGAN una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver y funerales, actos 
que se celebrarán hoy, día 4, a las SEIS Y MEDIA de la tarde, en la parroquial de Friol; favores que 
agradecerán, 

Lugo, 4 de octubre de 1978 

Ofertas 

SE DAN trabajos de modista para 
casa. Teléfono 22-23-03, 

li 

O F R E C E S E contable. Jornada tar
de. Escribir al Apartado de Co
rreos. 311. Lugo. 

4O.0C0 MENSUALES. Ofrecemo* 
veinticinco trabajos caseros. E s 
críbanos, Apartado 1.339. Vigo. 

Varios 

L I M P I E Z A S R A F E Z . Pulido y 
abrillantado de terrazos. Nuevo 
teléfono 21-12-99. 

P I N T U R A S . Pidan presupuesto. Te 
léfono 21-64-15. Decoraciones G a 
licia. 

J O S E VAZQUEZ A R E S . Especiali
dad en empapelados y sintasoi. 
Teléfono 21-40-78. 

MOQUETAS. Desde 225 pesetas me
tro cuadrado. Decoraciones G a l i 
cia. 

P A P E L E S pintados. Todos los mues
trarios nacionales, 40% de des
cuento en Decoraciones Galicia, 
José Antonio. 5. 

P INTURAS en general. Alfonso 
Vázquez Ares, Calle Portugal, 31. 
Teléfono 21-55-97 

D E T E C T I V E S . - A L M I número 2, 
conductas matrimoniales, prema
trimoniales, laborales, etc. Telé
fono 21-78-16. Tardes. 

Ventas 

P A P E L impreso p¿,ra envolver, co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario Telf 21-26-79. 

S E VENDE cinta transportadora 
de ocho metros. Informes: De 8 
a 14 horas. Teléfono 53-10-31. 

£1 P r o g r e s o 
Se vende en CHAVIN (VI- | 
vero), en el comercio de | 
doña María García. 

Colocaciones 

ECONOMISTA o licenciado. Em
presariales, con experiencia en 
Administración de empresas. L l a 
mar teléfonos 21-84-47 y 21-41-80 

De cuatro a siete tardes) 

t 
EL SEÑOR 

D O N R A M O N D I E Z 0 N C A D A 
(Concejal del Ayuntamiento de Friol) 

Falleció en el día de ayer, a los 61 años, después de recibir los Santos Sacramentos 
D. E . P. 

La Corporación Municipal y funcionarios del Ayuntamiento de Friol, 
ames „ ^ J Í ^ N una oración Por m alma y la asistencia a la conducción del cadáver y funerales, actos que se celebrarán hoy, día 4 a ías 
bMb Y MLDIA de la tarde, en la parroquial de Friol; favores que agradecerán, 

Friol, 4 de octubre de 1978 

EL SEÑOR 

DON RAMON DIEZ MONCADA 
(VETERINARIO TITULAR DE FRIOL) 

Falleció en el día de ayer, a los 61 años, después de recibir los Santos Sacramentos 

D. E. P. 

Su apenada esposa, doña Remedios Alonso Prada; hijos, Ramón, Francisco- Javier, Jerónimo y Pedro Miguel 
Diez Alonso; hija política, María del Carmen Amado Regó; hermanos políticos, doña Rosario, don Juan Antonio, do-
na Antonia, doña Adela y doña María Consuelo Alonso Prada, doña Esperanza García, don Modesto Calzada, don Sa
turnino González y don Adolfo Simó; nieta, tíos, sobrinos, primos y demás familia, 

Y m b i m a ÍÜ,!GAN 11,18 oraeló,, Por *u a,ma Y la «'•**encK» • la conducción del cadáver y funerales, actos que se celebrarán hoy, día 4, a las SEIS 
MEDIA de la tarde, en la parroquial de Friol; favores que agradecerán. 

FRIOL, 4 de Octubre de 1978 
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TELEVISION Y CULTURA 

El Ministerio de Cultura, eenfundiendo el tocino con la velo
cidad, ha hecho públicos unos datos según los cuales, a menos 
cultura, más afición por la televisión y la radio. Y colocó a Ex-
tremadura y Galicia entre los drogadlctos de ta imagen y el so-
nido domésticos sin pararse a analizar más allá. 

No sé si realmente Extremadura y Galicia son fas regiones es-
panelas de menos nivel cultural, ni si abarcan en sus límites 
más analfabetos que otras regiones. Lo que me parece es que no 
se puede llegar a conclusiones tan tajantes por caminos tan In-
ciertos, que pueden llevar conclusiones erróneas. 

Por ejemplo, se olvidan del clima. 
Evidentemente, es probable que si Hueve o si hace frío, usted, 

lugués que me está leyendo, prefiera quedarse en casa a contem
plar las torpes andanzas del incongruente Bareta que ^allr * 
darse un garbeo, por muchos títulos universitarios que pose». Y 
en Galicia llueve más veces que en Andalucía, Es como si se 
dedujese la cultura de un país de la cantidad de gabardinas que 
se venden 

-Yo no compro una gabardina porque sea inculto -podría ex» 
pitear cualquier gallego-, sino porque en mi tierra llueve, y me 
gusta salir abrigado... 

Por la misma razón se sienta más veces ante la tele. 
Quiero decir que si un mallorquín, un andaluz o un canario 

salen más a la calle, que es una manera de ver menos la televi
sión, no es porque sean más cultos, sino porque la meteorología 
le permite cambiar a Starsky por un paseo. 

Es cierto que de quedarse en casa, no hay por qué dedicarse 
exclusivamente a ver la televisión. Se puede practicar la lectura, 
per ejemplo. Pero honradamente, lector querido: Usted acaba 
de cenar; su esposa espera oír el programa "Cantares'', y le pi
de menos luz para ver mejor; ¿es usted capad de eambiar de ha» 
bitación para enfrascarse en lecturas más o menos responsables 
mientras escucha Francisco alegre y olé? En casos como el suyo, 
io que estorba es la televisión en casa, pues si no la tuviera, lee-
ría muy probablemente. Pero esto ocurre con Independencia de 
la cultura da cada cual, salvo casos excepcionales. Y por este 
camino llegaríamos a la conclusión de que los destructores de 
la afición a la lectura son el propio televisor y la familia, y no 
la voluntad propia. 

Simplificando: La televisión se ve más o menos cuando ie 
hay, según la necesidad de permanecer más o menos tiempo en 
casa. ¿Que la temperatura es deliciosa? Paseemos. ¿Que Hueve 
o hace frío? Quedémonos en casa. Y ya en casa, con piso peque
ño, concentración familiar... ¿quién se resiste a la contemplación 
de un programa alienante enfrentándose con teda la familia? 

Quedamos en que en Galicia y Extremadura se ve más la te
levisión, no tanto por falta de cultura -y no digo que sobre-, co 
mo por la misma razón que obliga a consumir más abrigos, ga
bardinas o paraguas. Si de veras se quiere saber el número de 
analfabetos que hay en un país, es más fácil la línea directa: 
Cuéntense simplemente. Considerar analfabetos a los televiden
tes, es como considerar de la ETA a los componentes del orfeón 
donostiarra. Pueden ser, y pueden no ser. De seguro, nada. 

Y en definitiva: Si nuestros programas de televisión atraen 
especialmente a los analfabetos. Ja culpa no será de los analfa
betos, que no dan para más, y que no tienen la culpa de serlo, 
sino de! Ministerio de Cultura, que no logra programas atracti
vos para gente Culta ni vino logrando escuelas suficientes. 

S O C E L O 

S E M I L L A S P A R A P R A D O S 
CERTIFICADAS • CALIDAD GARANTÍA 

Droguería C E N T R A L 
Reina, 8 y 10 

C R O N I C A P O L I T I C A 

D E Q U E 
A R R O D B E N . 

V A H E E 
C U I D A 

N O N T E 
n 

Sentados nos bancos noves en Santo Domingo 
estaban a Filomena, Pelúdez e Peludeciño. O pai. 
eo paraiaugas colgado do brazo, lía o PROGRESO. 
A mai espoufouse neutra esquina. O filio, neutra, 
miraba pra outro lado. Por tras de Pelúdez púxen-
He as maus sober dos olios, e ao perguntariie 
"¿Quén son eu?", dixo: —jChéirame a eanl... Ou 
eres un queimador de montes ou o aparvado que 
conta no PROGRESO o que fago no san Freilán... 
Ao verme, expricou: —Estivemos en xornada de 
refreusión e non houbo consenso. Por iso a muiler 
I o filio se asoparan de min. Pro non collas medo, 
que, como a Filomena fíxose portavoz da familia, 
o filio I eu, coma se fóramos deputados, taremos 
que decir "¡Méee...I" a canto o portavoz diga. 

—Dlega de ladrar y no enventes —repricou a 
Filomena—. Día que el neno quería mercar unos 
casetos de múseea y yo tela para un vestido; pro 
como parces un Menistro de Hacienda dun pais 
sin cartos, eres más apertado que un pie del co
ronta nun zapato del vaintiocho, y no solfas ca-
déla. 

—Pra vestirte a tí —contestoulle— faí falla 
tela pra cobrir un palleiro. Ou millor dous, agora 
que te miro por diante. E o malo non é a tela, 
senón que pra locila vas querer zapatos, alforxa de 
mau e paño do pescozo da mesma color... Por iso 
pra min a tua tela ven a ser un cholo como o dos 
que berrán contra o paro, e logo pintando paredes 
e poñendo carteles, «gastan o que ahondaba pra 
soster multes parados. 

Peludeciño, con cara de dono de camión quei-
mado, volveuse e díxolie: —¡Co paro ha i que acá-
bar, seña como señal E contestoulle o pal: Niso 
te trabucas, que hai quen quere seguir parado por
que cobra máis que traballando. E hastra se deu 
na argallada de facer folgas pidindo que se remate 
o paro. ¡E cómame o outro se entendo como se 
pode acabar eo paro parando! 

—Diegádevos diso -r-dixo a Filomena— que no 
lo amañaredes vos. ¡No lo amañan ios de enriba, y 
eso que les doi el galillo de la gorxa de dicir que 
todo está millorando! ¡Miilóreos a iles el diaño, 
que todo anda máis revolto que el tráfico en Lugo! 

Metín baza pra falar das testas. Dixo Pelúdez: 
—Disque iste ano serán boas, mal que pese ao 
batifondo que houbo eo sitio das barracas. Pro si 
os vecinos tratan de desfacerse délas, que son 
cuasi o úneco que lies queda ás testas iadiós meu 
San Froiianciñol E comentou a Filomena: —iPois 
si las allevan a las aforas, va a ser el earavillo 

Para ajiempro ahondó el Mercado del Gado, que 
hay mercado, pero no hay gado. 

—Iso tén que ter amaño —dixo Peludeciño 
0 que non se amaña é que os maestros galegos 
non teñan que ir ensiñar fora. E díxolie o pai: 
—Verás, hom: As frábicas de maestros sacan máis 
cada ano. As frábicas de nenos, por iso da pildora 
1 outras cousas que tua mai i eu sabemos, percu-
ran dar menos cada vez. Así que o contó non tén 
bon amaño, como o Gobernó non He día ao veo 
sacando máis sabas de 5.000 liandras, desas de 
color viuda aliviada, pra facer máis escolas, e as 
frábicas de nenos dian máis ceileita. 

Axudoulle un limpazapatos á Filomena a er-
guerse do banco, pois a eia custáballe traballo tá
celo sola, e díxolie ao home: Coma tí sigues 
con el vezo de que vaiamos cebarnos de pulpo co
ma cochos, toca el zoco. Que el neno y yo iremos 
a mercar lo que nos pete. Tí adivierte larpando 
pulpo y cachelos, que es la úneca adiversión que 
puedes tener xa. 

Ríuse Pelúdez e díxolie: —Neniña, prás autras 
adiversiós inda conservo as mañas i a forra, E 
agora e máis doado adiverMrse, pois hastra as ba
rracas con iso do "sesi natural", están arrempu-
xando. Antes pra,. . ¡bueno, pra.. . eso!, había 
arrechegos e casas. Agora,- según din, vas ao cine, 
danche un númaro coa entrada e pode tocarche 
unha... mercancía, inda que poida chamarse dou-
tro xeito. Agora que sendo tan barata, isa... mer
cancía, debe ser das tiradas. 

Deulie a Filomena coa mau na boca un golpe ^ 
pra que calase, e cando se iba a marchar co filio, 
díxolles Pelúdez: —Rapaz, se mercas casetos, que 5 
non señan de múseea disa de tomporrontón que S 
somelia o esborreco de unhos xatos nunha corte, g 
e tí, meu bocoi querido, vaite e cuida de que non S 
te arrouben, pois agora o arroubar está de moda. ^ 
Pro non coilas medo de que che fagan outra cousa 5 
que tamén está de moda... $ 

Fórense os dous, e Pelúdez quedou contándome 5 
as que agoha teñen que pasar os labregos con iso í 
de que lies chaman a todos empresarios, do que / 
teñen que pagar e do pouco que a iles iles pagan ^ 
as patacas, o gado, o leite e outras cousas das que / 
o labrego vive. Ao irse, dixorne: —Voume, que 5 
teño multo traballo, pois como a muiler i o filio ¡/ 
non quixeron vir ao pulpo, eu teño que embarcar 5 
o dos tres. ^ 

E seguramente o fixo... ^ 
TRAPACERO 

gramnnmacmaa^ ——— 

Madrid-7 
LA SOLEDAD 
DE XIRINACH 
¡Qué solo se veía a Lluis 

María Xirinach! Aquello del 
Estado Confederal en pleno 
Pleno del Senado sonaba a 
sus señorías como una decla
ración de guerra, aunque vi
niera de los labios de un can
didato al Nobel de la Paa 
1975. 

A Xirinach le duelen los 
labios cada vez que tiene que 
expresarse en castellano, por 
eso pidió que se instalase en 
el Senado un sistema de tra
ducción simultánea*. Lo mis
mo habría pedido en enero de 
1974, cuando era juzgado por 
segunda vez, pero allí ni si
quiera le dejaron hablar en 
catalán, por lo que decidió 
no abrir la boca en todo el 
juicio. 

• 

B A Ñ O 
AS C O C I Ñ A S 

A C E R A M I C A 
Exposición: C / . Cúrense, 19 LUGO 

Teléfonos 218592 e 217065 

Xirinach tiene un concepto 
evangélico de la mortifica
ción. En cuanto algo le irri
ta, castiga su cuerpo como si 
de él proviniera la causa de 
su irritación. Sus silencios, 
sus huelgas de hambre —una 
de las cuales llegó a lo 42 
días—, sus sentadas delante 
de la cárcel Modelo o sus ne
gativas » sentarse en el Se
nado jalonan toda una vida 
de inta e h a b 1 e comporta
miento en favor de unas 
ideas. 

Es joven, 46 años, pero da 
el tipo de senador. Los sa
crificios voluntarios y los sa
crificios obligados lo han 
marcado con aires severos y 
vetustos en un rato a Oscar 
Wilde cuando dice que el sa
crificio de si mismo debería 
estar penado por las leyes, 
pues desmoraliza a aquellos 
por quienes uno se sacrifica. 

Es posible, si el escritor 
inglés lo dice lo habrá expe
rimentado en propia carne. 

(Pasa a la página diez) 

E l SENADO ESPERA UN ACUERDO DEl PNV CAN El, GOBIERNO 
• Las negociaciones de vascos y PS0E no parecen progresar 

MADRID.— (De nuestra Redacción).- Todo sigue 
igual en la llamada "cuestión vasca". Hora y media 
duró ayer la reunión mantenida entre dirigentes del 
PNV y el PSOE en un local de este último partido 
en Madrid, mientras el partido del Gobierno sigue sin 
dar señales de vida sobre su posible incorporación a 
las negociaciones que, de hecho, en su primera ¡or
nada fueron un simple contraste de posiciones, por 
lo demás previamente conocidas por ambos interlocu
tores. 

En esa breve sesión simplemente se cotejaron los 
textos sobre los que gravitan las posiciones de socia

listas y nacionalistas vascos, naciendo hincapié en las 
discrepancias. Ai final se llegó al acuerdo de estable
cer un periódo de "reflexión" y volver hoy a las ne
gociaciones propiamente dichas. Esta relentización en 
los contactos no tiene otro fin que el de esperar a 
que el partido del Gobierno diga esta boca es mía. 

El PNV está convencido de que incluso un acuer
do con los socialistas no tiene ningún sentido si no 
es aceptado por la UCD. Por ello no quiere efectúa 
un cierto desgaste político en sus decisiones rebasan
do Inútilmente sus aspiraciones si después no van a 
ser aceptadas ñor el Gobierno, lo que llevaría consi-

go «t fracaso final. Sin que socialistas ni peneuvístss 
lo explicitaran ayer tarde al término de la reunión, 
lo cierto es que el "impasse reflexivo" no tiene otro 
fin que la espera de la respuesta de UCD para en
trar en las negociaciones. Mientras tanto, ei partida 
del Gobierno parece hacer oídos sordos. 

Por otra parte, y en opinión de los nacionalistas 
vascos, las posturas mantenidas —con divergencias 
aparentes—, por socialistas y centristas responden a 
una misma táctica, enclavada en el maravilloso man
do del consenso. Es decir, que ambos partidos da-

(Pasa a la página diez) 


